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MADRID, 5 (ARAGON/exprés).- El escueto y nada denso comunicado oficial de lo debatido en el Consejo de Ministros extraordinario de 
«ver ha abierto la puerta a otras posibilidades que ya apuntan círculos políticos solventes de la capital de España: El Gobierno puede estar 
toando ahora mismo un plan de reestructuración de carteras ministeriales con el objetivo de hacer frente al referéndum nacional previsto para 
«cha próxima con un equipo gubernamental en el que cabrían algunos de los nombres más significados de la actual oposición democrática.

En este sentido ARAGON/exprés ha detectaco que hoy se asegura en los medios políticos de Madrid que el acuerdo con algunos grupos de la 
oposición puede haberse producido ya o estar al borde de su consecución. Según este acuerdo básico, en el Gobierno podrían formar, antes de ,1a 
Web ración del referéndum, algunas figuras de laóposición. Entre ellas se barajan concretamente los nombres de Enrique Tierno Calvan y de 

olipe González, a quienes el equipo Suarez podría incluir en el Gobierno como ministros sin cartera, y observadores del "jueqo limpio" del 
feferéndum. ’

Según las fuentes aludidas, el tema ha podido ser la base fundamental para la convocatoria del Consejo de Ministros extraordinario de ayer. En 
animo de todos los observadores políticos españoles está el que en la citada reunión del Gobierno, de carácter extraordinario, otros temas más 

"^portantes que el de la reestructuración del Consejo de Economía Nacional han podido impulsar a su celebración.
Dentro de este vasto pian de "aggiornamento" de cara al referéndum próximo podrían situarse también las últimas entrevistas a alto nivel 

Afiebradas entre el Rey, el presidente Suárez, el vicepresidente Gutiérrez Mellado y el presidente del Consejo del Reino, Fernández Miranda.

(MAS INFORMACION EN LA PAGINA 4.)
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PACTAR CON EL FUTURO O CON EL PASA.DO CON

Las Cortes Españolas, con todo lo que ello comporta, están adquiriendo 
estos dias unorot^onismo que se nos antoia peligroso. Muy peligroso. Al fin y al 
cabo Toob^rnoha querido que asi tuera, pero el pueblo soberano sera quien 

suirá las consecuencias, precisamente por no poder e/ercer su soberanía.

Todo esto viene al caso por los 
rumores que se están desatando acerca 
de un pacto probable entre el 
Gabinete Suárez y los sectores de las 
Cortes cercanos y proclives a la 
autodenominada "Alianza Popular". 
Estos sectores luchan con denuedo 
por proyectarse en el futuro. Saben 
que la única manera de vencer es lograr 
que se nos dé gato por liebre en la 
cuestión de la democracia. No es 
difícil. Para ello saben que la Ley 
Electoral es básica. Lo hemos venido 
diciendo repetidas veces: la Ley 
Electoral es la piedra angular del 
edificio reformista. Si resulta una Ley 
negociada con la oposición, el 
franquismo no tendrá demasiado que 
hacer en las próximas elecciones 
generales. Si, en cambio, dicha Ley 
surge de un pacto con las fuerzas 
continuistas de la "Alianza Popular^ , 
el Congreso y el Senado continuarán

"aliancistas" proponen el criterio 
mayoritario y uninominal es porque 
saben que cuentan con más 
"estereotipo de renombre" que la 
gente de la oposición. Se enfrentan en 
un distrito el señor Fraga y el señor 
Cortezo, y la gente conoce más a Fraga 
"por su nombre". Sin embargo, si se 
hace con criterio proporcional con los 
partidos políticos como eje, Fraga 
tendría más dificultades. La gente 
sabría que hay un vis a vis entre 
Reforma Democrática e Izquierda 
Democrática, entre el "fraguismo y la 
democracia cristiana.

En fin, veamos más detalles de esta 
sugestiva rueda de opiniones sobre un 
tema vital. Porque se barrunta que 
Suárez puede caer en el error de Arias: 
pactar con el pasado y no con el 
futuro. Y, mientras tanto, la oposición 
tendrá cada vez que afirmarse más en 
la coherencia de la ruptura.

proyecto. Se me hace muy difícil 
aceptar la tesis del reportero politico 
de “El Pais", señor De la Cuadra, 
segúrí el cual el pacto está hecho.

Ese pacto, tal como le refleja el 
periódico aludido, supone para el 
señor Suárez entregarse inerme, y no 
hay nada más alejado del carácter deJ 
presidente que aceptar los fatalismos.

del proyecto de reforma política. 
Otros, en cambio, murmuran y se 
quejan de que el Gobierno haya 
pactado -eso dicen ellos- con 
Alianza Popular.

Sinceramente, no creo en ninguno 
de los dos pactos, y creo, en carnbio, 
en el buen ritmo de las negociaciones 
con la oposición. Para derechas, el 
Gobierno se basta y sobr ’’
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TRANSACCION MONARQUIA SIGLO XIX
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Ahora le toca el turno a Bonifacio 
de la Cuadra en "El País". Matiza 
varios aspectos. Recogemos lo 
siguiente:

‘El querido colega Luis Apostua se 
refería en “Ya’’ 
dificultad para aceptar mi tesis sobre 
un pacto entre el Gobierno y Alianza 
Popular sobre la reforma poli tica.

En primer lugar, no se trata de 
ninguna tesis particular, porque, en los 
trabajos periodísticos, a que el señor 
Apostúa alude, este reportero político 
se limitaba a suministrar información 
— no teorías propias— sobre las 
vicisitudes de la reforma.

E n segundo lugar, entre esas 
vicisitudes, figuraban las negociaciones 
entre el Gobierno y Alianza Popular, 
encaminadas a una transacción entre 
ambos, que no significa 
necesariamente que el señor Suárez se 
entregue inerme. Que en el pacto a punto 
de ultimarse -nunca se habló de pacto 
definitivamente realizado—, tuvieran 
muchas oportunidades de prosperar 
cinco puntos, no equivale a que el 
Gobierno aceptara las cinco exigencias. 
Ni eran cinco las propuestas de Alianza 
Popular -eran muchas más, aunque 
menos de las veintidós del Consejo Na
cional-, ni, al menos en “El País”, nun
ca se dijo que fueran exigencias”.

El sentir de "Diario 16" queda 
reflejado parcialmente en estas líneas 
de un editorial.

“Algunas informaciones aseguran' 
que el Gobierno ha pactado con la 
Alianza Popular: a cambio de votos 
habría aceptado modificaciones 
sustanciales al proyecto de reforma. 
De confirmarse, la democracia vendría a 
ser el fruto de una coyunda 
Gobierno-Alianza Popular. Y de ahí 
puede salir cualquier cosa menos la 
devolución de la soberanía al pueblo, 
pues entre las ovejas de la Alianza 
están algunos de los más ilustres lobos 
de la dictadura que intentarán 
mantener todo lo que se pueda del 
viejo régimen. La contrapropuesta 
supondría, en el mejor de los casos, el 
establecimiento en España de una 
monarquía limitada al estilo de las de 
la primera mitad del siglo XIX. 
Inadmisible a estas alturas”.

ABSOLUTA ENTEREZA

Curioso —e ingenuo— el 
planteamiento de Luis Blanco Vila en 
"La Verdad", de Murcia.

[DEFORMADOS
(Exclusivo para ARAGON/expré^

siendo feudo de los políticos 
franquistas. Pues bien, algo parece 
indicar que el Gobierno mantiene 
conversaciones "pactantes con los 
continuistas para asegurarse el 
semáforo verde "parlamentario 
Necesita dos tercios. Y como Suárez 
pretende apurar la copa de la 
legalidad por la que él es presidente 
-no lo olvidemos-, pues eSo: ha de 
tragar. Y será un mal trago del que se 
resentirá especialmente el demócrata 
ciudadano español.

El grueso de la polémica nacida con el 
pacto o no pacto del Gobierno (en lo 
único que no cabe duda es que no ha 
pactado con la oposición) estriba en lo 
que se ha especulado en diferentes^ 
diarios. Concretamente nos ceñiremos 
a parte de la fricción dialéctica entre 
"El País" y "Ya", con otros colegas 
que tercian en la discusión. Se habla de 
que existen cinco enmiendas o 
modificaciones que, lanzadas por los 
"impopulares aliancistas", podrían 
haber sido aceptadas por el Gobierno. 
Algo que se quedó frenado fue el 
célebre preámbulo del proyecto de ley 
de reforma política. De esto ya hemos 
informado y comentado. El segundo 
punto versa sóbrela figura del Consejo 
del Reino en cuanto que habrá de ser 
escuchado por el Rey antes de 
cualquier opción propuesta a 
referéndum. Tercero: que este Consejo 
del Reino estará compuesto por ocho 
diputados y ocho senadores. Cuarto: 
en lugar de la mayoría absoluta que 
figura en el texto para aprobar 
reformas constitucionales, los 
"aliancistas" proponen mayoría 
cualificada de entre las dos Cámaras. 
Quinto: el criterio mayoritario y no 
serlo el de representación proporcional 
tendrá que ser adoptado en la 
elecciem de diputados.

Este último punto es fundamental 
en la negociación o en el pacto. Si los

SUAREZ: DE 
FATALISMO, NADA

Luis Apostúa, en "Ya", parte de un 
análisis de Bonifacio de la Cuadra en 
"El País" que hablaba de pacto entre 
Suárez y "Alianza Popular". Vean 
las razones del subdirector del diario 
católico.

‘‘Exceptuando un núcleo, 
relativamente corto, de procuradores 
opuestos a toda reforma, existe una 
serie de formulaciones intermedias que 
va desde una acentuación del carácter 
reformista del proyecto de ley de don 
Adolfo Suárez hasta las exigencia de 
Alianza Popular, que deshuesan dicho

PARA DERECHAS, EL 
GOBIERNO SE SOBRA

“Según algunos, el Gobierno habría 
pactado con el ‘‘ búnker ’' 
parlamentario y había prometido 
entregar la ley electoral a las Cortes a 
cambio de un trato benigno en el tema

Eso es lo que le pide al Gobierno, 
Negrín desde "Pueblo":

“Uno de esos puntos decisivos es la 
cuestión electoral. Pensamos que en 
asunto tan sustantivo, el Gobierno 
tiene que mantener, con absoluta 
entereza, la mayor objetividad posible. 
No debe permitir que ningún grupo 
concreto se le aupé a las barbas ni 
tolerar ventajas de salida por mejor 
situación de arranque. Si algo se 
negocia (y es natural) con fuertes 
grupos de las Cortes, por exigencia del 
realismo, algo habrá que negociar 
también con la oposición pluralista, 
porque si no la resultante no es un 
sistema democrático, sino una ficción, 
mera fantasmagoría.”
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CONSEJO de MINISTROS Reestructuración
(tel Consejo Nacional de Ecnnomia
IHADRID, 5 (Cifra).— El Consejo de Ministros, en su reunión del día de aver. 

acordó remitir a las Cortes un proyecto de ley por el que se reestructura el Consejo 
de Economía Nacional.

La reestructuración consiste en integrar en el mismo representaciones de las 
organizaciones de empresarios, trabajadores y técnicos, así como de organizaciones 
agrarias y cooperativas, colegios profesionales y asociaciones de consumidores.

Con ello se pretende 
cubrir el objetivo de que las 
representaciones de interés 
gdquieran significativa 
participación en las 
importantes funciones de 
asesoramiento y consulta 
Que corresponden al 
Consejo en las materias de 
trascendencia para la 
economía nacional.

Al mismo tiempo, 
prosigue la referencia, de 
esta forma se habrá de 
facilitar la institucionaliza- 
ción del diálogo de los 
diferentes interlocutores 
sociales entre sí y de estos 
con la administración 
pública.

COMPETENCIAS

FUE CREADO EN 
1940

cuando superados aquellos 
momentos, España atraviesa
una nueva fase que se

La Universi 
dad, hacia el 

fondo

MADRID, 5 (Logos).— 
El Consejo de Economía 
Nacional, cuya composición 
puede verse robustecida si se 
aprueba el proyecto de Ley 
que el Gobierno decidió 
ayer enviar a las Cortes se 
creó por ley de 4 de junio 
de 1940, para hacer frente 
al "abandono en que se han 
tenido los problemas 
económicos en España, la 
complejidad y gravedad de 
los mismos, acentuada 
últimamente por la 
situadón del mundo y por 
la guerra que sostuvimos".

En octubre de 1957,

caracteriza principalmente
por la consolidación de 
progresos obtenidos

los 
en

nuestra economía y el
mantenimiento de un
equilibrio que permite a la 
vez realizar los planes de 
desarrollo de la producción 
y la mejor distribución de la 
riqueza; se dictaron nuevas 
normas de funcionamiento 
de este organismo 
consultivo.

Las competendas que 
entonces se les atribuyeron 
fueron, entre otras, la 
información preceptiva 
sobre: planes económicos 
nacionales y de ordenación 
de la produedón, bien sean 
de carácter general ó por 
sectores de la economía; 
directrices generales de la 
política monetaria, del 
comercio exterior, política 
de salarios y seguros 
sociales; planes generales de 
inversión pública y de 
orientación y estímulo de la 
inversión privada, tanto en 
lo que respecta a lo., 
recursos nacionales como a 
los que proceden de 
empréstitos o ayuda 
exterior; reformas generales 
de carácter esencial en el

sistema tributario, 
innovaciones sustanciales 
que se hagan en la 
nomenclatura y tarifas de 
los aranceles de la renta de 
aduanas y revisiones de 
cierta amplitud en estas 
materias; ordenacic>n de la 
política general sobre 
comercio interior; creación 
de cajas especiales u 
organismos autónomos, en 
su aspecto económico; 
planes y proyectos de obras 
hidráulicas, ferrocarriles, 
puertos y comunicaciones, 
colonización, repoblación 
forestal y construcciones 
que afecten a varios 
ejercicios económicos; 
planes generales de la 
política de créditos, y todos 
aquellos casos en que sea 
preceptivo su consejo por 
disposición legal.

EL PROYECTO DE LEY PUBLICADO EN EL 
BOLETIN OFICIAL DE LAS CORTES

Derecho
de asociacHin

sindical

REUNION DE LA COMISION DE ASUNTOS 
EXTERIORES DE LAS CORTES
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MADRID, 5 (Logos).- 
El Boletín de las Cortes 
publica un proyecto de Ley 
que regula el derecho de 
asociación sindical, en 
virtud del cual se establece 
que los trabajadores y los 
empresarios podrán 
constituir, en cada rama de 
actividad, a escala territorial 
o nacional, las asociaciones 
profesionales que estimen 
convenientes pera defensa 
de sus intereses respectivos. 
La referencia p los 
trabajadores comprende 
también conjunta o 
separadamente a los 
técnicos.

Dichas asociaciones 
profesionales establecerán 
sus propios estatutos y se 
9obernarán con plena 
autonomía, gozaran de 
protección legal contra todo 

de ingerencia de una 
^specto de la otra en su 
constitución, funciona- 
niiento y administración; no 
PpdráiT estar sujetas a la 
disciplina de las asociaciones 
® partidos de carácter 
Político, así como de 
cualesquiera otras entidades 
u organizaciones ajenas a los 
ones de aquellas.

Los trabajadores y los 
‘ tendrán 

• «tillarse a las 
^ndas asociad ones con la 

condidem de observar 
«estatutos de las mismas, 

gozarán de
•«sal contra todo 
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Infracción de 
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I PjofesiQnjigj personalidad

jurídica y plena capacidad 
de obrar para el 
cumplimiento de sus fines. 
Los estatutos no podrán 
contener disposiciones 
contrarias a la ley.

En el marco del 
ordenamiento jurídico 
general, las asociaciones 
profesionales podrán 
federarse, así como afiliarse a 
las organizaciones de este 
carácter que se hallen 
constituidas.

SUSPENSION CAUTELAR

MADRID, 5 (Logos).— 
La comisión de Asuntos 
Exteriores de las Cortes, 
reunida bajo la presidencia 
del señor Fueyo Alvarez, 
aprobó ayer tarde doce 
convenios y acuerdos 
internacionales, entre los 
cuales destaca la suscripción 
d^e I protocolo de 
modificación de la 
convención única de 1971 
sobre estupefacientes.

Se dio cuenta de que el 
tráfico de estupefacientes 
por España es cada día 
mayor como revela el hecho 
de que, aunque sólo se 
aprehende el cinco por 
ciento de la droga que pasa 
por España, en mil 
novecientos setenta y dos se 
cogieron, por ejemplo, 
setecientos setenta y un 
kilógramos de cannabis, 
mientras que en 1973 ya 
ascendió a tres mil 
seiscientos veinticuatro kilos 
y en 1974 a cinco mil 
novecientos ochenta kilos. 
Esto refleja el creciente

por

LA COMISION INFORMO DEL GRAVE 
PROBLEMA QUE REPRESENTA LA 
DECISION PESQUERA DE LA C.E.E.

la ampliadón
Comunidad Econ 
Eu r opea de las

por la 
ómica 
aguas

Las asociaciones 
proferJonales sólo podrán 
ser objeto de suspensión o 
disolución mediante 
resoludón acordada por el 
órgano judicial competente. 
No obstante, la autoridad 
gubernativa podrá acordar la 
suspensión cautelar fundada 
en la real iz ación de 
actividades determinantes 
de la ilicitud de la 
asociación. Dicha 
suspensión quedará sin 
efecto si la autoridad 
judicial no lo confirma, de 
modo expreso, en el plazo 
de treinta d fas. Las 
asociaciones profesionales 
podrán participar en los 
organismos de consulta y 
colaboración en el ámbito 
sectorial y territorial.

Quedan excluidos de la 
Ley el personal militar y los 
funcionarios y el personal 
civil al servicio de la 
Administración militar. El 
derecho de asociación de los 
demás funcionarios públicos 
se regir/ por sus 
disposiciones especiales.

El registro de entidades 
sindicales quedará adscrito 
al órgano que se fije en las 
normas de desarrollo. Se 
derogan las disposiciones 
que se opongan a lo 
establecido en esta Ley. 
Este proyecto de ley se 
tramitará por el 
procedimiento ordinario, 
aunque la competencia es 
del pleno.

tráfico de droga que 
por nuestro país.

ACUERDO C.E.E.;
PROBLEMA GRAVE

pasa

El señor Escudero Rueda
expresó su preocupación

jurisdiccionales a efectos de 
pesca a las doscientas millas, 
decisión —dice— que 
afectará a más del noventa y 
cinco por ciento de la flota 
pesquera vasca. El señor 
Escudero Rueda pidió que 
el Gobierno reactivara la 
búsqueda de soluciones y 
3ue se dé cuenta del estado 

e las conversaciones con la 
Comunidad. El director 
general de Consumidores y 
Procurador familiar por 
Vizcaya, señor Fernández 
Palacios, como miembro del 
Ministerio de Comercio, se 
sintió obligado a informar a 
su compañero que el 
director « neral de Pesca, 
señor Moro, como se 
publicó en los medios 
informativos ayer, está 
haciendo lo indecible para 
tratar de resolver este 
problema, que di también, 
como vasco, considera grave 
dentro de las posibilidades 
de negociación que hay con 
la Comunidad Económica 
Europea.

REUNION NORMAL 
DEL CONSEJO DEL 
REINO

De “reunión normal del 
Consejo del Reino, que se 
seguirá reuniendo 
periódicamente", calificó el 
secretario del alto 
organismo consultivo de la 
Corona, don Iñigo de Oriol 
e Ybarra, la reunicHi que 
celebraron ayer, que duró 
una hora cincuenta minutos.

Asistieron todos los
c o nsejeros, 
monseñor

excepto 
Cantero

Cuadrado y el señor Lora 
Tamayo, que se encuentra 
convaleciente.

En el transcurso de la 
reunión se incorporó a la 
misma el señor Primo de 
Rivera (don Miguel), que en 
esos momentos se 
encontraba reunido con la 
ponenda que estudia las 
enmiendas formuladas al 
proyecto de Ley de reforma 
pol ítica.

La reunión estuvo 
presidida por el presidente 
del alto or^nismo, señor 
Fernández Miranda.

SEGURAMENTE nadie 
- ni siquiera las auto

ridades en materia de Educa
ción - ve próxima la salida 
de la larga crisis por la que 
atraviesa la Universidad espa
ñola. A los males internos de 
la institución (concepciones 
desfasadas, masificación, ca
rencia de medios...) se une 
la inestabilidad que la socie
dad española proyecta sobre 
la Universidad. Una inestabi
lidad que previsiblemente se 
ha de prolongar durante bas
tante tiempo hasta que se 
consigan y arraiguen en el 
país nuevas fórmulas de con
vivencia política que propi
cien la paz social. Pero mien
tras tanto algo habrá que 
hacer para que la Universi
dad no siga hundiéndose ca
da día más hasta su absoluta 
ineficacia.

Ahora, el rector Fabián 
Estapé, y todos los vicerrec
tores de la Universidad de 
Barcelona han presentado su 
dimisión con carácter irrevo
cable por "no existir las con
diciones mínimas exigibles 
para un normal funciona
miento de la institución uni
versitaria". Como es sabido, 
hace mes y medio que se en
cuentra en huelga el personal 
no docente de dicha Univer
sidad. Al no resultar convin
centes las últimas propuestas 
ofrecidas por el Ministerio de 
Educación y Ciencia, el rec
tor y los vicerrectores, enten
diendo que se han agotado 
todas las posibilidades de so
lución del conflicto, han to
mado la decisión dimisiona
ria. Y lo mismo sucedió pre
viamente con el rector de la 
Universidad de Zaragoza, 
que sigue esperando la res
puesta del Ministerio a su 
dimisión.

Vamos a ver si el Gobier
no, y dentro de él el Ministe
rio de Educación, asumen su 
responsabilidad y atajan este 
derrumbamiento de nuestra 
Universidad. Medidas, aun-’ 
que sean provisionales, se 
pueden aplicar para resoiver 
SI no los conflictos de oraen 
político sí los académicos y 
todo* aquellos que Tienen su 
origen en cuestiones organi
zativas z presupuestanai.

Caua día de demora, a es
tos efectos, comporta un gra 
vísimp daño para la forma
ción de las futuras promocio
nes de licenciados y para la 
sociedad, tan 
necesitada de 
profesionales { 
competentes y 
responsables.

SESION 
DEL 
CONSEJO 
DEL 
REINO

MADRID.- Bajó 
la presidenda de su 
titular y presidente 
de las Cortes, don 
Torcuato Fernández 
Miranda, se reunió 
ayer tarde el Consejo 
del Reino. (Foto, Ci
fra Gráfica.)
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estrictamente 
confidencial
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I
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I

ICE un 
p roverbio 

francés que “todo 
pasa, todo cansa, 
todo se rompe y 
todo se reempla
za”

Pero en 
Aragón hay cosas 
que no olvida
mos. Por ejemplo, 
el crimen de 
Velate que 
conmovió a la 
región entera.

Pues bien, el 
laborioso sumario 
con millares de 
folios está a 
punto de cerrarse, 
—s i n o s e h a ‘ 
cerrado ya— y es 
muy posiWe que 
wtes de fín de 
aifto se celdire el 
juicio oral en la 
Audiencia de 
Pamplona.

¿^Quieren, 
saber más? En 
este caso habrán 
de esperar a la 
vista de la causa 
en la que les 
anticipamos que 
pueden surgir 
inopinadas 
sorpresas.

I 
i
I

I

farefna p
a taña gas UNA NEGOCIACION 

FORMAL DEL GOBIERNO 
CON LA OPOSICION

Manuel 
Gómez 
García

Opera 
cuarte

DECIA e 
nuestro 

liendo al pas 
rumores ciudî 
el Ayuntamii 
cumplido abs 
todos sus c( 
con el Ejército 
traba al corrii 
pagos. A de 
hasta nosotro! 
llegado esa el: 
cias acusando

MADRID 5 (Crónica exclusiva para ARAGDI\l/exprés).- Tras los 
infundados-aunque justificables- rumores sobre la existencia de un pacto 
entre el Gobierno Suárez, la Alianza Popular y la Coordinadora de (jrupos 
Parlamentarios, la reforma política ha entrado en su recta final y se dirige a 
todo gas hacia el dique seco de la aprobación por las Cortes del proyecto 
de ley y la posterior ley electoral. I\lo existió nunca aquel pacto, que el 
Gobierno no necesita, aunque sí ciertos contactos que, lógicamente, se 

seguirán manteniendo.

Lo que sí va a existir en fecha 
nuestro 
es u na

próxima —como ya 
periódico anticipó- 
negociación formal con la oposición 
democrática, en pie de i^aldad.
que inicialmente se centrará en la 
ley electoral, los términos de las 
campañas electorales y la actuación 
pública de los partidos, tras la 
aprobación en Cortes de la reforma, 
seqún acaba de declarar un ministro 
del Gobierno a dirigentes de cuatro 
partidos políticos de izquierda. 
Santiago Alvarez, Felipe González y 
Raúl Morodo han manifestado en 
Lisboa su impresión de la 
inevitabilidad de una negociacicMi

I Sobierno- oposición casi inmediata, 
I y a su vez el Secretario General del 
* P.S.P. ha señalado que "la realidad 
I del país, realidad política compleja, 

exige una negociación entre el 
Gobierno y la oposición". Sobre

"EL REGIMEN FRANQUISTA 
NOS DEJA LA CORRUPCION 
COMO UNA HIPOTECA"

LA CORUÑA, 5 (Logos).- 
“Son tan. imprescindibles los 
hábitos democráticos en los 
gobernados como en_ los 
gobernantes, pero en España es, 
precisamente, el sector 
gobernante el que se ha 
comportado v sigue 
comportándose sin una 
educación política denjocrática, 
y va a Ser másdifícil modificar los 
hábitos políticos a nivel de los 
que mandan", dijo don Manuel 
Jiménez de Parga, decano de la 
Facultad de Derecho de 
Barcelona, en una conferencia 
pronunciada ayer tarde en La 
Coruña. La conferencia trató 
sobre "hábitos democráticos", y 
hoy pronunciará otra sobre "el 
jurista, en el momento de la 
transición".

(Jiménez de Parga)
El profesor Jiménez de Parga, 

en su conferencia de ayer, 
aludió a la corrupción como una 
hipoteca que nos deja el régimen 
que ha gobernado el país 
durante cu a re n ta años, 
puntualizando que lo mas difícil 
de combatir serán las pequeñas 
y medianas corrupciones 
extendidas por los diversos 
niveles administrativos. El 
beneficiario de esas 
corrupciones, a su juicio, supone 
un freno al proceso 
democr atizad or.

Se mostró partidario de 
participar en el jue^o' político, 
siempre que se empiece una 
nueva partida con jugadores 
limpios".

esta premisa —que es esencial, y que 
acaba de poner de relieve un 
prestigioso diario de Nueva Yprk-■ 
se inserta toda una coordenada de 
hechos que apuntan hacia la 
definitiva estabilización de la 
reforma auspiciada por Adolfo 
Suárez: la anunciada "off the 
record" disolución de Secretaría 
General del Movimiento; los pasos 
adelante hacia la reforma del 
Concordato, emplazada para dos 
años por el rnínistro de Justicia; las 
prontas relaciones diplomáticas 
entre Madrid y México, Moscú y 
países del Este; la mejoría de 
relaciones entre España y Argelia; la 
primera visita oficial de militares 
españoles a la Alianza Atlántica; la 
inmediata unidad jurisdiccional; la 
próxima publicación de la nueva 
estructura del Ministerio de la 
Gobernación; y también la posible 
capacidad de legalización, antes de 
diciembre, del Partido Comunista 
de España. Imponderables 
inmediatos de esta evolución son las 
numerosas detenciones de 
miembros del Partido del Trabajo 
de España y otros partidos de la 
izquierda del P.C.E.; la constatación 

.de no detenciones entre activistas 
de extrema derecha; las 
contradicciones aparentes en la 
actuación del Gobierno, y otras 
circunstancias.

parcial de las fuerzas políticas 
actuantes en el país.

La conmemoración no oficial del 
discurso fundacional de Falange 
Española contribuyó a deslindar, 
dentro de la derecha y de modo 
definitivo, una realidad que estaba 
en el aire desde hace mucho tiempo 
y que tuvo su origen en el histórico 
Decreto de Unificación: la 
existencia de una ambivalencia

concomitancias, pero el 
proceso de 40 años de

mis
Pa

Régimen entre los 
partidos que

dentro del 
g r u p o s y 
contribuyeron a su constitucicwi y
pervivencia y las clases —política, 
e c onómicaj tecnocrática, 
pseudoaristocrática, mesianica- 
que el propio Régimen de Franco 
elaboró. La exclusión en el acto 
conmemorativo de los hedillistas, 
las palabras de Sigfredo Hillers, las 
declaraciones de Tomás Marco, han 
polarizado y sacado a la palestra 
pública un sentimiento que los 
promotores del Congreso de 
Antiguos Miembros del Frente de 
Juventudes definieron a este 
cronista, en una rueda de Prensa 
celebrada hace unos días en Madrid, 
con una palabra elocuente: el 
desengaño. CorrK> podría decir el 
director de cine Jaime Chávarri, si 
las generaciones que sucedieron a la 
del general Franco se vieron 
afectadas de un desencanto 
colectivo, sus contemporáneas han 
debido pechar con un desengaño 
inevitable cuya conciencia histórica 
amanece ahora.

absoluto ha potenciado t I 
adolescencia de la oposición que I 
de madurar rápidamente parai I 
una credibilidad electoral práct I 
sea virtual. La desconexión deí I 
organismos de poder y I 
fragmentación de fuerzas en I 
“tiempos gloriosos" de la represi I 
y la clandestinidad SI I 
condicionantes que es preó I 
superar cuanto antes. Ello expi I 
las aparentes contradicciones I 
estos días, en que mientras t« I 
apunta a un fortalecimiento di I 
oposición se simultanean > I 
procesos de fragmentación corn I 
de una unitarización obligada. I 
contencioso creado por I 
Federación de Partidos Sodalis I 
contra, específicamente, el Part I 
Socialista Obrero Español; los pa 
hacia atrás en la unidad.de I 
democracia cristiana;! I 
rumoreadas disensiones dentrt I 
junto al Partido Comunit 
Español, quedan en la balanza! 
debe. En la del haber, destaca 
cada vez más factible constitua 
de una alternativa unitaria de pd 
entre toda la oposición;.J 
consolidación de la unitlM 
socialista en Cataluña, cada veza . 
cercana; la vinculación práct 
P.S.O.E. P.S.D.E.; y la solidarií 
ante las "inconveniencias"! 
poder ejecutivo, que se pone! 
manifiesto siempre que la oca 
lo requiere.

dad a la corpc 
preocupacioni 
trascendido si 
tipo. Se refiei 
no que se va 
céntricos y es 
lares que, esca 
te, la administ 
tar va a ir enti 
ciudad. Esa es 
sobre la que 
una prunta 
Porque hay q 
que los servir 
tentes habrán 
los usos y fu 
tales fincas. V 
ponemos en C 
la quasi do 
Ejército va a 
la ciudad dire 
no sólo su ( 
estaría antici| 
tos para pre
caver cual
quier posible, 
aun cuando, 
repetimos, 
impensable 
fiasco.

el día
SANTORAL: santos Zacarías, 

Magno e Isabel.
DIAS del año: han 

transcurrido 310 días del año 
1976 y faltan 56 para dar paso a 
1977.

EL SOL sale en Madrid a las 
6,50, pasa por el meridiano de la 
capital a las 11,58 y sepone a las 
17.7

LA LUNA, en cuarto 
creciente, sale a las 15,35 pasa por 
el meridiano de Madrid, a las 
23,16 y se pone a las 5,19.

CLARIFICACION 
DE LAS FUERZAS 
POLITICAS

En este contexto, y tras el
Consejo Extraordinario 
Ministros celebrado ayer, con 
fondo de las reuniones de

de 
el 
la

ponencia de la reforma política, 
cabe advertir una clarificación

1280.- Muere en Colonia el dominico 
San Alberto Magno, obispo de Ratisbona 
y maestro de Santo Tomás de Aquino.

1723.— Curiosa pragmática de Felipe 
VI sobre las formas y los adornos de las 
literas y de las sillas de manos.

1798. — Nace en Ñápales, María 
Carolina Fernanda Luisa de Barbón, 
hermana de la futura reina de España y 
esposa de Fernando Vil, María Cristina. 
Se la conoce por "duquesa de Berry ".

1813.— Se produce en El Cuzco (Perú) 
un movimiento revolucionarios contra la 
dominación española.

1867.— Clausura de la exposición

efemérides

En este sentido, está cada vez 
más claro que la auténtica derecha 
— no la nostálgica, ni la más 
honesta, ni la inteligente, sino la 
auténtica— es, en este país y en este 
momento, la derecha franquista, 
cuyos principales auspiciadores en 
lo político se han agrupado en 
torno a la debatida Alianza Popular. 
Y esta circunstancia la conoce muy 
bien ese vacío que algún día quizás 
pueda ser la derecha válida, aún por 
constituirse.

OPOSICION, OPOSICION
No cabe establecer con lo 

anterior paralelos ni

universal de París. Hubo 42.337 
expositores y 8.805.991 visitantes.

1887.— Inauguración del sud-expréss 
ParIs-Madrid-Lisboa, servicio de la 
compañía "Wagons-Lits".

1913.- De nacionalidad inglesa nace 
en la india la actriz Vivi^ Leigh, 
intérprete de películas como "Lo que el 
viento se llevó", "Ana Karerina , Un 
tranvía llamado deseo" y otras de éxito 
mundial.

1922.— El ex-emperador de Alemania 
Guillermo II, contrae matrimonio por

Mientras asoma en Málaga 
cabeza de un ''pani 
racial-democrático" (cosas 
que piensa expulsar de Españij 
judíos, moros, gitanos y negral 
anuncia un debate sobre situail

H 
n

DON JUAN

» Recibió ayer e 
al presidente depública y elecciones en: 

participarán Ruiz-Giménez, Fif Torcb¡ 
Iribarne, Tierno Galván, Satrústf Miranda.
y 'Monreal Luque. Se apun^ 
posibilidad de un posible conÍF-
en la R.E.N-.F.E. Luis María 
declara que el rey Juan 
estudia vascuence en sus 
libres. Mientras el P‘ 
decididamente, camina ) 
Reforma, un joven de 18 aña 
apaleado en Santurce por 
individuos armados —que no 
sido detenidos aún—.

segunda vez a ios 63 años con ia princesa 
^Herminia de fíeuss.

1928.— Herbert Clark Hoover es 
elegido presidente de los Estados Unidos.

1933,— Votaciones en las provincias 
vascongadas para decidir sobre el 
estatuto vasco.

1944.— Muere en París el sabio Alexis 
Carrel, acusado de simpatías hacia los 
alemanes.

el tiempo

19 75.- estado general
posoperatorio del Jefe del Estado se 
mantiene. Las cifras de urea en sangre 
han aconsejado una diálisis peritoneal 
bien tolerada y permanece estacionaria la 
tromboflebitis del muslo izquierdo.

Consejo del I
r c u a t o F

el ministro de 
don Fernán* 
Martorell.

Asimismo de:

salido ps
•hitado, a titul

ignacio C/

MADRID, 5
"Cifra”, por “NIMBUS'I. ? días cinco, seis^ 

, , ■ Próximo mes y
Las altas presiones .

acercado a España federación ,
^^^alesydemóprevisto y, consecuente' 

hoy el tiempo será suletto"
muchas regiones.

-V.., y uemo 
^Of^uqidad Euro

Ehru y Cataluña: J 
claros en el cich y ten'p 
suay’es.

ÍÍS^AIRI

O

d .‘^®claradc 
¿ ha
r.fonjocionando 
.«eíorma Dei 

'amentat 
c * conversa de Sal”
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posición;^ 
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DECIA el otro día 
nuestro alcalde, sa

liendo al paso a ciertos 
rumores ciudadanos, que 
el Ayuntamiento había 
cumplido absolutamente 
todos sus compromisos 
con el Ejército y se encon
traba al corriente de sus 
pagos. A decir verdad, 
hasta nosotros no habían 
llegado esa clase de noti
cias acusando de morosi
dad a la corporación. Las 
preocupaciones que han 
trascendido son de otro 
tipo. Se refieren al desti
no que se va a dar a los 
céntricos y espaciosos so
lares que, escalonadamen
te, la administración mili
tar va a ir entregando a la 
ciudad. Esa es la cuestión 
sobre la que urgiríamos 
una prunta respuesta. 
Porque hay que suponer 
que los servicios compe- ' 
tentes habrán planificado 
los usos y funciones de 
tales fincas. Y aunque no 
ponemos en duda que de 
la quasi donación del 
Ejército va a beneficiarse 
la ciudad directamente y 
no sólo su erario, bien 
estaría anticipar proyec
tos para pre
caver cual
quier posible, 
aun cuando, 
repetimos, 
impensable 
fiasco. 

I, cada vez» 
ición práct 
la solidaria 

tniencias" í
B se poníi^ 
lue la ocaí

en Mála^ 
I ''paru

UmBbres 
nios

*Í- JUAN CARLOS 
de Espa«L-------- --------------------------------

os y negroip
sobre sitUícf Recibió ayer en despacho, 
nnpc pn ! presidente de las Cortes y 
• ' rj , Consejo del Reino, don 
¡¡menez, l^-TQ r cua to Fernández 
rán, Satrúslí Miranda.

Se apuntlL Asimismo despachó, con 
/-nnfw®* niinistro de Agricu'ltura, 

Fernando Abril
is María "^^^artorell.
f Juan

as el pif CAMUÑAS
camina >

en sus - ----------------------------

Fin salido Para Holanda 

a titulo personal, 
í fEspecial a> Congreso de La,
MBUS"I. diaï cinrn los

proximo mes y en el one «:p

d jen Jaén, 
Promí" estad ó 
‘-D-,°^'nnando un grupo 

‘^®^c>crática", 
"Mi« 'enientable el libro

^e Salgadó* Araujo.

AUTOBUSES DE MADRID

NORMALIDAD
lOTAl Otros quince 

trabajadores de 
la E. M. T., detenidos

COMPROMISO 
DEURGEN^

MADRID, 5 (Europa Press),— Desde la madrugada de 
hoy el servicio de autobuses de la Empresa Municipal de 
Transportes está completamente normalizado, después que 
ayer se diera por finalizada la huelga, según fuentes 
municipales. La normalización es total y alcanza tanto al 
personal de la división de movimiento como al de tcHeres, 
oficinas y mandos intermedios.

A partir de hoy se está 
abonando ai personal de los 
depósitos que aún no 
habían cobrado el sueldo 
correspondiente al mes de 
octubre, con el 
correspondiente descuento 
de la semana de huelga.

También se informa que 
todas las líneas cobran 
billete normalmente y que 
ya no quedan líneas 
suspendidas por razones de 
tipo técnico, como ocurrió 
ayer con dos de ellas.

La afluencia de público a 
los autobuses urbanos es la 
normal de cualquier día 
laborable.

MADRID, 5 (Logos).— 
Según noticias procedentes 
de fuentes laborales bien 
informadas, en el curso de la 
tarde de ayer un nuevo 
grupo de trabajadores 
pertenecientes a la Empresa 
Municipal de Transportes, 
compuesto aproximada
mente por quince personas 
fue detenido y trasladado a 
la Dirección General de 
Seguridad.

Otros tres trabajadores 
de la E.M.T. permanecen 
todavía en la prisión de 
Carabanchel y cuatro 
trabajadores más de la 
misma empresa se 
encuentran en libertad bajo 
fianza de veinticinco mil 
pesetas cada uno.

TRESCIENTOS 
MILLONES DE 
PERDIDAS

Se calcula en unos 
trescientos millones de 
pesetas las pérdidas que, por 
diversos conceptos, ha 
originado la reciente huelga 
de los autobuses de la 
Empresa Municipal de 
Transportes, amen de los 
mil inconvenientes y 
trastornos que causaron al 
pueblo de Madrid.

Para paliar, en parte, el 
servicio de los autobuses 
municipales, algunas líneas 
se cubrieron con autobuses 
de líneas privadas, cuyos 
billetes se vendían a diez 

Convocada por la C. O. S.

JORNADA DE MITINES 
EN LAS EMPRESAS

Se han celebrado numerosas 
asambleas a la hora del bocadillo

MADRID, 5 (Europa Press).- Para hoy está convocada por la C.D.S. (Coordinadora de 
Drganizaciones Sindicales) una jornada de mítines en lugar de la manifestación prevista, en un 
principio, que fue denegada por el gobernador civil de IVIadrid, y que tenía la finalidad de 
protestar contra las recientes medidas económicas del Gobierno al tiempo que serviría para 
preparar la huelga del próximo día 12 de noviembre.

El comunicado de la C.D.S. por el que se convocó la jornada de mítines pedía a los 
trabajadores que celebraran asambleas en los centros de trabajo para tratar de las recientes 
medidas de congelación salarial y de constricción de la negociación colectiva así como de las 
jornadas del 12 de noviembre.

Noticias procedentes de fuentes laborales, sin cofirmar, indicaban que en varias empresas del 
cinturón industrial se han celebrado numerosas asambleas a la hora del bocadillo en respuesta al 
llamamiento de la C.D.S.

pesetas y no se expedían de 
ida y vuelta. Para los 
viajeros, este precio supuso 
un encarecimiento de cinco 
pesetas diarias. Calculando 
que en cuatro días (no se 
tiene en cuenta sabado, 
domingo y lunes) utilizaron 
estas líneas privadas 
3uinientos mil viajeros al 

ía, nos encontramos con 
una diferencia de diez 
millones de pesetas entre lo 
que le podía haber costado 
el billete de ida y vuelta de 
la E.M.T. y lo que les ha 
supuesto el doble billete 
ordinaria de las líneas 
periféricas.

Por causa de la huelga, se 
estima que ios trabajadores 
madrileños han perdido un 
millón setecientas mil horas 
de trabajo; valoradas a una 
media de 120 pesetas, 
supone un total de 204 
millones de pesetas. Estas 
horas se perdieron a causa 
de los retrasos ocasionados 
por los embotellamientos en 
la circulación y por las 
diferencias en los servicios 
que cubrían los huecos de la 
E.M.T.

Por lo que respecta al 
ayuntamiento, este cáculo 
que, desde el primer día de 
la huelga, las pérdidas 
diarias serían de ocho 
millones de pesetas; en 
consecuencia, a lo largo de 
siete días se perdieron 
cincuenta y seis millones de 
pesetas.

REUNION DE 
DIRECTIVOS Y 
TRABAJADORES

Por espacio de varias 
horas se celebró ayer tarde 
una reunión en la sede 
central de la Empresa 
Municipal de Transportes, 
en la que, junto a altos 
directivos de la compañía, 
tomaron parte miembros de 
una comisión integrada por 
el jurado de empresa de la 
E.M.T. enlaces de la misma 
y una representación 
nombrada por la empresa. 
Ai término de la reunión, se 

llegó al acuerdo de elevar a 
la superioridad de la 
compañía la propuesta de 
readmitir con carácter 
inmediato a todos los 
despedidos que en la 
actualidad no estén 
sometidos a proceso judicial 
o gubernativo alguno.

DISMINUYE LA 
CONFLICTIVIDAD 
LABORAL

Ante el cariz tomado por la oposición de los 
.colegios profesionales aragoneses a la realiza
ción del nan Director Territorial tal y como estaba 

concebido, su director, el ministro de la Vivienda, 
ha recibido la sugerencia de la necesidad de esperar 
a que esto se clarifique. Y el ministro ha optado por 
la espera, quizá para evitar un crecimiento desmesu
rado de las oposiciones que diera al traste con toda 
la intencionalidad de este plan territorial. Señalare
mos que quienes inesperadamente han solicitado del 
ministro esta demora han sido los representantes de 
las Diputaciones provinciales de Aragón, quizá en el 
deseo de quitarle al tema todo el hierro innecesario 
que ha conllevado hasta ahora.

MADRID, 5 (Logos).— 
Disminuyó la conrlictividad 
laboral debido 
fundamentalmente a que los 
trabajadores de la EMT de 
Madrid se reincorporan a sus 
puestos, después de siete 
días de paro, según fuentes 
sindicales.

El conflicto más 
importante continúa siendo 
el del sector de la 
construcción de Vizcaya 
donde persiste el paro que 
afecta a 3 0.. 0 Ó 0 
trabajadores, en total han 
parado 35.000 trabajadores 
pertenecientes a 10 
provincias.

En Barcelona y Alava 
continúan los conflictos que 
afecta a ios trabajadores de 
Obrascon y Azea alavesas y 
a los profesores de 
autoescuelas barcelonesas.

MARCHA DE 
PROTESTA DE LOS - 
DESPEDIDOS 
DE"MASA” '

La llamada de atención del Colegio de Arquitec
tos de Aragón ha servido, al menos, para que 
todos nos diéramos cuenta de que un real decreto 

publicado en un Boletín Oficial del mes de agosto 
(el mes de las vacaciones en el que nadie lee ni 
siquiera el Boletín) venía a determinar poco menos 
que el futuro de Aragón con vista a todos los años 
que queramos suponer. El Colegio argumentó que, a 
través de ese plan, el (Gobierno iba a ordenamos el 
territorio sin consultamos, sin preguntar a los que 
residimos en Aragón cuál era o debía ser el arranque 
y cuál el desarrollo posterior de esta ingente obra 
planificadora.

MADRID., 5 
(Europa Press).— Entre 150 
y 200 trabajadores, la 
mayoría despedidos de la 
empresa "Masa”, hicieron 
ayer una marcha de protesta 
por su situación de 
desempleo desde hace 
cuatro meses.

Los trabajadores 
realizaron la marcha desde 
la glorieta de Bilbao por 
Fuencarral, plaza de España 
y Pri n cesa, hasta la 
Delegación Provincial de 
Trabajo. En el último tramo 
del recorrido se les unieron 
otros 200 trabajadores de la 
empresa "Odaç”. El grupo 
se concentró finalmente en 
actitud de protesta frente a 
la Delegación.

Los despedidos portaban 
carteles alusivos al conflicto 
de "Masa” y a su situación. 
La policía no llegó a 
intervenir en ningún 
momento.

VENIR desde la Ádministración central a plani
ficar un territorio infestado de so^echas hacia 

la intencionaUdad de algunos importantes grapos 
nacionales de presión respecto a los recursos natura
les de dicho territorio, es siempre algo inquietante 
para los inquilinos del “habitat” en cuestión, en este 
caso para nosotros. Dejar a la Administración plenos 
poderes para ejecutar un plan territorial en Aragón 
es dejarle también manos totalmente libres para 
actuar unilateralmente en temas tan definitivos 
como los regadíos aragoneses, el trasvase del Ebro, 
las centrales nucleares, la urg^cia de un ordena
miento comarcal coherente, etcetera.

PARECE existir a partir de este punto un princi
pio de entendimiento en las argumentaciones 

aragonesas. (3omo síntoma, ahí está la solicitud al 
ministro de que aplazara su visita a Teroel para 
constituirla primera comisión coordinadora del Plan.

El compás de espera que ahora se establece gra
cias a esta demora — aunque con probabilidad 
será insuficiente — sirve para que las entidades repre

sentativas de Aragón tracen unas líneas que debe
rían ser expuestas con toda urgencia al Gobierno 
para que éste las tuviera en cuenta en todo momen
to a la hora de ejecutar el Han. Esas serían las con
diciones que Aragón impusiera a la Administración: 
Algo más que la simple negativa o a la sanple protesta.. 
Me consta que ya hay algunas entidades trabajando 
en esa tarea y que, si d plazo de espera dado por el 
Gobierno no es tan breve como se teme, habrá tiem
po suficiente para negociar con la Administración 
una serie de puntos basicoe que vendrían impuesta 
desde Aragón con el objeto de que la planificación 
territorial de la región circulara por cauces verdade
ramente armónicos.

SERIAN soluciones de urgencia para situaciones 
de urgencia, nacidas de errores o abandonos 
cometidos anteriormente, o fruto de las presiones 

políticas sufridas hasta ahora.

J.L. Costa fiasco
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LA NORMATIVA 
APLICADA A LOS 
INSTITUTOS DE 
BACHILLERATO

Perjudica a los 
alumnos y a los

licenciados (fete-ugt)
MADRID 5 (Logos).- La circular de Ja Subsecretaría de 

Educación y Ciencia sobre reglamentación del número de 
alumnos y horario del profesorado de institutos de 
bachillerato supone la puesta en vigor parcial del decreto de 
retribuciones de Hacienda del año pasado que fue 
ampliamente recurrido por el sector docente y cuya 
aplicación se retrasó en vista de la confhctividad y 
producida, dice en un comunicado la comisión ejecutiva^ 
Ja Federación de Trabajadores de Ja Enseñanza de Ja UGT.

profesorado y del alumnado que 
regule claramente derechos y 
deberes; la eliminación de las 
actuales discriminaciones bajo el 
lema de “a igual trabajo, igual

docente en el nivel citado, todos

salario”;
La planificación de cada 

curso al final del anterior y la 
anulación del decreto de 
Hacienda sobre retribuciones 

d e 1

MAXIMO DE 
28 alumnos

Añade el comunicado que 
dichas instrucciones no sólo 
derogan la Legislación vidente 
desde 1972 que establecía el 
máximo de alumnos por aula en 
40 va de por sí superior a los 28 
aconsejados por la UNESCO, 
sino que, además, al producir un 
recorte en la contratación de 
profesorado, inciden en el paro 
de licenciados que esta 
alcanzando sus cotas mas 
elevadas. ., ,,

En cuanto a la aplicación deí 
telex de las instrucciones en las 
distintas provincias, se señala 
que '‘ha habido algunas en las 
que se ha ignorado pura y 
simplemente/ otras en las que 
delegados e inspectores han 
extremado su celo y sus 
presiones de todo tipo para que 
se cumplieran a rajatabla, y 
otras, al fin, en las que la actitud 
firme de los directores de los 
centros ha impedido que se

llevaran a cabo estas medidas. 
En definitiva, una muestra mas 
de la arbitrariedad que rige en el 
sistema educativo español .

CONTRATACION 
INMEDIATA DE 
PROFESORES

complementarias 
profesorado funtionario.

NO HAY 
MOTIVOS PARA 
QUE SE PRODUZCAN 
CONFLICTOS

Ante esta situación la 
seFETE-UGT pide que 

publique de una forma clara y, 
terminante la ' Legislación
vigente en estos momentos, y 
que en ningún caso se den 
normas legales que no sean 
conocidas por los implicados.

Igualmente, se solicita la 
contratación inmediata del 
profesorado necesario para el 
correcto funcionamiento de 
estos centros; la vuelta a los 40 
alumnos por aula y la adopción 
de una política educativa que 
permita llegar a los 28; el 
establecimiento de un sisterha 
objetivo de contratación del 
profesorado que tenga en cuenta 
al claustro; un estatuto del

MADRID, 5 (Logos).- “No 
existen motivos para que se 
produzcan conflictos en los 
institutos de bachillerato”, han 
declarado a Logos fuentes 
competentes del Ministerio de 
Educación y Ciencia, respecto 
del alcance real del problerna 
surgido en dichos centros a raíz 
de unas normas emanadas del 
departamento ministerial.

Las fuentes aclaran que en 
el fondo del tema se están 
mezclando las necesidades 
objetivas de la enseñanza y el 
problema del desempleo de 
licenciados. “El asuntos del 
no es competencia del 
Ministerio, mucho menos 
teniendo en cuenta que al 
amparo de la Ley General de 
Educación que establece la 
posibilidad de su actividad

los licenciados universitarios en 
paro, podrían exigir ser 
empleados por el Ministerio , 
agregan las fuentes.

Como ea sabido el profesorado 
de institutos ha aplazado su 
decisión de paro en t^to se 
resuelven las deficiencias 
pendientes en algunas 
provincias. A este respecto, las 
Fuentes consultadas señalan que 
no existen tales deficiencias. En 
Madrid, no se tienen noticias de 
que haya aulas con 70, 60 o 50 
alumnos, tales como se ha 
venido afirmando; podría 
ocurrir, no obstante, que en 
algún caso se haya retrasado la 
incorporación de algún profesor 
que haya aprobado 
recientemente su oposición, con 
lo cual dos cursos se habrían 
agrupado momentáneamente.

HABLAN LOS 
CATEDRATICOS

MADRID, 5 (Logos).- “Las 
reorganizaciones de grupos de 
alumnos, la falta contratación 
de profesores y el cambio en los 
horarios desprestigian a los 
institutos de bachillerato que 
ven interrumpidas o no 
comenzadas sus clases después 
de iniciado el curso académico ,

ESTAFE HABLA DE SU
"Debemos contemplar las cosas 

FlTlVÍT^TOM de una forma distinta después 
171 lVilkJlv>----- cuarenta años"

'La desasistencia encontrada ante nuestros 
problemas, principal motivo"

UNIVERSIDAD ABIERTA, 
JUSTA Y DIALOGANTE

BARCELONA. 5 (Logos).- "La
desasistencia encontrada ante nuestros 
problemas y la huelga de un mes y medio del 
personal no docente de la Universidad, han 
sido los principales motivos de mi dimisión", 
ha afirmado en una rueda de prensa el rector 
de la Universidad, doctor don Fabián Estapé, 
que se encontraba acompañado por tres de los 
seis vicerrectores, también dimisionarios.

"Con una verdadera autonomía -añadió- 
todo hubiera sido diferente, pues profesores, 
estudiantes y personal no docente, se 
hubieran impuesto unas obligaciones y unos 
deberes para resolver estos problemas. 
Considero que, ahora, un equipo rector nuevo 
puede facilitar las cosas. Debemos contemplar 
las cosas de una forma distinta después de 
cuarenta años y admitir la posibilidad de que 
se puede dimitir".

El señor Estapé, recordó que en las notas 
que han venido facilitándose a la prensa, se ha 
señalado siempre la consideración de la junta 
rectora de que las reivindicaciones del 
personal no docente, se consideraban 

1 "fundadas y justas".

En otro punto dijo: "La Universidad que 
hemos intentado superar ha de ser abierta, 
justa, dialogante, respetuosa con las 
convicciones y creencias, convencida del 
mundo cultural que nos rodea que es Cataluña 
y capaz de desarrollarse al compás de las 
necesidades de nuestros tiempos".

"Las autonomías universitarias (Madrid, 
Bilbao o Barcelona) no tienen mas que el 
nombre -dijo más adelante- sus esperanzas 
se han visto diferidas desde 1968. Creo que 
dentro de unos meses encontrarán mucho de 
lo que desean".

Atribuyó la falta de medios económicos al 
gran desarrollo no sólo universitario, sino de 
todos los ámbitos del país, recordando como 
para las tres facultades de Filosofía / Letras, 
cuando eran dos mil quinientos alumnos, se 
construyó el centro para una capacidad para 
el doble y actualmente, no caben ni los 
estudiantes de dos de aquellas facultades.

LA DIMISION ES 
IRREVOCABLE

Sobre la posibilidad de volver al cargo, si se 
les resolvían los problemas y de que el 
Misterio no aceptara su dimisión irrevocable, 
el señor Estapé, dijo: "La dimisión no se 
tomó improvisadamente. Se razonó y surgió a 
lo largo de las deliberaciones de la junta de 
gobierno. Y tras redactar una primera nota, a 
la definitiva, posteriormente se le añadió que 
la dimisión era con carácter irrevocable. 
Nosotros deseamos que se arregle todo, pero 
volviendo a nuestras cátedras.

Con respecto a la actuación de la junta 
dimisionaria el rector de la Universidad, 
remarcó que dejaba una de las juntas más 
amplias del pais, donde estaban integrados 
profesores, estudiantes y personal no docente 
y que esto era ya irreversible.

han declarado a Logos, fuerites 
próximas a la Asociación 
Nacional de Catedráticos de 
estos centros.

Dichas fuentes añaden que 
sería preciso una orden 
ministerial que regulase el tope 
de alumnos máximo en cada 
clase, que en todo caso no debe 
sobrepasar los 40. “Lo que es 
inconcebible es que mediante 
unas instrucciones internas a las 
delegaciones provinciales e 
inspecciones de “deroguen” 
normas legales y vigentes que 
señalaban el límite de alumno 
por aula en 40 desde 1972. Si 
este número desea cambiarse 
debe hacerse con amplia 
información a los interesados y, 
siempre, con su participación , 
añaden las fuentes.

Respecto de la marcha del 
conflicto, nos afirma que el 
Ministerio esta flexibilizando las 
contrataciones de profesorado 
aunque en este curso, los 43 
alumnos en cada clase es una 
cifra muy extendida en Madrid. 
Sin embargo, quedan ejemplos 

i concretos de cursos de CO U con 
68 alumnos en el Instituto de 
San Fernando de Henares; de 56 
a 58 también en COU en el de 
Simancas; de 48 alumnos en dos 

I asignaturas de idiomas de COU 
I en el de Santa María, y algunos 
I otros. Es de señalar, según las 
I fuentes que la contratación de 
I profesores que ha permitido en. 
I muchos casos rebajar en forma 
I importante el número de 
I alumnos por aula se ha

Íroducido en estos últimos días, 
espués de la amenaza de un 

I conflicto serio en este sector. 
I SIGUEN ENCERRADOS 
I LOS ALUMNOS________  
I MADRID, 5 (Logos).- Se ha 
I cumplido ya el tercer día de 
I encierro en la escuela María Díaz 
I Jiménez de cerca de cincuenta 
I alumnos no admitidos en las 
I escuelas de Formación del 

II Profesorado de EGB, cinco de 
II las cuales se encuentran en 
II huelga de hambre, para apoyar 
II su petición de ser admitidos 
II para cursar dichos estudios.

GORRIONERIAS
EL REINO DE 
LAS' COSAS 
MUERTAS

CAI la otra tarde, por

JOSE MARIA 
HERNANDEZ 
PAROOS

tambóla, en una tertulia 
muy pintoresca. Fui de In
vitado de un invitado y 
las dos o ires' horas que 
duró el rolde me pareció 
pasarlas como envuelto 
en una tela de araña pe
gajosa y molesta. Espec
tador escuchante, no en
contré pretexto para irme 
y aguanté el chaparrón de 
necedades de principio a 
fin. Seríamos unas treinta 
personas, ya mayores, las 
reunidas. Una ágora a
puerta cerrada, sin nadie

“Bl
BILBAO, 5 

Cantábrico esta 
doscientas mtllc 
Comunidad i 
responsables 
Administración 
Común.

El preside 
Agrupación I 
Arrastreros resum 
la preocupación 
ante el anuncio

LAl
ART

que supiera, ni pudiera, ni quisiera hacer 
nada de Sócrates. Se habló por los codos. 
Sobre la mesa que contorneábamos, im libro 
cerrado. ¿Estaba allí como una presencia 
del olvido? Y me pregunté: ¿Qué circuns-i 
tanda se va a producir en cada cual para 
que cada cual enseñe su yo? De pronto, 
«mien dijo: «Semejamos seres de alma ali 
cortada». Se miraron los unos a los otrw, 
inquiridores de saber lo que cada uno Ik 
vaha escondido en la frente o en la concien 
cia. Y, nada; no lleveban nada.

Pasado el silencio que impuso la batuta 
indagadora, volvió el cacareo, la cóm^ 
acomodación en los cómodos asientos. En 
tonces me exclamé en mis adentros: «Ahora 
estos muertos van a empezar a matar a los 
vivos». Y, efectivamente: a la acción rebelde 
V hasta violenta de este presente hambriento 
de cultura civil, civilizada, le pusieron de
lante, como una muralla o como un foso, la 
reacción del pretérito más reaccionar;^ 
Saltaron a la conversación los contrastes de. 
concepto y de juicio, como saltan a la ljn-4 
los brillos vitreos del cuarzo. Pero todo salía - 
de la piedra o del reino de las cqsas muer ] 
tas. Recordé la frase aquella de Hipólito^; 
Paz: «Un muerto en España está mas vivo 
como muerto que en ningún otro sitio da 
mundo». Con lo que venía a decir lo que 0^ 
Tenorio en el cementerio.

Escribí

El honbrc al que se le ocurrió lo de las; 
«almas alicortadas» se levantó y abrió 
par en par los balcones. De la calle subieron, 
risas de juventud, hálitos de alegría 
ranzosa, como si las estaAutas de Demet , 
sé hubiesen escapado en cuadrilla en bus 
de libertad. «Cierra, que nos entra aire>| 
protestó uno. «Cierra, c;ue nos entra tn^| 
protestó otro. Echados los picaportes v 
dados a la mesa en hilera ovalada, snni^j 
hamos galeotes encadenados con ideas v ■ 
jas V mugrientas de orín, presos de nue^H 
voluntad v no de por fuerza. adormiWB 
en la calma chicha de la tradición, sin bM 
jula ni alma para seguir adelante por « 
singladuras del progreso. Se oyeron un ■ 
golpes a la puerta. ¿Sprá don Alonso ■ 
Bueno que viene a liberarnos?, le^pregu ■ 
a mi invitante. No, no era Don O“‘iote. re ■ 
alguien de fuera abrió, y las «almas alico ■ 
tadas» fueron saliendo de una en una. ‘ ■ 
amigo y yo salimos los últimos. Sobre ■ 
mesa quedaba, como una presencia del on ■ 
do, aquel fibro que, probablemente, numj 

se había abierto. ■

ACEPTADA LA COMISION ESTATAL M
MADRID, 5 (Logos).— 

La comisión estatal MIR ha 
sido aceptada como 
representativa del estamento 
médico de internos y 
residentes y con autonomía 
respecto al Consejo General 
de Colégios Médicos en una 
reunión a la que asistieron el 
director general de 
Ordenación y Asistencia 
Sanitaria de la Seguridad 
Social, el presidente del 
Consejo General de Colegios 
de Médicos, el representante

de médicos de la Seguridad 
Social en este consejo el 
vocal nacional de médicos 
jóvenes y tres representantes 
NUR. .

Los representantes de los 
Médicos Internos y 
Residentes plantearon a los 
asistentes el rechazo de este 
estamento a la actual 
composición de la comisión 
central de admisión y sus 
misiones, e hicieron copstar 
que sus reivindicaciones 
sobre el tema deberían 
recogerse en la convocatoria

actual. El director fI 
siempre según fuentes J 
propios MIR; les 
que estas reivindicad 

ser recogicj 
convocij

no pueden 
la actual
refrendada por una ] 
ministerial, y sólo 
que los MIR, elaborenj 
criterios en cuanto 
prioridad dada 
aspirantes a residen^ 
primero para transmit' 
las distintas ce*"'»'
locales de selección.

c ornis*']

dejamos visit
Fue cierfá 

arte burga 
dimensión hi 
puerta, sonrft 
comenta. । 
normatúado 
pasado ya pe 
el hombre " 
recibimiento 
que el antrop 

Como no 
toda comunii 
espacio que 
circunstancia 
el hombre se 

¿Entonce 
cálido compi 
o menos ct 
Inuestrol B 
viene a Her 
nuestras sole 
nuestra casa 
menor parte 
que sea, sier 
na.. ’

Conforme 
tu conjunto, 
^eda o en ce 
yos, a hurtai 
e la calle coi 
ya no es e 
polvorienta । 

I / nos arreba 
llevarnos cc 
conseguir tai 
Es decir:

Vuelvo a 
común icaciói 
excepciones, 
policía que 
imágenes de 

I lecho. O seci 
decir algo de

No puedí 
I queda para 
I tecuastrador 
I ñongue neci 
I vey todos h 
I ^rhinos y 
I ffansportan I tupiría imbet 
I Otras ve 
I anuncios cc 
I ''^yoría de 
I fam 
■ humano qm 
I llamando id I <^ansa y t 
■ adorméceme 
I entornando I Total, lo 
I 'neravilioto 
■ nuestro arte 
E incluso cuar 
I entona 
I bienvenida, 
I 'Moderna rne I bvi todas la 
I •! que qui,i 
I l^'^costumt 
f ^recibirán
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LA AMPLIACION DE LAS 200 MILLAS POR LA C.E.E

AS
)E “mis bamli! irremisilileinentB’’

Viajes

SEGUN informa 
revista "Posible'

la 
el

V

BILBAO, 5 (Eogos).— Seiscientos barcos de pesca del 
Cantábrico están amenazados por el nuevo límite de las 
doscientas millas adoptado por los países miembros de la 
Comunidad Económica Europea, ante lo que los 
(>st>onsables de los barcos afectados piden a la

(Presidente de la Agrupación 
Nacional de Arrastreros)

, por

responsables de

tertulia 
'ui de in- 
vitado y 
>ras que 
: pareció 
envuelto 
iraña pe 
I. Espec- 
Î, no en
tara irme 
tarrón de 
incipio a 
is treinta 
yores, las 
ágora a 

sin nadie 
«ra hacer 
os codos. 
,, un libro '

Administración una pronta
Común.

de laEl presidente 
Agrupación Nacional de 
Anastreros resume en una frase 
la preocupación del subsector 
ante el anuncio hecho por la

presencia 
i cirewu-B 
cual pan^ 
ironto, ais 
alma ali l

los otros, 
a uno lle-| 
a concien *

negociación con el Mercado

Comunidad de ampliar sus aguas 
jurisdiccionales a partir del 
primero de enero: “Si la 
Comunidad Económica Europea 
nos impone un límite de treinta

LA TELEVISION, 
ARTE de RECIBIR 

EN CASA

millas, nos perjudica; si nos 
impone un límite de cincuenta, 
nos hace cisco y, si el límite se 
extiende ya hasta las doscientas 
millas, nos hunde 
irremisiblemente”.

La flota de este subsector 
cuenta con cerca de seiscientos 
barcos en todo el litoral 
cantábrico que realizan un 
volumen anual de captura*i 
valorado en primera venta entre 
los doce mil y los quince mil 
millones de pesetas, ya que más 
del noventa y cinco por ciento 
de los buques faenan en aguas 
comunitarias.

Parecida preocupación 
demuestra la flota bacaladera de 
CTan altura. Según don Antonio 
Serrats Urquiza, presidente de la

Agrupación Nacional de
Bacaladeros “nuestros barcos se 
mueven en aguas de Terranova, 
donde la pesca está regulada por 
la Icnaf y en la zona norte de 
Noruega, regulada por la Neaf. 
A pesar de que todavía es 
pronto para saber hasta qué 
punto nos afectará la 
ampliación, estamos muy 
intranquilos.

Los bacaladeros españoles 
extraen un máximo de ochenta 
y seis mil toneladas de bacalao 
fresco en la primera de las zonas 
y otras siete mil toneladas en la 
segunda.

alarmadas, salvo en lo que 
pudiera afectarles en la campaña 
de la anchoa, especie que en los 
últimos años viene apareciendo 
en primer lugar en aguas 
francesas.

Por último, los responsables 
de los treinta y cuatro barcos 
atuneros congeladores de la zona 
bermeana señalan que la 
ampliación no les afectaría en 
absoluto, ya que la flota trabaja 
en la costa occidental de Africa.

ENTRE LOS ARMADORES 
DE BUQUES; ACENTUADO 
PESIMISMO

Por lo que respecta a los 
doscientos veinte barcos
bajura, las cofradías

de 
de

pescadores no parecen muy

presidente Suárez viajará 
a la República Federal 
Alemana la primera 
semana de diciembre, 
con el fin, al parecer, de 
"ganarse", al igual que se 
ha hecho con Giscard, el 
apoyo europeo a la 
política del Rey y su 
Gobierno. Por parte 
alemana, se cree que la

la batutas 
El cómoda p 
entos. En--^ 
»s: «Ahora,'; 
latar a los, 
ón rebelde, 
ambriento ■ 
isieron de-^ 
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ntrastes deá 
in a la luí' 
» todo salía j 
osas muer ¡ 
le Hipólito^’ 
i más vivo^ 
o sitio deis 
r lo que el ;

Escribe ;

José María 
DE LLANOS

L
a expresión feliz y acer- 

tadísima es de Francis
co Umbral y como término de 

un juicio de los suyos acerca 
de la dichosa tele. "Un arte de 
recibir en casa": me sentí im
pactado y comprendí que el 
dicho daba para glosa y más, 
para, una puesta a punto de lo 
que debiera ser la pequeña y 
feroz pantalla.

Así debiera ser: desde la 
casa propia, desde el propio 
sillón, desde el ámbito de ca
da cual, ese ámbito propio sin 
el cual, el hombre vuelve al no
madismo primero o más lejos 
aún, desde ahí vamos a recibir 
al mundo en visión y audición, 
vamos a abrir la extraña venta
na y sin asomarnos tan siquiera

LA EXTRADICION 
DE LOPEZ REGA
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dejamos visitar por sabias y cargadas ondas.
Fue ciertamente "un arte" lo de "recibir en casa" un 

arte burgués, decimonónico, pero con su bendita 
dimensión hun^ana. Yo, cada cual desde lo suyo, abre la 
puerta, sonríe, saluda, invita a la butaca y a la merienda y 
comenta. Es ciertOi todo ello un tanto cursi y 
normatizado según lo que hemos llegado a descubrir como 
pasado ya pór convencional. Pero, repito, humano porque 
el hombre "sin Casa", sin su rincón y su capacidad de 
recibimiento — iaquellos recibidores! — no es apenas más 
que el antropoide.

Como no pasa de serlo el tipo paralelo que cerrando 
toda comunicación "no recibe" a nadie desde ese trozo de 
espacio que puede y debe decir no sólo "mío" sino mi 
circunstancia más cabal, sin la que vuelvo a decir en lo que 
el hombre se convierte.

¿Entonces? Bendita tele si ella nos llegase así a ese 
cálido complemento de la persona, hoy nuestro pisito más 
o menos confortable, más o menos sofisticado, pero 
¡nuestro! Bendita tele si ella no pasase de sabia visita aue 
viene a llenar nuestros cansancios, nuestros pensares, 
nuestras soledades, sin la menor pretensión de llevarse de 
nuestra casa no digo la mejor cucharilla de te, sino la 
menor parte de un yo situado en sociedad por dinámica 
que sea, siempre federación de ámbitos personales. Pues 
na., ’

Conforme con Umbral en que no es así; la tele, vista en 
su conjunto, no “nos llega de visita a enriquecernos con 
^3da o en casi nada, más bien a llevarse parte de nuestros 
yos, a hurtarnos nuestros duendes hogareños y a sacarnos 
B la calle como a la fuerza para incorporarnos a algo que 
ya no es el ámbito de cada uno, sino la turbia y 
polvorienta caravana sin sentido. Nos fuerza casi siempre 
y nos arrebata, menos en los casos en que su empeño por 
llevarnos consigo sea tan torpe que nos aburra sin 
conseguir tan siquiera que abandonemos nuestra "stap'o". 
Ps decir:

Vuelvo a lo ordinario, a lo común de un medio de 
comunicación que encierra — ¡cómo no! — sus gratas 
excepciones. La tele no nos llega como visita sino como el 
policía que nos invita a seguirle o como las borrosas 
imágenes de los primeros sueñecitos que nos llaman al 
who. O secuestra o hastía. ¿Quería usted, amigo Umbral, 
oecir algo de esto?

No puedo analizar más y espacio a espacio, pero ahí 
I queda para todo televisivo ordinario el caso del telefilm 
I secuestrador que no visitador; él nos saca de estas casillas t aunque necias nuestras, desde donde tenemos derecho a I necesarios siempre que sean filmsI manos y no seriales como gruas que temo nos 
p ransportan desde lo nuestro al purgatorio de la mas 
l imbecilidad. Y nos quedamos mirando...í a veces son los telediarios —no digamos los I consumistas— y diversos espacios que a laI . de los corrientes siervos de la pantalla chica nos I úue llegan a veces a despertar eso tanI lla'^^''^ dentro: IMe están ofendiertdoyE toncas porque lo de la indignaciónE Bdo*^ optamos por el sueño y nosE 9nto^^^^' libro entre las manos,I cargados de imágenes estúpidas.
■ mar dicho en cabeza, que lo que debiera ser un 
■ nu^^ recibir en casa a nuestro mundo, aR inclu ° sabio, al deportista, al que canta
■ ser ^ando lo hace con dignidad y gracia, en vez de E bienv'^^^^^ abren su casa a la teleE mod^'^' bien siervos de una gleba no porE to^ incómoda. Sin embargo, no crean, yo sigo I al ou^* noches bajo el influjo de este mago barato; f Por focibir con gratitud y al que me sometenK da l* argolla de la inercia... lAh!, el arteL an casa...

MADRID, 5 (Logos).— Los tribunales de justicia españoles 
aún no han resuelto nada sobre la extradición del ex-rainistro 
argentino de Bienestar Social, López Rega, solicitada por el 
Gobierno de la Argentina.

Por su parte, un portavoz de la embajada del citado país 
informa que “todavía no se ha recibido ninguna comunicación 
ofícial sonre el tema”, y que ignoran si el ex-ministro se encuen
tra en España o ha salido al extranjero.

pías pasados el Juzgado de Instrucción que tramita la extra
dición ordenó el registro de la quinta “17 de octubre”, residen
cia de Perón durante su exilio en Madrid, y fueron requisados 
documentos que ya han sido enviados a la justicia argentina. Por 
ahora, continúan las diligencias en tomo al expediente de extra
dición.

VIGO, 5 (Logos).— Un clima 
de inquietud se advierte en los 
medios pesqueros, de manera 
especial en el sector de 
armadores de buques, como 
consecuencia de la decisión 
adoptada por la Comunidad 
Económica Europea.

Los armadores mantienen, 
sin embargo, la esperanza de que 
las negociaciones solicitadas por 
España consigani paliar los 
efectos de la decisión, teniendo 
en cuenta los derechos 
tradicionales españoles sobre 
pesquerías, cuya estimación por 
Éarte de la Comunidad 

conómica Europea podría 
llevar a una situación punta en 
tanto no se produzca el ingreso 
de nuestro país en el Mercado 
Común.

trataría de contrapesar el 
apoyo económico de 
Strauss a Fraga y su 
Alianza Popular, con 
ciertas ayudas del 
presidente Suárez.

Como se está viendo, 
el Rey y los altos

Valencia
MULTA DE MEDIO MILLON A 
LOS ORGANIZADORES DE LOS 
PREMIOS LITERARIOS DE 
OCTUBRE
VALENCIA, 5 (Europa 

Press).— Una multa de 
medio millón de pesetas le 
ha sido impuesta por el
gobern ador :ivil de la 

don Eliseoprovincia a
Climent, organizador de los 
premios de octubre de 
poesía y ensayo de este año, 
por infracciones cometidas 
contra la Ley de Orden
Público.

Según la notificación 
oficial, la sanción se basa en 
que en los actos propios del 
certamen intervinieron 
personas que no habían sido 
mencionadas en la solicitud 
del permiso. Después de dar 
cuenta del fallo del 
concurso sigue diciendo la 
citada nota, se ofreció la 
palabra a quienes quisieran 
expresarse con libertad y 
así, hicieron uso de la 
misma determinadas 
personas que se 
identificaron como 
representantes de grupos de 
oposición del “Conseil" y 
de la Asamblea de Cataluña, 
de la “Asamblea de las 
Islas”, de la “Taula de 

_F orces Politiques y 
Sindicáis de País Valenciá”, 
del Movimiento Comunista 
de Euzkadi, de la “Taboa 
Gallega" y otros.

La nota añade que se 
hizo apología del “día del 
país valencia no ’’, 
programado para el día 31, 
incitando a su celebración 
cualquiera que fuese la 
resolución gubernativa; se 
condenaron los “cuarenta 
años de dictadura", se 
exaltó el separatismo 
catalán y se propugnó la 
ruptura como fórmula de 
oposición a la reforma que 
propone el Gobierno.

Antes de abandonar el 
local, finaliza el comunicado

oficial, los asistentes 
cantaron “El Segador" y el 
himno de la Internacional, 
manteniendo parte de los 
asistentes el puño en alto y 
haciendo ondear pañuelos 
rojos.

Según el periódico “Las 
Provincias’’, los 
organizadores de los 
premios interpondrán 
recurso contra la decisión 
sancionadora.

VEINTE BARCOS 
GUIPUZCOANOS SERAN 
DESGUAZADOS

LA CORUÑA, 5. (Logos). - A 
raíz del establecimiento de las 
200 millas marítimas acordado 
por la Comunidad Económica 
Europea, más de veinte 
pesqueros de altura coruñeses 
cambiarán de base a Cádiz y 
Canarias, en lo que queda de 
año, con el fin de pescar en

Gobierno español apelan 
para consolidar su 
política a un método 
expe.ditivo y, por ios 
resultados hasta ahora 
obtenidos, eficaz: ios 
viajes. No vamos a hacer 
un repaso de ios mismos, 
pero sí advertir esta 
incidencia, fruto de un 
interés por resolver 
rápidamente los 
problemas pendientes a 
escala internacional 
-uno de ellos, el urgente 
ingreso en Europa- y 
reafirmar la reforma 
política emprendida.
condición "sine qua
non", por otra parte,
para esa buscada

aquellas aguas, 
marítimos se ।

En medios
cree que

traslado de estos barcos 
efectuará progresivamente 
algunos casos antes de ^ue 
determine la prohibición 
pescar en las aguas afectadas ]

el 
se 
en 

; se 
de 

por

integración en el 
concierto europeo.

Tal comose

el límite de las 200 millas entre 
las que están incluidas las del 
Gran SoL

En los mismos medios existe 
la creencia de que el problema,- 
quedaría resuelto con la entrada 
de España en el Mercado Común 
y se confía en la posibilidad de 
que el Gobierno español llegue a 
un acuerdo con los países 
comunitarios para que los 
pesqueros coruñeses puedan 
seguir pescando en sus caladeros 
habituales.

De otra parte se ha podido 
saber que otros veinte barcos de 
pesca van a ser desguazados, 
acogiéndose los armadores a los 
beneficios que concede nuestra 
ley.

--------- LOGROÑO------------

acontecimientos -el caso 
de Francia es un espejo- 
no sería de extrañar que 
el Rey hiciera en un 
plazo no lejano una visita 
a la Alemania Federal; de 
ser así, estos contactos 
actuales recibirían un 
fuerte -impulso, con lo 
que España, quemando 
etapas, acaba
ría por encon
trar en Europa 
el puesto que 
le corres- 
ponde.

COMIENZA A REMITIR LA EPIDEMIA
LOGROÑO, 5 (Europa 

Press),— El jefe provincial 
de Sanidad, a la vista de los 
datos ofrecidos por los 
medios de la zona afectada.
indica que 
produciendo 
regresión en

se 
una 

el

está 
clara 

brote

epidémico de hepatitis que 
tiene como centro a la 
localidad riojanade Amedo, 
donde se llevan registrados 
más de cien casos. La media 
semanal de casos declarados 
en esta población estaba 
entre seis y ocho. La semana

DE HEPATITIS
pasada sólo se declararon 
dos nuevos casos

A pesar de ello, continúa
la preocupación de 
autoridades sanitarias y 
recomendaciones a 
población para que 
extremen los cuidados.

las 
las 
la 
se

•
 NO HA Y NADA DEL

“BLOQUE DEMOCRATICO
(Cabanillas, Areilza y Garrigues Walker)

MADRJD, 5 (Logos).— Eso del “bloque democrático” quizás pueda ser el 
propósito de alguien;pero desde luego conmigo no se ha tratado el tema”, ha 
manifestado a Logos don Pw Cabanillas, úno de los promotores del Partido Popular, 
que agrupa a liberales y socialdemócratas.

Tanto el señor Cabanillas como las restantes personalidades implicadas en la 
presunta alianza que llevaría por nombre “bloque democrático ” han desmentido su 
participación en la misma.

El ex ministro don José Marta de Areilza se ha expresado en semejantes 
términos, manifestando que esa alianza es una mera especulación sin fundamento 
alguno.

7'ambién ha desmentido la alianza don Joaquín Garrigues Walker, de la 
Federación de Partidos Demócratas y Liberales, si bien ha manifestado a Logos que 
don Joaquín Ruiz-Gimenez, presidente de Izquierda Democrática 
(demócrata-cristianos) viene mostrando últimamente una actitud favorable para la 
construcción de un frente amplio de la oposición en el que los liberales podrían 
participar.

SGCB2021
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palabras 
para 
meditar

"/1 los socialistas, si 
nos rascan, nos sale en 
seguida el anticomunis
mo. No me gustaría un 
sistema como el niso 
para España. Stalin fue 
un zar más. Quizá estoy 
cerca de un sistema co
mo el de Tito en Yugos
lavia".

José Mata 
(El último "maquis")

EL DIA 20 DE NOVIEMBRE

«Lo de lo plaza de 
Oriente no será nna 

manifestación» (Valero Bermejo)

dé la r^uerte de Franco una müa pública que proyectan celebrar en la plaza de 
Oriente así como en todas las ciudades importantes españolas.

El señor Valero Bermejo ha puntualizado que no se trata de una manifestación, 
cinn de una concentración con motivo del acto religioso.

Sobre las especulaciones en torno a un posible acuerdo con el Gobierno para 
celebrar el acto^de la plaza de Oriente, dijo que "no conozco convenio de ninguna 

""^Añadió asimismo que aún no hay autorización oficial para celebrar el acto y que 
niúquiera^a^e sTse^a solicitado. "Yo he llegado de viaje de los Estados Unidos^ 
No obstante, creo que no surgirán problemas, porque celebrar una misa es algo ta 
obvio que no hay por qué prohibirla”.

ooo

LOS efectos del paro en la construcción se dejan 
sentir en todo Aragón. Con "planes" y sin "pla
nes”, en todas partes los constructores tienen que 

sostener una lucha casi de titanes, no sólo para sacai 
adelante sus compromisos de entregas de obra hecha 
y plazos de ejecución, sino también los que a su vez 
son promotores, para vender las viviendas construidas, 
porque es notorio que la paralización de ventas bate 
actualmente todos los récords.

A pesai de que los precios de la 
almendra han bajado, los del azúcar 
se han mantenido y los de la miel 
han variado ligeramente...

...SUBIRA MAS 
EL TURRON

de 
el

MADRID, 5 (Logos).- La Comisaría General 
Abastedmientos y Transportes, entidad que vela por 
abastecimiento del mercado interior, no realizara una campea 
específica para la Navidad, lo mismo que sucedió el año pasado.

En años anteriores la C. A.T. ofrecía al consumidor productos, 
frescos o congelados, con objeto de atraer la atención del 
consumo y así contener los precios. El año pasado rompio con la 
tradidón, entre otras razones porque el esfuerzo financiero que 
suponía para el tesoro público no conseguía efectos positivos; en 
relación con esto, se pone de relieve que, en época de Navidad, el 
consumidor no pide los productos infravalorados por 
considerarlos de baja calidad; se acude al gasto extraordinario y 
se compra lo más caro por considerarlo mejor.

De cara a las próximas Navidades, en que se regstraran las 
subidas de costumbre, hay que contar con una estabilidad en los 
precios de las carnes, espedalmente la de cerdo, pues se esta 
produdendo una situadón de excedentes que, incluso, haran que 
bgje de predo. , u □ j i -7 i

El turrón, por el contrario, expenmentara una subida del ¿ al 
10 por ciento, aunque no afectará p<x igual a to^ las 
variedades. Los precios por tableta osdlarán entre las 100 y læ 
125 pesetas. Esta subida se debe al incremento de los precios de 
los transportes y de los salarios, pues los predos de la almendra 
han bajado, los del azúcar se han mantenido; y los de la mid han

PARA ESTUDIAR LA NUEVA SITUACION

EL DIARIO "MADRID" CONVOCA UNA 
ASAMBLEA DE SUS TRABAJADORES 

MADRID, 5 (Europa Press).- La sociedad de redactores y d 
jurado de empresa de los trabajadores del diario "M^rid , cuya 
cancelación por el Gobierno el 25 de noviembre de 1971 ha sido 
anulada mediante sentencia del Tribunal Supremo del 26 de octubre 
pasado, ha convocado a todos los empleados del periodico a una 
asamblea que tendrá lugar mañana sábado a las cinco de la tarae en 
la sala de juntas de la Asociación de la Prensa plaza de Callao, 4

Redactores y trabajadores, según la nota que se ha hecho publica, 
se proponen debatir la situaciem actual a la que se ha llegado tras la 
sentencia que establece una indemnizadíxi en concepto de daños y 
perjuicios, y estudiar su participación en el futuro del periodico 
"Madrid".

Objetivo del PSOE;
revalorizar a NEGRIN

LAS PALMAS, 5 (Logos).— El PSOE piensa solicitar 
del ayuntamiento de la capital la anulación de 
acuerdo tomado en 1938 en el que se calificaba a D. 
Juan Negrín de hijo “indigno y espúreo de la ciudad de 
Las Palmas”. ,

El escrito de solicitud enumera los meritos personales, 
políticos y científicos de D. Juan Negrín Y se están 
recogiendo firmas de cuantas personas deseen adherirse a 
la iniciativa pertenezcan o no al partido promotor.

Murcia

El rumor de hoy sobre este acuciante pro
blema nos llega de Huesca, donde una impor 
tante empresa constructora de ámbito provin 
cial está a punto de paralizar todas las obras, 
dejando en la calle a más de un centenar de 
familias, a causa de dificultades crediticias.

Añade el rumor que la difícil situación de 
la empresa ha causado mucha inquietud y preo
cupación en los medios laborales de Huesca y su | 
provincia.

■4

VALENCIA

ATENTADO CONTRA UNA LIBRERIA
VALENCIA, 5 (Cifra).— Una explosión ocasionó esta 

madrugada daños importantes en la librería Tres i 
Quatre" de orientación catalanista sita en la calle Pérez 
Bayer, número 7, de esta capital.

La explosión destrozó la puerta metálica, las lunas de 
los escaparates y varias estanterías.

El propietario del establecimiento, Eliseo Climat, fue 
multado hace dos dias por el Gobierno Civil de b 
provincia con medio millón de pesetas, por transgredir 
diversos artículos de la Ley de Orden Público

3

plains (Gi 
Estados Unidos, 
su esposa camin 
en el at/ión en q 
nuevo presiden

f^COLMEN

Madrid
Detenidos tres estudiantes d( 
Económicas por fijar cartela

r La crisis la 
\ Unidos amone 
i adversos de ia:

Los repub 
5 minoría en e 
V esfumarse cor 

parte de los e 
Blani^, que d

variado ligeramente.

GRADUAL DESAPARICION DE
LA TOXICIDAD EN EL MEJILLON

VIGO, 5 (Logos).- A mediodía de ayer se cekbró en la 
Jefatura Provincial de Sanidad una reuni^ presidida por el 
titular de dicha jefatura, doctor Yuste Gnj^ba, a la que 
asistieron más de cincuenta mejiDoneros de toda la provincia.

A preguntas de los informadores el doctor Yuste m^ifestó 
que en un plazo breve de tiempo, de mantenerse las condiciones 
actudes, quizás en erte fin de semana, productos como b ostra y 
la almeja pudieran ser autorizados para su comerdalizaciw y que 
también es muy posible que en el próxima semana pudiera ser 
autorizada la comercialización del mejillón.

Según las muestras recogidas últimamente y de acuerdo c^ 
los anáfisis efectuados, se observa la gradual desaparición de 
toxicidad apreciada h»U ahora en el mejillÍMi de las ñas de la 
prov in cia pon tev edresa. _____________

dirigentes comunistas
EN COMISARIA

"Se nos trató con corrección y respeto
MURCIA, 5 (LogœX- Siete 

miembros del comité provincial 
del Partido Comunista, que hizo 
su presentación a la prensa el 
pasado martes, han sido citadoa 
comisaría tanto en Cartagena 
como en Murcia. En la primera 
localidad acudieron José Manuel 
Godinez y Francisco Amador. 
Ayer lo hizo Josefina García. En 
la capital murciana, 
comparecieron en comisaría 
por la mañana, el doctor García

Zarandieta y Pedro Morset, y, 
por la tarde, David Albaladejo y 
F ernando Muñoz.

Las entrevistas, —que 
duraron alrededor de dos horas, 
constaron de interrogatorio y 
charla sobre diversos asuntos, 
mostrándose la policía en todo 
momento con corrección y 
cortesía, dentro de un ambiente 
de respeto mutuo, según 
manifestó el propio pofesor 
Marset, uno de los citados.

MADRID, 5 (Europa Press).- Tres estudiantes de la 
Facultad de Económicas de la Universidad Autónoma de 
Madrid fueron detenidos ayer, cuando colocaban carte- 
les convocando a la manifestación programada para el ' 
próximo día 9. Tras haber permanecido durante 22 
horas en la Dirección General de Seguridad, han pasado 
a las diez de esta mañarta a disposición del Juzgado de 
Orden Público, bajo la acusación de propaganda sub- 
versiva. ____________ I

Dimite el dirigente de Rc/ord
Democrática de Cataluña I

BARCELONA, 5 (Europa Press).— El catedrático dofíl 
Pedro Peñalva ha presentado su dimisión como direc^ I 
del Club Agora y como miembro del comité penrunena I 
de la junta gestora de Reforma Democrática de Cataluo». i 
al mismo tiempo se ha dado también de baja anto ^ I 
socio del citado club como de miembro del partíaos

La etique 
minoritario que 
la pérdida < 
adicional de 
hizo que los n 
tengan en 
gobernadores e 
estados nortean

En

La causa directa, de esta actitud, según ha confirmado ■ 

el propio interesado, se centra en la creación de Alia^ p 
Popular que ha representado un desencanto gr
figura del señor Fraga que se considera como muy alejaa» 
de su postura política al regresar de Londres.

MARTES: Judías blancas e hígado asado.LUISES: Sopa y costilla de cerdo.MENU DE LA SEMANA

CONSEJOS OE LUCAS PARA GANAR ALGUN DINERO 
HAY QUE QUERER TRABAJAR'

MERENDERO EL RANCHO GRANDE
Por 115 pesetas, cuatro platos, pan y vino

JUEVES: Verdura y lomo de cerdo.
Ensalada y postre.

’ Ensalada y postre.

VIERNES: Lentejas y albóndigas.
Ensalada y postre.

Ensalada y postre.

SARA DO: Macarrones y pollo.
Ensalada y postre.

MIERCOLES: Garbanzos y pescado 
Ensalada y postre.

DOMINGO: Paella especial mixta- 
Ensalada y postre.

londre:
PíiTido
■puntó ino<
■I vencer en 
¡««tritos ele* 

5 <iue se celebr 
tPírciiles rec 

bercero su di 
•■boristes.

En Weshal 
Aue ostentó i 
«^-ministro J 

*ctuaimer 
; el consarvarir
Ijon convirti, 

^*otosenuna 
|¡;*or de 4.

( liborista ant
—«on una a su

merendero el rancho grande
Pnrtéc 12. (Esouina con Paseo de Teruel) - ZARAGOZA

I

»

BEIRUT, 
de nuei 

cohetes cuant 
9lto el fue 
^os comb 
torno »1 b 

09 paso entr 
^agún fut 

'Multaron het 
fuerz, 

'^do del c, 
una ii 

^on oera h
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Refiriéndose a Kissinger y la política exterior

CONTINUIDAD SIN exprès

PERSONALISMOS
DIMISION

dejanse dejan ' -

PLAINS (Georgia).— Jimmy Cárter, presidente electo de los 
Estados Unidos, traslada a su hija Amy, de 9 años de edad, mientras 
su esposa camina junto a ellos, a su llegada a Plains. Amy se durmió 

gl avión en que regresaron los Cárter tras celebrar la victoria del 
t nuevo presidente norteamericano. (Telefoto, Cifra Gráfica-Upi.)

sin "pla
ñen que 
ara sacar, 
ra hecha
a su vez 

isínudas, 
atas bate

jante pro
ma impor 
to provin 
las obras, 

intenar de 
crediticias, 
tuación de 
:ud y preo- 
luesca y su

RERIA
tsionó esta

WASHINGTON, 5 (Crónica por Jesús 
^COLMENARES, de Efe, especial para

’ ' ï ARAGON/exprés.}
zalle Pérez f ‘
is lunas de i /atente en e/partido repub/iano de /os Estados

I Unidos amenaza con estai/ar a p/ena /uztras/osresu/tados 
I s/ecciones de/pasado martes.

trán^dir | l-OS repub/icBoos, Que ya se encontraban en fuerte 

I minoría en e/ Congreso de /os Estados Unidos, vieron 
*■ esfumarse con estas e/ecciones sus esperanzas de recuperar

^fiarte de ios esaños perdidos y, además, perdieron ia Casa 
■ Blanin, que íX)ntrolaron durante 14 de ios 24 úitimos años.

industriales conservadores 
blancos y apoyado en una base 
de alta clase media, protestantes 
y de edad avanzada.

Pero si el diagnóstico es 
sencillo el remedio resulta 
mucho más complicado.

Algunos aspectos positivos, 
de las elecciones del martes no 
son suficientes para ocultar del 
todo la gravedad del mal. Es 
cierto que los republicanos 
perdieron la Casa Blanca por el 
margen de votos electorales más 
estrecho registrado en los 
últimos 60 años.

Pero esta “casi victoria” es 
más imputable a la figura 
personal de Gerald Ford, 
nombre de carácter íntegro y de 
maneras muy cercanas al 
norteamericano medio que le 
hicieron ganar las simpatías de 
muchos de sus compatriotas por 
encima del partido al que 
representaba, así como el 
esfuerzo organizativo de la 
campaña del presidente.

La única consobción del 
partido republicano es que 
tampoco muchos 
norteamericanos se identifican 
con los demócratas, que muchas 
veces recogen votos mas por 
carencia republicana que por 
virtudes propias.

Algunos visionarios y 
estudiosos que escrutan el 
futuro, hablan ya de una 
com[4eta reestructuración, de la 
política norteamericana con el 
nacimiento de tres corrientes 
básicas correspondientes a los 
conservadores, los centristas y 
los liberales.

Una incógnita después de 
las elecciones: ¿se abre el 
cauce hacia un tercer partido?
televisada desde Plains 
(GeorgiaX la primera desde cpie 
ganó las elecciones del martes. 
Carter dÿo que su primera 
prioridad en política exterior 
será la de restMirar las buenas 
rebelones con los países aliados 
y amigos de Estados U nidos.

Carter mencionó 
especialmente a los países 
europeos y a “nuestros vecinos 
hemisféricos”, al referirse a las 
repúblicas iberoamericanas.

Sin embargo. Carter 
prometió acabar con la política 
personalista del secretario de 
Estado Henry Kissinger al 
asegurar que “abriría.el proceso

de las decisiones de política 
ex tenor con ia participación 
directa del Congreso y el pueblo 
norteamericanos”.

En un cambio de actitud 
sobre su pasada declaración de 
que Estados Unidos no 
intervendrá militarmente para 
acudir en ayuda de Yugoslavia si 
ésta era invadida, Carter dijo 
ayer que se reservaba la opimon 
sobre lo que Estados Unidos 
haría en caso de producirse la 
“improbable invasion*.

Dijo que hasta diciembre no 
nombrara a los miembros de su 
gabinete de Gobierno y^ que 
mientras tanto seleccionará con 
cuidado a los candidatos.

Pese a los recientes acuerdos 
firmados en Moscú

ANGOLA NO
SE ALINEABA

ítes di',, ,
j R La etiqueta de partido 

iOinoritario quedó reforzada con 
la pérdida dé un puesto 
adicional de gobernador que 

r hizo que los republicanos sólo
tntes de la 
tónoma de 
tban carte- 
da para el 
urente 22 
lan pasado 
’uzgado de 
janda sub-

tengan en la actualidad 
Egobernadores en 12 de los 50 

estados norteamericanos.

La enfermedad de los 
republicanos tiene un 
diagnóstico sencillo: 
deslizamiento paulatino de su 
partido hacia la derecha, que le 
na alejado del grueso del pueblo 
norteamericano convirtiéndole 
en un “club” dirigido por

LOS PLANES 
DE CARTER

El presidente electo de los 
Estados Unidos, Jimmy Carter 
prometió ayer continuidad en la 
política exterior norteamericana 
cuando llegue a la Casa Blanca el 
próximo enero.

En una conferencia de prensa

WASHINGTON, 5 (Crónica de Caryle 
MURPHY, del “Washington Post”, especial pare 
ARAGON/exprés, )

1 En las elecciones parciales de ayer

TOKIO.— A un mes de 
las elecciones el viceprimer 
ministro Takeo Fukuda ha 
presentado su dimisión a Ta
keo Miki, primer ministro, 
al que acusa por su actua
ción en los sobornos de la 
Lockheed.

LEFEBVRE

ALEhICON (Francia).— 
"No ar cuestión de sotanas 
y latín, sino de fe", ha dicho 
el arzobispo Marcel Lefebvre 
quien ha afirmado que no ce
rrará su seminario de Econe 
(Suiza) y continuará orde
nando sacerdotes.

TERRORISMO
CORDOBA (Argentina). 

Con los siete cadáveres acri- 
brillados a balazos hallados 
en las últimas horas ascien
den a 125 el número de las 
víctimas asesinadas en los 
últimos seis meses, casi todas 
ellas de filiación izquierdista.

DAYAN

'.eform 
uña i
edrático don 
tmo directp 
permanentt 
de Cataluña, 
aja tanto de 
del partido

I confirmado 
n de Alianzi 
respecto a b 
muy alejado 

res.

Inglaterra: Ganaron 
los conservadores

5 (Efe).- El 
^partido conservador se 

••*®che un triunfo, 
d® los tres R^istritos electorales en los 

S ^®*®braron elecciones 
jarcíales reduciendo en el

distrito 115^* 9*tentó durante años el 
• Stonehou-12'^!?“**"*"** I® cárcel, 

Robin Hodg- mayoría
d® 15J85 

mayoría a su 
votos. En 

' R conservador- I•bo^♦^ mavoría
•"terlor de 9.551

pescado !
postre, ij

ial mixtæ |i 
postre, i!

En Newcastle central d 
laborista H. Cowans retuvo 
el escaño para su partido, 
pero con una mayoría redu
cida de 1J38 frente a la 
anterior de 8.114 sobre el 
secundo clasificado, el libe
ral A. Ellis, siendo tercero 
él conservador R. Sower, 
con 1.945 votos.

El porcentaje general de 
variación hacia los conserva
dores es de un 17,6 por 
ciento, lo que indica que, si 
en este momento hubiera 
elecciones generales, el 
partido conservador sacaría 
al laborista más de cien esca
ños de diferencia.

Las fuerzas en la Cámara 
de los Comunes quedan 
ahora con una mayoría mí-

LIBANO: CONTINUAN LOS COMBATES
BEIRUT, 5 (Efe).— Por segundo día consecutivo Beirut es 

coha escenario de violentos duelos de artillería y
cuando se cumplen dieciséis días de la entrada en vigor 

alto el fuego.
^os combates más importantes tuvieron lugar esta madrugada 
orno al Museo Nacional, donde está situado el único puesto 

entre los dos sectores en que está dividida le capital, 
senitarias, 45 personas murieron y otras 70 

heridas en los últimos combates.
'fuerzas de paz árabes acaban de ser colocadas bajo el 

coronel libanés (musulmán) Ahmed Al Haj, lo que
' ('^'nepiata y enérgica quefa por parte de la "Organi-

Liberación de Palestina" (OLP), de Yasser Arafat.

nima de los laboristas de 
un voto —316 por 315 — 
de la oposición. Para ello 
han de contar con el voto de 
los dos rebeldes escoceses 
que han formado el partido 
laborista escocés y con los 
del socialdemócrata y labo
rista de Ulster, y el indepen
diente también del Ulster. 
En el caso de ios escoceses, 
la colaboración no es segura 
ahora.

El primer ministro James 
Callaghan emitió esta maña
na una declaración oficial en 
la que, si bien reconoce que 
los resultados son “desagra
dables”, afirma que el Go
bierno sigue decidido a aco
meter sus proyectos para lo
grar una recuperación nacio
nal.

“Nada nos detendrá en 
nuestros esfuerzos, en los 
que el Gobierno espera la 
colaboración precisa para 
solventar las dificultades 
con que nos enfrentamos”.

Por su parte, la líder del 
partido conservador, Marga
ret Thatcher, expresó su jú
bilo, “completa repulta del 
pueblo a la política del Go
bierno laborista”. Margaret 
Thatcher prometió todos los 
esfuerzos de su partido por 
provocar unas elecciones ge
nerales lo antes posible.

La Unión Soviética ha incrementado sus lazos con el 
Gobierno izquierdista de Angola en el último mes, 
mediante la firma de dos importantes tratados, que son 
infrecuentes en las relaciones rusas con Africa Negra.

Es la primera vez que se firman acuerdos de amistad y 
cooperación partido a partido con un Gobierno africano 
subsahariano.

' Tales acuerdos se han establecido cuando la U.R.S.S. 
critica intensamente a los Estados Unidos por sus 
gestiones encamiruidas a elaborar un acuerdo rhodesiano. 
Angola es uno de los cinco Estados del Africa meridional 
partidarios de la mayoría negra en Rhodesia.

El tratado de amistad incluye acuerdos militares “que 
se están realizando con fin de reforzar los partidos y su 
capacidad de defensa pero círculos próximos al 
Departamento norteamericano de Estado han declarado 
que es demasiado prematuro determinar la extensión e 
importancia de la cooperación militar soviético-angoleña.

Los soviets han tenido en cuenta, al parecer, le 
postura del presidente Agostinho Neto en su insistencia 
de que la ayuda soviética a éste país debiera ser pagada y 
no aceptada como un regalo.

El 14 de octubre, la agencia “Tass^ haciendo un 
comentario sobre un protocolo técnico y económico 
firmado recientemente en Moscú, dijo que los angoleños 
pagarán parte de la ayuda soviética enviando mercancías 
o moneda convertible en un período de 10 años.

Esta es la primera vez que se han hecho públicos los 
términos de pago de la ayuda técnica rusa. Neto, al 
regresar a Angola de una visita a Moscú, hace casi tres 
semanas, manifestó a su pueblo que no debían esperar 
que sus aliados les dieran cosas, sino que tendrían que 
pagar su precio, según informa la agencia “Tass”.

El tratado de amistad, que también establece la 
cooperación en la industria, agricultum, pesca y comercio, 
es similar a los tratados que la Unión Soviética ha

TEL AVIV.- El ex minis
tro de Defensa israelí, Moshe 
Dayan, ha afirmado qpe se 
han terminado sus activida
des políticas y que no ser
virá en ningún futuro Go
bierno.

APARTHEID
JOHANNESBURGO .- 

Según un sondeo de opinón 
más de la mitad de los blan
cos de Africa del Sur están 
en favor de la abolición de 
aquellas leyes discriminato
rias para la raza negra en ma
teria de relaciortes sexuales, 
universidad, traba/o...

CONDENA

Irak, y Egipto,firmado con Somalia, India, 
inesperadamente canceló su tratado de amistad de 15
años en 1972.

En un discurso pronunciado en el Kremlin, Neto 
afirmó que Angola pertenece al grupo de países no 
comprometidos y por consiguiente no tiene intención de 
unirse a ningún bloque militar”.

Neto no especificó si Angola iría a permitir que se 
estableciesen bases militares en su temtono.

El segundo acuerdo firmado en Moscú constituye un 
convenio partido a partido, a pesar del hecho de que el 
Movimiento Popular de Liberación de Angola, no sea 
oficialmente un partido político.

El Movimiento Popular se creó en 1956, como frente 
para todas las fuerzas independientistas, que luchaban 
contra el dominio colonial portugués en Angola.

A principios de esta primavera, los dirigentes del 
grupo comenzaron a hablar públicamente de la necesidad 
de transformar el Movimiento Popular en un partido 
político y de imponer controles sobre los que 
pretendieran ser afiliados al mismo. -

NUEVA YORK.- El Co
mité Social y Humanitario 
de las Naciones Unidas con
denó ayer a Francia, Alema
nia Occidental, Inglaterra, 
USA, Israel y Japón por su 
colaboración con el régimen 
racista sudafricano.

MAFFIA
PALERMO.— Un cente

rtar de presuntos mafiosos se 
sentarán hoy en el banquillo 
en un proceso que puede du
rar varios mesas y que verá la 
apelación contra las fuertes 
cortdenas impuestas en pri
mera instancia. Entre los
acusados encuentran
Frank Coppola, Luciano Lig- 
gio y Tomasso Buscetta, de 
"Cosa Nostra ".

(Resumen de EFE, , 
REUTER, UPI) I
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H Carter impondrá un aislacionismo 
de tipo económico

EUROPA
Mientras Soares hace frente ala crisis

Yds militares

Enrique Barros 'subsecretario 
actual gabinete, pero ahora

barajan 
entraba 
en elUNA POLEMICA INCIERTA 

Y PERSONAL

dimisión del ministro de Agricultura, 
puliticamente a sus cuarteles.

decir, sin más que entregar la cartera 
de Agricultura a otro político. Se 

nombres. Anoche se creía que

Mientras el Gobierno de Soares tiene que hacer frente a la crisis provocada por la 
los militares no se resignan a retirarse

DIVERGENCIAS TACTICAS

Móndale, ¡a ‘ sombra eficaz de Carter

•
 Al nuevo presidente le preocupa 

más la "salud" de sus compatriotas 
que la "salud" del mundo

ODIERENREIIRARK 
AJOS cu ARTELES
LISBOA, 5 (Crónica de nuestro enviado especial José V. 

COLCHEROJ

MADRID, 5 (Crónica por Salvador López de la TORRE, de Efe 
especial paraARAGON/exprés.)

A .o- limmv Tartpr hava conseauido abrir con todo honor las puertas de la Casa Blanca,

de su nombramiento, lo que podría ser su gran designio de política 
embargo, que con los escasos materiales de que disponemos en estos instantes parece obligado 
intentar ía adivinación de lo que será quizá política exterior del señor Carter.

Para esto debemos empezar 
por lo que conocemos mejor de 
su pensamiento que es la idea de 
que Carter se ha formado de la 
vida americana. Vuelta a los 
ideales de los padres fundadores, 
regreso a -la vida sencilla y 
virtuosa del americano medio, 
puro y trabajador, alejado con 
asco del corrompido Washington 
donde florecían las traiciones 
del U atergate. Partiendo de ésta 
concepción, quizás podríamos 
empezar nuestro pronostico.

Porque Carter parece 
probable que dedique sus 
mejores trabajos a remediar la 
plaga número uno para un 
americano medio, un “babbit”, 
elevado a la suprema 
magistratura, se preocupará de 
remediar esa enorme tragedia 
del obrero parado o del 
agricultor sin mercado. En esto 
se diferencia fundamentalmente 
de Ford, cuya campaña había 
sido contra la inflación, más que 
contra el paro. Era el reflejo de 
un político, incluido en las 
esferas de las abstracciones, para 
remediar la crisis económica 
soportando el paro. Carter, al 
revés aceptará la inflación 
dentro de ciertas medidas, para 
remediar el enorme censo de 
hombres sin trabajo. Siempre el 
sentimiento por encima del 
cálculo. Para conseguir ésto. 
Carter estará obligado a replegar 
a los Estados Unidos sobre ellos 
mismos, resucitando los viejos 
fantasmas del aislacionismo, que 
esta vez quedaría reducido a un 
proteccionismo comercial, que 
podemos por desgracia imaginar 
muy duro. El 7,9 por ciento de 
parados, que padece en estos 
momentos la población activa 
americana ha sido en parte el 
electorado de Carter, y los 
Sindicatos se han unido a su 
movimiento con una intensidad 
que les sitúa, con razón, según 
todoe los observadores como el

que cumpla desde la Casa Blanca 
la política que ha dibinado entre 
los cacahuetes de su Georgia, y 
en ese caso sus comentarios 
sobre la posibilidad de que 
entren a formar parte de los 
Gobiernos de Europa miembros 
de los partidos comunistas —que 
nunca fue dicho tan claro, como 
afirman ahora algunos 
comentaristas interesados- 
pueden interpretarse como una 
muestra de relativa indiferencia 
con que Carter contempla la 
presencia americana en una 
Europa que ya no será el 
“anexo” oriental de los Estados 
Unidos, que imanaba Kissinger 
cuando reducía la ambición 
exterior de Europa a una área 
regional. Desprendérse de 
Kissinger como con toda 
probabilidad hará Carter, quiere

también decir que la OTAN 
como sistema de la hegemonía 
americana en Europa, perderá 
mucha de su fuerza y desde 
luego una gran parte del interés 
americano.

Así se van escalonando los
que pueden ser proyectos de 
Carter o prioridad de los 
intereses americanos sobre 
cualquier empresa de acción 
exterior. Reabsorción del paro, 
aunque haya que pagarla con 
inflación, proteccionismo, 
menos gastos exteriores y un
diálogo con Rusia que será 
probablemente más duro del 
Sue había sostenido Ford.Moscú 

ora la pérdida del amigo pero 
que se cumplirá sin grandes 
esfuerzos ni aventuras fuera del 
santuario nacional. Y el dólar 
bajando como es natural.

El jefe del Estado Mayor de la 
fuerza aérea, Morais Silva, ha atacado 
duramente a Meló Antunes por el 
discurso pronunciado ante el 
presidente de la República en el 
palacio de Sao Bento el martes por la 
tarde con motivo de la toma d® 
posesión de la comisión constitucional. 
Meló Antunes, que preside esa 
comisión, es una de las figuras más 
destacadas de la 'revolución de los 
claveles ‘, dos veces ministro de 
Asuntos Exteriores y autor del 

i "Documento de los nueve", con el que 
se alertó al Ejército contra el riesgo de 
un golpe comunista. Ahora Meló Antunes 
está a la izquierda de los militares 
influyentes, entre los que se cuenta el 

I propio Morais Silva, quien le ha 
acusado de haber pretendido resucitar 

I el '‘vanguardismo" en el consejo de la 
I revolución y de llevar a la comisión 
I constitucional a funciones políticas 
I que no la corresponden.

diciendo que" todo depende de lo que 
pase en el futuro". En el futuro podría 
ocurrir que Vasco Lourenço dejará de 
ser jefe de la región militar de Lisboa y, 
que los militares de izquierda, entre los 
que figuran otras viejas glorias de la 
revolución de los claveles, perdieran 
aún más influencia en Portugal. Es 
posible también que desde la Izquierda 
arrecien las críticas porque "se está 
traicionando a la revolución", pero un 
pronunciamiento de izquierdas no es 
previsible de momento en Portugal.

*

Mientras los militares echan 
dialécticamente su cuarto a espadas en 
política, Mario Soares pretende 
resolver la crisis gubernamental 
provocada por la dimisión de Lopes 
Cardoso dejándola en "mini-crisis". Es

Morais Silva ha acusado, incluso, a 
Meló Antunes de desprestigiar al 
presidente de la República, Remalho 
Eanes (quien ya en el acto de Sao 
Bento, precisamente como advertencia 
indirecta a Meló Antunes, dijo que no 
tolerará' _ fuerzas paralelas a las del 
Estado")? La polémica Meló 
Antunes-Morais Silva se desarrolla para 
Eanes" en el ámbito de las opiniones 
personales". No quiere, pues, el 
presidente de la República —que 
preside también el Consejo de la 
revolución- inclinar la balanza del 
pugilato dialectivo entre los altos 
oficiales del Ejército. Tampoco Vasco 
Lourenço, otra de las viejas glorias de la 
"revolución de los claveles", capitán 
general de la región de Lisboa, 
políticamente próximo a Meló 
Antunes, ha querido tomar parte en la 
polémica. Se ha reservado la opinión

parece que Soares va a buscar un 
político más joven. Se habla de 
Antonio Campos, un socialista de 
Coimbra, que no tiene escaño en el 
Parlamento, pero es un prestigioso 
ingeniero agrónomo. De inclinarse 
Soares definitivamente por él sería 
porque había optado por una solución 
más tecnocrática que política. La 
reforma agraria continuaría en manos 
de este ' tecnócrata" con arreglo a la 
ideología socialista, pero anteponiendo 
al "dogma' la eficacia y la 
rentabilidad.

Lopes Cardoso ha declarado que no 
va a desertar del debate democrático y 
que continuará en la asamblea de la 
República defendiendo el programa 
socialista. Ha dicho que el Gobierno de 
Soares no es tan homogéneo como 
quiere parecer, pero que las 
divergencias en su seno no son graves 
(las ha calificado de "tácticas").

pilar "número dos” de bu 
triunfo. El otro pilar, serian los 
hombres del sut, tanto negros 
como blancos y sobre todo 
blancos modestos, que por 
primera vez han votado todos 
juntos por un solo candidato. 
Los siixiicatos en las grandes 
ciudades industriales del norte, 
que soportan un censo de gentes 
sin empleo muy alto y los 
agricultores y negros del sur, 
componen una clientela que 
reclamará con toda seguridad el 
proteccionismo. Y nosotros 
debemos desde ahora pensar que 
esta probable dirección de la 
política americana nos afectará, 
como a todos los europeos, 
sobre todo teniendo en cuenta 
que a la previsible elevación de 
las 'defensas comerciales 
americanas, se unirá, por parte 
de los jajAoneses —que verán 
como se les cierran las puertas 
americanas— una ofensiva atroz 
sobre el resto de los mercados 
europeos.

Nadie sabe naturalmente si 
J immy Carter presidente, 
cumplirá lo uue ha dicho J immy 
Carter, candidato, pero según 
puede desprenderá del retrato 
del personiqe, es muy probable

INDIRA GANDHI:
UKt DICTADOR» PAR» UN PUEBLO

NUEVA DELHI, 5 (Crónica de Sharon 
ROSENHAUSE de '‘Los Angeles Times” 
especial para ARACON/exprés) .

La India dio el primer paso hacia el aplazamiento de 
las elecciones generales con la presentaciíxi de la 
legislación pertinente en el Parlamento,

El aplazamiento de un año Que fue anunciado el 
pasado sábado, se espera sea aprobado sin grandes 
dificultades, dado que el Parlamento esta' controlado por 
el partido del Congreso de Indira Gandhi.

Aunque la medida debe 
ser aún debatida, dos 
parlamentarios de la 
oposición se pronunciaron 
contra su presentación y 
una coalición o< cuatro

partidos de la oposición 
publicaron una declaración 
denunciando la medida.

Esta sería la segunda vez 
que Indira aplaza sus 
elecciones nacionales y

prorroga la legislatura en los 
16 meses que el país ha sido 
dirigido bajo el estado de 
excepción.

Cuando el ministro de 
Justicia H.R. Gojale anunció 
el aplazamiento dijo que se 
realizaba en interés del país. 
También dijo que se 
necesita el aplazamiento 
para ‘‘consolidar las 
ventajas” de la dirección del 
país mediante el estado de 
excepción y también porque 
“elementos secesionistas” 
aún actúan en la India.

“ ¿ C u a'l es son esos 
grandes intereses del 
pu eblo? ’’ pregunta la 
declaración hecha PO’’ 
cuatro partidos de oposición

que

Aplazadas las elecciones, en 
vigor la censura y revalidado 

el estado de excepción

Parlamento
torpedean

a fin
e I 
de

protestar por la detención 
de legisladores y censura.

En la declaración de 
motivos que acompaña el 
proyecto de ley de 
aplazamiento electoral, el 
Gobierno no facilita mas 
detalles, salvo que 
continúan "prevaleciendo" 
los motivos que condujeron 
al primer aplazamiento 
electoral y una elección no 
satisfacería Ijos "grandes 
intereses del país”.

Samar Minerji, dirigente 
del Partido Comunista pro 
Pekin dijo que el 
aplazamiento constituye 
una “violación total del

principio de la dernocraciai
Haciendo constar qu« I 

actual Parlamento 
mandato cuando el Gobi® 1 
decretó el P ‘ . J 
aplazamiento de 1 
elecciones, Mujerji J 
tela de juicio la opinion 
los dirigentes del Conçr®! 
quienes afirman 0“® 
partido es más popular Q 
nunca. .. J

"Adelante, conseguio 
mandato” dijo. Venid «J 
con una mayoría., 
importante. Lo demas 
tradición, hipocresía, J 
burla de la democrí 
parlamentaria”.

Gojale dijo % 
responderla a las 
Gobierno durante el P*
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Willy Brandt habla con nuestro corresponsal volante José V. Colchero. En el grupo 
el jefe de la socialdemocracia sueca Olof Palme.

•
 '9i el Congreso del PSOE no pudiera 

celebrarse en Madrid, se interpretaría 
como un retraso en el proceso de 
democratización"

LISBOA, 5. (Crónica de 
nuestro enviado especial.)

El líder del partido socialdemócrata 
alemán Willy Brandt, “patriarca" de la 
social democracia europea y forjador 
de la Ostpolitik que acabó con la 
guerra fría en Europa, asumirá —aún 
no es oficial, pero es prácticamente 
seguro** la presidencia de la 
Internacional Socialista en la 
conferencia que esa organización va a 
celebrar en Ginebra a finales de 
noviembre.

Willy Brandt, que en su larga
farrera política ha seguido con especial 
interés las cuestiones españolas, nos 
hizo a principios de semana en Lisboa, 
donde ha sido huésped de Mario 
Soares en el Congreso del Partido 
Socialista portugués, las 
declaracionei:

— ¿Piensa, 
Congreso del 
diciembre? 
también otros 
europeos?

Sr. Brandt, 
PSOE del 5 
¿Cree que

siguientes

asistir al 
al 9 de 
asistirán

presidentes de partidos

A la espera de conocer
, la nueva política 

norteamericana

BONN» 5 CCrônica por Antonio 
lAVALOYES, de ^‘Efe" especial 
pora ARAGON/exprés).

El tri^fq electoral de Jimmy Carter 
iiicultará aún más el laborioso diálogo 

^fte-sur, estman expertos gubernamentales 
«em^es en víperas de que el gabinete del

1 '^‘^niidt adopte una actitud t/icial 
la conferencia.

Unid administraciím en Estados
DíJ-** * requerir un replanteamiento de la 

oficial norteamericana respecto a las 
P Clones formubdas por los países del 

creer mundo” a loe de mundo industrial.
expertos alemanes subrayan que la 

nLd**!!* onión de ministros en París, a
lados de diciembre, coincide con una 

’'Ministerial de los estados petrolíferos 
•««’Padoe en la O.P.ET.

• “EL SOCIALISMO
ESPAÑOL, ‘PUENTE’ 
HACIA SUDAMERICA

- -Vd. me dijo en marzo, al concluir 
la “cumbre" de Oporto, que se preveía 
una colaboración estrecha con España 
como se hizo para ayudar a Portugal, 
tanto a nivel de partido como de 
Gobierno en la Europa occidental. ¿Ha 
llegado el momento de intensificar esa 
cooperación con España? ¿Se ha 
pensado en la posibilidad de crear un 
comité con este fin, como se hizo 
entonces para apoyar a la democracia 
en Portugal?

-No se pueden comparar las dos 
situaciones, pues el comité de ayuda a 
Portugal se constituyó en un momento 
de una seria amenaza: la de una nueva 
dictadura, esa vez de distinto signo. En

- -Primero quiero decir que espero- 
que este Congreso se llegue a realizar" 
en las fechas anunciadas. Claro que 
confío estar en Madrid durante algunos 
de los días señalados (probablemente 
dos). Estoy seguro de que acudirán 
también gran parte de los dirigentes 
socialdemócratas europeos.

Si el Congreso no se pudiera 
celebrar en Madrid ¿influiría ello en 
las relaciones de España con Alemania 
y con los démás países de la Europa 
occidental?

—Yo parto del supuesto de que sí 
podrá celebrarse en Madrid, pues ello 
supondría un paso importante en el 
camino de la democratización de 
España. Si el Congreso no pudiera 
celebrarse en Madrid se consideraría en 
Alemania y en otras partes como un 

retraso en el proceso de 
democratización. Pero eso son cosas 
que debe juzgar el mismo pueblo 
español, nosotros nunca nos 
injeriríamos en cuestiones internas del 
pueblo español.

Ginebra, y parece que Vd. va a 
protagonizar un papel especial en el 
re lanzamiento de esa organización. 
¿Cdmo afectará esto a España?

--Espero que en las relaciones con 
los grupos afines de Iberoamérica 
puedan los socialistas españoles 
desempeñar un papel importante como 
puente entre la Éuropa occidental y 
Sudamérica. En la pasada primavera en 
Caracas y ahora en la reunión de 
trabajo que acabamos de celebrar en 
Lisboa, con motivo del Congreso del 
PS portugués, hemos hablado con 
nuestros amigos iberoamericanos. En 
todos estos contactos España puede 
ayudarnos mucho. Y no quiero decir 
que pueda hacerlo sólo por el idioma 
común, sino por sus lazos históricos y 
culturales. Es un papel en el que nadie 
le podría sustituir. Esta reunión de 
Ginebra va a ser importante como 
apunta Vd. pues queremos robustecer 
las estructuras de la organización. En 
Lisboa acabo de mantener 
conversaciones con líderes 
socialdemócratas y socialistas, incluido 
Felipe González, con objeto de 
preparar la reunión de Ginebra.

perspectivas sonEspaña las

'-''a

absolutamente distintas. De todas 
maneras, yo le puedo asegurar que 
estoy dispuesto a crear un Comité 
Especial en cualquier momento, 
aunque claro, no sena ninguna copia 
del que se creó para Portugal. 
Dependerá de lo que necesiten 
nuestros amigos españoles.

A finales de este mes se va a 
celebrar una nueva reunión de la 
Internacional Socialista, esta vez en

Otro momento de la entrevista de Willy Brandt.

EL DIALOGO NORTE- > 
SUR, EN VIA MUERTA

El Gobierno alemán parece ser,. ~ 
que transigirá en una colaboración 
económica con el "tercer mundo"

Tal coincidencia, junto al hecho de que el 
relevo en la “Casa Blanca" no se producirá 
hasta el 20 de enero del próximo «lo, 
determinará que el diálogo norte—sur quede 
prácticamente bloqueado hasta que se 
conozca la actitud de Carter.

De ahí lo problemático que resultaría 
avanzar en la conferencia parisiense (sobre 
energía, materias primas, deuda exterior y 
ftroblemas de desarrolloX sin que se conozca 
a jmsición de uno de los mas importantes 

países industriales.

Pero mientras los expe^rtos alemanes se 
interrogan sobre el futuro inmediato del foro 
norte—sur, el gobierno «leí eimeiller Sehmidi 
se apresta a formular una (Xirieepdún 
especifica alemana a las p<*lieiones <l«‘l ler<*er 
mundo.

Al mismo tiempo, «*1 canciller alemán va a 
tratar de conciliar las |»<»sluras en«-onlrada.s 
que existen (“ii el mismo .seno «le mi gabiiicle.

y que llevaron semanas atras a una aguda 
polémica entre algunos ministros.

Intervendrán en la reunión de hoy con 
Schmidt sus ministros de Asuntos Exteriores, 
Genscher, de Economía, Friderichs, de 
Hacienda, A pel, de Cooperación Económica, 
Barhy/de Agricultura, Eru.

Los titulares de Asuntos Exteriores y de 
Cooperación Económica se han mostrado 
ahora partidariosde hacer concesiones a las 
reivindicacionesdel tercer mundo, mientras 

que el de Economía capitaneaba la actitud 
más intransigente.

I'einen los minislros conciliatiores” que el 
rei-hazo en bloque a las peticiones de los 
país<*s nieno.s favorecidos, pueda llevar a su 
paí.s al aislamiento, mientras que otros 
Estados* industriales se muestran más 

(lecKiido.s a la colaboración.
Los iniiiLstro.s de Economía y Hacienda

la « «»ii( hi.sHMi di* (inilralos de

suministros de Estado a restado determinaría 
un aumento excesivo de los precios de los 
productos básicos.

Hasta ahora, la posición oficial alemana en 
el diálogo norte—sur se alineaba claramente 
con la actitud dura postuladaj^r el áecretario 
de Estado norteamericano, Heruy Kissinger, 
mientras que se alejaba notoriamente de sus 
aliados de u C.E.E.

No extraña pues que el cambio de 
administración en Estados Unidos haya 
incomodado a los negociadores de Bonn, por 
cuanto deberán ahora acomodar su estrategia 
a la nueva línea de Estados Unidos^ en la 
conferencia

En cualquier caso, se cree que hoy se 
alcanzará un compromiso en el Gobierno de 
Bonn, en el que se daría luz verde a la 
conclusión de contratos de Estado a Estado 
para el suministro de materias primas. Aunque 
no de una manera general, sino caso por caso.
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¡ SESION INAUGURAL
Terminada la recepción oficial, 

autoridades y síndicos pasaron al 
paraninfo de la Facultad donde había de 
celebrarse la inauguración de la asamblea 
de la Confederación Hidrográfica del
^^Ocupaban la presidencia el ministro de 
Obras Públicas; alcalde de Zaragoza, señor 
López de Gera; director general de Obras 
Públicas, don Vicente de la Fuente; 
delegado de la Confederación, don 
Genaro Poza; subsecretario de 
Agricultura, don José Romero Redígales; 
gobernador civil, señor Otero Mirelis; 
rector de la Universidad, don Pascual 
Galind; delegado de Hacienda, don 
Gabriel del Valle; ayudante del general de 
la División, teniente coronel don 
Francisco Buis; presidente de la 
Audiencia presidente de la Diputación; 
director general de Industria, don 
Francisco Vives; síndico de la 
Conferación señor Jacques, don Manuel 
Lorenzo Parto y síndico de la 
Confederación señor Rodés.

Las provincias españolas tuvieron luego 
unos^ límites administrativos que en 
muchas ocasiones no ^^Pondian a una 
realidad de las mismas. La Confederación 
crea una región económica favorable y 
lógica, espiritual y geográficamente.

EL SEÑOR JACQUES, 
SINDICO POR LERIDA

Seguidamente el señor Jacques, 
síndico por Lérida, se dirige al alcalde de 
Zaragoza diciéndole que, tras su pajabra 
como primer magistrado de la ciudad 
hidalga, los síndicos desean manifestar la 
satisfacción con que ven a Zaragoza como 
solar de la Confederación.

- La obra de la Confederación 
— continúa diciendo — tiene sus peligros 

sus encantos y es preciso evitar los

Abrió el acto el delegado de la 
Confederación, señor Poza, refiriéndose a 
la nueva estructura de la Confederación, 
en la que se han tenido presentes defectos 
que pudieron ser corregidos.

Habló del espíritu que debe alentar en 
cuantos toman parte en la obra para que 
la labor rinda su mayor eficacia en bien 
del país. ..

La obra de la Confederación —dice 
seguidamente — tiene para los aragoneses 
antecedentes históricos de magnifico 
abolengo: un precursor, que fue 
Pignatelli; un doctrinal, que fue Joaquín 
Costa, y un ingeniero realizador de tantas 
elevadas ideas, que es don Manuel 
Lorenzo Pardo.

Al llegar al Ministerio de Obras 
Públicas un gran aragonés que perteneció 
a la escuela de Costa quiso hacer carne y 
substancia las doctrinas aragonesas que el 
había seguido y propugnado. La 
Confederación, despues de adaptarse al 
nuevo sistema, torna pujante y 
prometedora de grandes posibilidades a a 
realidad de su labor. Examina la 
importancia de la Confederación con 
todos sus aspectos del aprovechamiento 
integral del Ebro y sus afluentes y se 
refiere luego a la capitalidad fijada en 
Zaragoza, con un sentido geográfico y 
casi fisiológico, pues Zaragoza significa 
como el corazón de esas zonas por las que 

I corren las arterias que son los ríos dentro 
i de la Confederación.
I Elogia al ministro de Obras Publicas y 
I a don Manuel Lorenzo Pardo, y termina 
I pidiendo a todos, síndicos y funcionarios 
I de la Confederación, que pongan en su 
I trabajo su mejor entusiasmo.

HABLA EL ALCALDE
DE ZARAGOZA

El alcalde de Zaragoza saluda a los 
asambleístas en nombre del 
Ayuntamiento de la capital, y como 
sindico nato de la Confederación saluda a 
sus compañeros los síndicos electivos de 
la misma. «««— Hoy - dice — es día de jubilo para 
la Confederación, que renace con mas 
pujanza si cabe. A ese jubilo de la 
Confederación se asocia la ciudad de 
Zaragoza con alegría y entusiasmo. 
Zaragoza, como capitalidad de la 
Confederación, aspira a servir los intereses 
de la misma. .

Las regiones españolas tuvieron antano 
los limites que determinaban sus armas.

Venturas y desventuras ¿bs regó

Confederación de la subvención o auxilio

diciendo que una vez más sm 
hablar en circunstancias difíciles, Embargo, ha aceptado el cariñoso 
requerimiento del ministro, antiguo 
amigo señor Marracó, y se propone que se 
oiga su voz modesta en ocasión tan 
5°'Habla de una época anterior a la 
Confederación para recordar la 
de aquellas ideas en union del señor 
Marracó, ideas que 
fnirtificar en la organización que xan resultado? había de obtener

Es, pues, obligada la 
deber de lealtad y así sena aunque fuera 
adversario político. , He 

A continuación explica ’os M^í-hnt 
su intervención. Todos los saben. Muchos 
años de trabajos e .''osiones pero no 
todos saben lo que siguió despues anos 
de amarguras y desilusiones, 
persecución y de injustioa. _ 

Pero lo que mas «^e duele dice 
son los ataques personales; todos sabéis 
perfectamente que duele Jf" os 
aue se hace a los hijos; y los destrozos 
causados a una obra en la que puse mi 
alma entera me oreocuoan rnucho mas, 
como ya he dicho, que aquellos ataques 
P^'^Todo^^io sufrí con una ''®5'^te"cia 
serena, pero el abandono de ®Auellos 
Servicios básicos como.el de cartografía, 
el meteorológico, el sanitario, etc.; e 
abandono intencionado del pantano del 
Ebro, así como todas las obras jiue 
puse más trabajo, los estudios de a 
navegabilidad del Ebro, todo, en fin, que 
constituía un sistema, el nervio, por 
decirlo así, de una coordinación, de un 
conjunto armónico, me llego al a’nja-

Así quedaron desarticulados los 
interesantes estudios del Jalon, de la 
Rioja, del Segre y fueron suspendidas 
todas las acciones colaboradoras.

Y con ello el retraso de todo lo que 
estaba próximo a su terminación, corno el 
Canal de Lodosa, los riegos de Urgel, las 
obras del Guadalope y los riegos de 
Monegros, que tan eficazmente hubieran 
contribuido a emancipar totalmente a la 

primeros, teniendo desde el
nuestras actuaciones una conducta 
trazada. Es preciso que, elevando nu®st''®s 
corazones, no busquemos en ®5® o*”’® ®' 
interés de cada una d® ’js 
representaciones, sino el interés 
coordinado de todos los r®^®"*®’. el 
interés nacional. La Confederación, corno 
toda obra humana, al iniciarse nace 
enclenque, no la entreguemos a las 
disputas políticas, de banderías o de 
opiniones; debemos respetarla todos. El 
agua del Ebro corre abundante^y 9®®®^°^^ 
por las cuencas para que todos P®^®" 
disfrutarla; no la distribuyamos ?njustamente en beneficio de unos u 
otros, sino en beneficio de todos.

Se dirige al ministro el señor Jacques 
para que haga cuanto sea posible para que 
la máxima independencia sea compatible 
con la soberanía del Estado.

La Confederación —dice— como 
creadora de riqueza, debe tener economía 
propia, no subordinada ni oprimida. Es 
necesario que desaparezca el articulo 84, 
que será siempre una rémora, un estorbo 
para los m o v i m i e n t o s d e I a 
Confederación, restando indudable 
eficacia a su labor, subordinada en 
muchos casos a la ley de Contabilidad, 
vieja y poco eficiente.

don MANUEL 
LORENZO PARDO

Soy un síndico más. Los que lo fueron 
en mi anterior etapa ^aben que he 
cumplido mi ofrecimiento de defender la 
obra aun a costa de todo, incluso de mi 
salud. Con vosotros estare ahora para 
continuarla. , , - ,

Se dirige después a los funcionarios de 
la Confederación para exponerles la 
necesidad de un cambio y una 
rectificación. Sin intrigas o propagandas, 
siempre por la vía reglamentaria, deben 
exponer sus iniciativas a la • 
inteligencia y caballerosidad del director, 
señor Meléndez. En el encontraran al 
excelente compañero que ayuOaja 
siempre toda idea y alentara todo 
estímulo que procure la creación de 
riqueza en esta cuenca.

Al ponerse en pie el señor Lorenzo 
Pardo el numeroso público que llena 
completamente el amplio local le hace 
objeto de una calurosa y prolongada 

°*’’e l°"señor Lorenzo Pardo comienza Futuro vaso del Embalse de Yesa, 1930

He vuelto a la asamblea como 
5^^Cita con afecto a Guadalhorce, 
y Guerra del Río. Recuerda lost 
realizados antes de la Confederaci 
la constitución de un Sindicato 
del Ebro con Marracó, Martínez 
y Valenzuela.

Asimismo alude al discurso de 
en la plaza de toros, en el i, 
ofrecida a Zaragoza la restauraci 
Confederación y dice que visitón 
Lerroux en San Rafael para conti 
obra en defensa del organismo.

— Quiero olvidar —dice- 
pasadas y al trasponer estos umbral 
mismo espíritu de siempre el 
guía. .

Termina pidiendo a todos su e 
colaboración a esta obra que, c 
razón, se ha calificado de nacional 
que serán sus correligionarios 
que la presten.

Al terminar el señor Lorenzo 
público le tributó una gran ovación

Embalse de

el SUBSECRETARl
DE AGRICULTURA! 
duros ATAQUES_

El señor Romero Radigales i 
continuación. Justifica su asis 
acto diciendo que toda o casi 
riqueza que la Confederación 
ser encauzada por el Minis 
Agricultura, de cuyo departa 
subsecretario.

Como aragonés — dice 
confesar que sentí un gran rubor 
presencié cómo alguien tan atre 
mano sobre la obra confederativa 
este pueblo, que supo im 
Napoleón, impidiera el desastre 
por una mano criminal contra lo 
una de sus más grandes esperanz 
hombre nefasto, no confoi 

La jomada^ moh
14 de jtiítZarai

destruir la Confederación 
honorabilidad de h®»"f^»aclon?s «í l 
perfectos caballeros, como ’-°'®" ifetieración * 
y Pitarque. , 5^ 

El señor Romero Rad‘9’'“^ 
atacando duramente a los çr- 
aquella época y elogiando con UtrEl 
cuantos funcionarios 

Canal Victoria-Alfonso,

" CONFEDEI 
CO!

cantarse a 
^3rraco 

nado. ’

aq

¿«•atoraron con 
‘nzft o P®'’s®cuc Pardo, no

Sfí’ P 

¿010?°"'*® del 
Si’andes

/ abarcarlas
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3 d)S regadíos aragoneses

la

del

del

os su e 
que, c 
nací on j( 
narios

idigales 
su asis 

I o casi 
ación
1 Minis 
departa

nunca, al menos por parte de 
Confederación.

Analiza ios aprovechamientos 
Cinca y del Gallego.

Recogiendo luego las alusiones 
señor Jacques promete que hará cuantos

1 comoi

Embalse de Moneva

tda^ inolvidable

- dlee
rán rubor 
tan atreví 
federativiK 
po imp 
desastre 
contra lo 
esperanz

3 confonfc/f/Va Presa del Canal de Aragón y Cataluña

alboree F 
da los ' 
ederaci 
dicato 
tínez

rso de 
n el I 
tauraci 
visitó it 

ra conti 
imo. 
- dice- 
s umbral 
)re el

orenzo 
1 ovación 6

:tari
FURA:
JES

jui^^nragoza
eración, Preguntando qué es lo 
lombres quedado en pie de cuantas 
mo LorenzCj^g^ “ees se hicieron contra la

Radigaifí 
1 los po'*
indo con
arios SE DEFENDERA LA 

CONFEDERACION A 
IPDA COSTA 

yantarse a hablar el ministro, 
** repetidamente

f V 
e^uí muchas caras 

ínter nr “ que me recuerdan 
rieras de síndicos 

•do la conmigo y que s: no han 
’ezo el martirio, de 
Na inauj.®’ de cebarse en 

' 'tentos fti quisiera en estos 
onfedpral*- pasados agravios, pues 
“je tip necesita de todo nuestro 

enJ.? ■ •muestro vigor, de todos 
Jeja para que su obra 
ttde debe llegar, pues lleva 
z'*'* posibilidades que ni 

**’'•’*’0$ ah nuestra imaginación
••s. Es necesario quei-Alfonso,

Aragón sienta la responsabilidad de esa 
obra y que la merezca.

A continuación habla del pantano del 
Ebro, que no sólo fue olvidado, sino que 
se pretendió podía ser sustituido por el de 
Yesa, habiéndose demostrado que eso no 
era posible. Se refiere a las posibilidades 
del Aragón, a las obras del canal de 
Lodosa, que deseaba haber inaugurado 
oficialmente ahora.

Refiriéndose a los riegos del Alto 
Aragón dijo que no habían corrido riesgo 

esfuerzos sean necesarios para conseguir 
la más amplia autonomía para la 
Confederación, manifestando que tiene el 
propósito de llevar a la Cámara el 
proyecto de ley necesario para que la ley 
de Contabilidad no oponga las trabas que 
señaló el señor Jacques.

Se ha probado — dice — que ésta no es 
una obra de partido, sino una obra de 
carácter nacional. (Esto deben pensar los 
amigos políticos a quienes haya 
disgustado el que no eligiese entre eliós). 
La política no puede ser una 
confabulación de amigos que busquen 
sólo el provecho propio, sino unión de 
hombres que busquen el bien del país. 
Elegí para delegado de la Confederación 
un hombre de carácter independiente al 
que sabía con un gran amor a la obra, 
pretendiendo librarla de los vaivenes que 
pudiera tener unida a un partido solo.

Estamos dispuestos a defender la 
Confederación contra todo y contra 
todos. No se me oculta que todavía tiene 
enemigos dispuestos a lanzarse sobre ella, 
pero aunque tengamos el propósito de 
olvidar antiguos agravios estamos 
dispuestos a que esos enemigos no logren 
sus fines.

Por último, el señor Marracó, como 
ministro de Obras Públicas, declaró 
abierta la asamblea de la Confederación.

BANQUETE EN
EL GRAN HOTEL

A la una y media se celebró en el Gran 
Hotel el banquete organizado por la 
Confederación en honor del ministro de 
Obras Públicas, que ocupó la presidencia.

Asistieron al agasajo las altas 
personalidades que acompañaban al 
ministro, autoridades de ¿aragoza y 
capitalidades de las zonas a que afecta la 
Confederación, que se encontraban en 
nuestra ciudad, representantes en Cortes, 
Prensa y alto personal del organismo que 
ofrecía el banquete.

A los postres don Genaro Poza ofreció 
el banquete como modestísimo obseauin 
con que la Confederación quiere 
demostrar al ministro su agradecimiento.

Habló el señor Poza de la consecuencia 
q.ue el señor Marracó ha tenido en 
propugnar la política hidráulica, 
recordando sus propagandas en unión de 
los señores Martínez de Lacuesta y 
Jiménez Soler, hace más de veinticinco 
años. ~El- señor Marracó —dice — ha 
deseado como pocos la Confederación, ha 
vivido todas sus vicisitudes, ha colaborado 
con todo su entusiasmo en la empresa y 
ahora es quien la restablece y la salva.

Termina agradeciendo al ministro, a las 
personalidades y a los parlamentarios 
cuanto hicieron por el restablecimiento 
de la Confederación y promete que 
cuántos la constituyen trabajarán por ella 
con sus mejores entusiasmos.

A continuación habla don Manuel 
Lorenzo Pardo, quien da las gracias a la 
Confederación por el ambiente de 
cordialidad que existe. Señala luego el 
peligro que ve en la ley de Restricciones 
que se ha llevado al Congreso y que puede 
afectar hondamente a las 
Confederaciones, rogando a los 
parlamentarios pongan todo su esfuerzo

Una página de Cosía

Si.AMOí» nosoirob Id levadura que i>onva en fennen- 

tación toda esa masa hasta ahora inerte, y los por- 
taestandanes de ese lema salvador fuera del cual. España 

no verá su resurrección; ponuámonos a la cabeza de 
Arafzón asumiendo el alto ministerio educador que en otro 
tiempo ejerció Zaragoza, para enseñar a la nación espa
ñola el seguro derrotero de .su porvenir, y que este río 
Ebro que ha servido de cuna y de centro a la nacionalidad 
aragonesa, maestra de España en cuestiones sociales,

anuncie ahora.el nuevo evangelio político a los pueblos de la Península como ya 
principió a anunciárselo con el canal de Tortosa. construido en el siglo xv. antes 
que ningún otro de Europa. En los comienzos del siglo xix salvó Aragón, con su 
heroísmo la independencia patria enseñando a los demás españoles el arte de re
sistir a los franceses: ahora que estamos en los albores de una nueva edad, es 
fuerza que salve el porvenir de la patria, enseñando a los españoles el arte de 
domar los ríos y resistir al sol. La historia tiene que clasificar al Ebro entre los 
grandes ríos civilizados, al lado del Eufrates, del Nilo. del Tiber, del Támesis y 
el Sena. Es el más caudaloso de la Península; tiene delta como el Nilo e historia 
gloriosa como el Tiber, es navegable como el Támesis de Londres y el Sena de 
París: sirvió para dividir la España romana en dos partes, la Citerior y la Ulterior; 
en sus orillas nació el sistema parlamentario, juntándose en Cortes antes que 
ningún otro pueblo de Europa: en sus orillas tuvo origen y se desarrolló el dere
cho internacional moderno con Pedro I y Femando 11: de ellos salió, que no del 
joyel de la Peina Católica, como pregona la leyenda, el dinero que necesitó Colón 
para descubrir la América: ha sido el gran antemural de las invasiones septentrio
nales: en los albores de la Edad Media detuvo a Carlo-Magno: en los albores de 
¡a Edad Moderna ha detenido a Napoleón: corre desde el Atlántico al Mediterrá
neo como si trazara el rumbo de la civilización moderna, de Occidente a Oriente; 
cruza todos los climas naciendo en la región de las nieves perpetuas y muriendo en 
la región de la palmera y del naranjo; tiene a un extremo el puerto de Pasajes y en 
el opuesto el puerto de San Carlos de la Rápita y en la cabeza y en la desembo
cadura. las dos razas más laboriosas de la Península, la raza vascongada repre
sentante de la tradición, y la raza catalana representante del progreso. y en el 
centro Zaragoza, con su maravillosa vega, creada artificialmente enmedio de la 
más estéril de las cinco estepas españolas como para demostrar de lo que es 

capaz la virtud creadora del agua.....

en que esa ley no quite eficacia a las obras 
confederativas.

TAMBIEN LA
UNIVERSIDAD

Luego habló don Pascual Galindo, 
rector de la Universidad, quien en nombre 
de ésta y en el suyo propio se sumó a los 
actos que han tenido lugar, mostrando sus 
entusiasmos por la Confederación. Se 
refirió a la abundancia de centros 
culturales que muchas veces no responden 
a las necesidades de la comarca o zona 
donde están emplazados, y, en cambio, 
crean los parados intelectuales, 
significando la necesidad de coordinar la 
instrucción en todos sus aspectos.

El subsecretario de Agricultura 
agradeció el homenaje, elogió la 
personalidad y competencia de don 
Genaro Poza, felicitando al ministro por 
su acierto al designarle como delegado de 
Gobierno en la Confederación. En 
nombre de sus compañeros y en el suyo 
significó que Huesca no se siente celosa 
por que la capitalidad de la 
Confederación esté en Zaragoza; expuso 
la importancia que dentro de la obra 
confederativa tiene Huesca y pidió se 
estudie y conceda a dicha capital una 
subdelegación de la misma.

El señor Lorenzo Parto manifiesta que 
el 55 por 100 de los trabajos de la 
Confederación fueron adaptados a la 
provincia de Huesca, estimando que ello 
demuestra no tener motivos para sentirse 
recelosa.

El síndico y exministro, señor Rodés, 
habla luego de las posibilidades de la 
Confederación. Dice que nadie se sentirá 
receloso si la Confederación es fecunda en 
realidades, no en proyectos. Los usuarios 
lo que quieren es ver cómo la 
Confederación realiza obras, construye 
captando las posibilidades hidráulicas de 
la zona; lo que menos importa es donde 
esas obras se realicen primero.

Por último habló el ministro de Obras 
Públicas, exaltando la importancia de la 
Confederación. Su enemiga — dice — la 
encendió el descontento de los 
defraudados que esperaban encontrar en 
ella un empleo.

Entience que no debe existir dualidad 
alguna entre las provincias de Huesca y 
Zaragoza, porque cada una de ellas tiene 
un fin que cumplir en la Confederación.

VEINTE AÑOS TRABA-
JANDO EN HUESCA

En Huesca — agrega - llevaban veinte 
años trabajando y se habían gastado cerca 
de 80 millones de pesetas, sin conseguir 
más riego que el de 2.000 hectáreas.

Se refiere luego a la Granja de

Facsímil del n.^ 1 de la revista de CHE. Año 1926.

Almudévar y a la labor necesaria a realizar 
para que la población de la provincia de 
Huesca no tenga que emigrar a Francia, 
como lo ha venido haciendo.

Habla luego de regionalismo, elogiando 
el de algunos buenos catalanes que lo 
comprenden dentro de la unidad nacional 
como la exaltación de su región a la que 
aman profundamente.

Insiste en que se guarden los enemigos 
que todavía se muestran de combatir la 
Confederación, pues teniendo él armas 
poderosas, dispuesto está a emplearlas 
contra ellos en defensa de la 
Confederación, de la que saldrá lo que 
significa la futura grandeza de España.

EN EL MERCANTIL
Como se había anunciado, a las seis de 

la tarde, la Confederación obsequió con 
un “lunch” a los síndicos que forman su 
asamblea.

Ocupó la presidencia el señor Marracó, 
con las autoridades.

Al final habló don Genaro Poza, 
ofreciendo el agasajo a los síndicos, cuya 
labor ha de rendir fecundos beneficios al 
país.

Puso de relieve el entusiasmo puesto 
por los regantes en la elección de sus 
síndicos, lo que demuestra el interés que 
tienen en la obra de la Confederación.

- La Confederación — dice — se ha de 
ocupar en todo momento del 
aprovechamiento de riegos y 
aprovechamientos industriales, haciendo 
que el cauce del Ebro sea un nervio del 
progreso español.

Por último dio la bienvenida a los 
síndicos, a los que se ofreció para 
colaborar por que todas las zonas de las 
cuencas del Ebro vean pronto convertidas 
en realidades lo que hasta ahora han sido 
sus más justos anhelos.

El señor Florensa, antiguo síndico de 
la Confederación, habla de los tiempos 
heroicos en pro de esta gran obra 
nacional, del entusiasmo de aquellos 
síndicos, entusiasmo que el estima han de 
llevar a la obra los nativos, con el 
pensamiento puesto en el bien nacional.

Don Manuel Marracó elogió al señor 
Florensa, cuyas patrióticas palabras eran 
un exponente del buen sentido catalán.

Habló luego de la neutralidad del 
Gobierno en las elecciones de síndicos, 
buscando con ello la sinceridad que ha 
imperado en ellas.

Por último excitó a todos para que 
trabajasen con el empeño de ser leales al 
país, buscando con ello dar una patria a 
los hijos mejor de la que ellos la 
recibieron de sus padres.

Este fue el clima y el desarrollo de 
aquella inolvidable jornada de la esparana 
que vivió Aragón y que todos anhelamos 
pueda volver a vivir algún día en el futuro.

AE / 5-11-76 /

SGCB2021



VIVA

Madrid pasando por

LA MANSION IMPOSIBLE

PAG.

la ciudad i

Blanco que se intentó montar desde

--^ue^oLnro I

l-ti^XieTEVo^^^^^^

El famoso tren

merodea por Zaragoza. No

BREVES
ciudad. S. '.ordinario d. Grado Superior
para a.Pirar^tts a Premio curra calillcados de
de Bachillerato, entre los » Honor en las
Sobresaliente con Matricula 
convocatorias del año actual. ajustarán a lo

LOS ejercicios de esta o»»®*'''*" de 21 de
previsto en el punto trece, apart e u C de ,8 demareo de 1967 (Boletín del Ministerio de E. y C. de 

•"«y®’- deberán presentar el Libro de
Calificación” Escolar en el momento de comparecer

Les enviamos un "bando" en exclusiva regional para que 
ip, -quero- P-- —i

0u7 ei Cddiqp de

Avenida de Cataluña, 
Avenida de Goya, 23. Machín.

Pablo Sarasate (Esq. Italia), 41. Caballero

La Bombarda bloque 24).

EN ZARAGOZA NACIO EL
cine español________
Alonso, inaugurará manana día 6 la I Campana

W Iniciación al Cine. i- Dioutación Provincial de
El acto tendrá lu?er en la ¡g^p de la

Zaragoza, donde, coma ,.gfrospectivo.
campaña, se montará una e P f^g donde se

w '''SX" O" «"* !’
produjo, hace 8U anos, ei n^ g„ jg
primera película fue una fi precisamente la cámara

§ Plaza del Pilar, ^^^f.'^^da d^^rTincluida en la exposición, 
con que se r^o y Ciencia e

La campana que se realiza pu dirigida a los
Información y Jdnsmo. eri g¡'y g jos padres. Se

^st^^^de Char..

colegios y alianzara a unos 5.000 nmos.

EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS
el DIA 8 EN ZARAGOZA_______________

El próximo día ocho se inaugurarán oficialmente los xtrx 
I

'ímpata'íci. de la mnmemorac.ón ha decidido estar presente 

« ‘"^lia^Direccián General de Obras Hidráulicas pam 

$$ destechas personalidades extranjeras y nacionales.
L^ponTnZs desarrollarán durante un perlero máx/mo cte 

áO r^nuto^eTtema de la Conferencia desde el punto de vista 

cHóduip. pudiendo tomar parte en él 
§ ,oda?^l"^!íonas interesadas mediante intervenciones 

S ^‘ÍTconZeñ¿TlT'des.rroltará en el salón de áC^deH 
Peda Se MuestZs de nuestra ciudad y la 
ponencias se efectuará simultaneamente en español, francés e 

inglés.
LOS “CEPOS” PARA CAZAR
automovilistas

UN TREN BLANCO PARA CATALUÑA

________ .sendo por Zaredoaa baste
todos los ‘'Jalonados el d^orte^ eresonás, resultó un frecaso 
estaciones de invierno d tuvo que posponer el
e pesar de la PddUe'ded que ^^nq/^^uvo 
primer viaje y mas tarde el segunaoapuntaron. $$
únicamente vanas de^n catalanes quieren

Ahora, ^"^..^^qj^iga de Barcelona patanda por 
organizar un Lgur, donde recogerán a los
Lérida y llegue hasta Poblaae ¡gs mismas
viajeros varios autobus ^^os meses se intentó
pistas. Una ‘dea^calcada d^Q ^a^ fracasó, como tantas 
poner en practica en Za g ■ éxito porque los
otras cosas, allí ya vaWt^ Taue^e Proponen lo sacan a

Grave problema el que .
pisos. Ni caros ni baratos, porque los de bajos precios 
pasado a mejor vida y los que cuestan unas quince mil, 
^an de localizarse en los barrios zaragozanos y me 
explicarán el sueldo que debe ganar un obrero para permitirse 
el lujo de pagar quince mil pesetas por un piso.

Este problema lo acusan sobremanera los estudiantes que 
en pleno mes de noviembre andan 
en pisos de compañeros hasta que puedan alquilar uno.

¿os propieadas dicen que los e««d^ r«. curj^
oisos V por ello se muestran reacios a .- — - .
Tendríamos Que añadir que existen muchas clases de 
estudiantes y que todos no han

Zaragoza ya no dispone de viviendas libres. Los nuevos 
bloques que se construyen ya tfnen la
dueños que han efectuado la solicitud de compra' desde la 
colocación de la primera piedra. Pisos, que oscilan 
cuatro millones de pesetas, cantidades que se '°9ran mediante 
un ahorro continuado durante muchos anos. Hace algunos 
Zípas los pisos valían 600.000 pesetas, pues estos rn.srnos 
pisos en la actualidad se están vendiendo a mas de tres 
millones de pesetas. ¿Dónde llegaremos.

la coral“ZARAGOZA”
estrena lAZZ_________________

oresentada por Don Santiago Estrada sobre los cepos .Los 
ZpTsirven para inmovilizar los coches que reencuentren 
.^íeircedp. en le v/e públice. Le 
coche para que pueda circular, sera pagando la multa

y no sdlo la multa sino también el trabajo invertido por e 
agentan colocar el "cepo". Oreaquelosc^ 
rstéZ%"7r^er:í S!íko''a^lJ:^^rZ, sonreír, 

romperlo y tirar los pedazos, el conductor deberá pensar 
varias veces esta solución y creemos que lo mas lógico sera 
pager relig^samente la multa. Esa frase de que "tenga en «« 
una colección de multas del Ayuntamiento , pasara a la 
niílpd. Y^IP lerin. K, «or otra pane, loe .mplicpdpe 
■■raerán" más e menudo lunlo a la multe y el cepo._______

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y '

noche__________ _ ____________

.IIIKKA»» 
'I*'* 

lillAKIHA
Chantaje para 
iinamantfí

umi'

Perdona que venga a verte, Ana María, pero 
tengo un disgusto como la copa de un pino y 

syo tú me lo puedes arreglar.
—Asunto de dinero, daro. iCómo esta la vida. Lo 

siento, Asunción, pero no te lo puedo soluciona,. 
También mi cabeza es una fábrica de números hast, 

llegar a fin de mes.—No se trata de un problema monetario. IQué mái 
quisiera yo! Mi hija Paquita corteja con un gitano del

barrio y tengo un disgusto enorme, porque Ilev, 
Intención de casarse con él y como con^prenderas...

-¿Será posible? Me dejas que, si me lo cuent, 
otra no me lo creo. Aunque algo había oído, si. Pero, 
como te digo, ni caso... ¿Cómo voy a creerme una 

^^^Ipues es tan verdad como que tú y yo estamoi

La Comisión de Cultura del Ayuntamiento siguiendo su 
programación de actividades culturales ha programado p^a 
esta tarde a las ocho en la iglesia del Colegio de La Salle la 
actuación de la Coral ‘'^^'^9Oza" dirigida por el maes^o 
Lorenzo Blanco Unzué y patrocinada por la Caja de Ahorros 
de la Inmaculada. wLa actuación está dividida en dos partes. Destacando la 
interpretación de piezas aragoneses para coral y adem^> 
como riguroso estreno se incorpora música de jazz. La ultima 
interpretación del acto titulada: "Las trompet^ del Juicio 
Final" a 4 voces mixtas y orquesta de jazz estí compuesta 
con música de Alvaro Sebastián y letra de Fons-Carniixr.

La línea musical de la Coral "Zaragoza no se eme a una X 
linea determinada sino que es más bien universalista en 
cuanto a temas y autores se refierea. . . , - „ ,

La actuación de esta tarde en la igl&ia de La Salle será un 
acto digno de presenciarla la valía y calidad de la coral.

Con el e 

arruc

separadas de los maridos.
— ¡Chica, qué disgustazo! ¿Y qué piensas hacer.
—Lo que acabo de hacer; Venir a verte.
-¿Y cómo esperas que yo pueda solucionarte un, 

cosa as P Eso aún lo entiendo menos.
-Mira Anamari, vamos a dejarnos de disimulos.A 

mí me importa poco que tengas algo que ver con « 
tío del novio de mi hija, porque la vida 
demás personas me merece un gran •’espeto^Y 
tu caso, que estás enamorada de ese hombre y no 
haces alarde de ello, pues sólo os veis cuando no oswR

A derecha m 
goza contint 

^entrecejo. No ocu. 
por el hoy, y no ti 

ana. Poco men 
gro puede aventar 

mbrecen el 
'yhto desde la ópi 
^románticos", o k 

in se mire, del i 
Nos dicen que j 

ïnes y que no ha] 
equipo para la con 
supuesto, que tam 

rque no tienen 
que salga.

Añaden que el 
zaragozanos piensa 

La cifra es pre> 
dirá.

ttîtîî
-Me dejas que si me pinchas no me sale swgrej 

¿Pero cómo puedes saber una cosa que solo s 
sabemos el Santos y yo? Además eso es mentira, lü 

"“-Y haces muy bien. Yo en tu caso haría igual.Stí 
embargo voy a contestar a tu pregunta de que com 
puedo saber una cosa tan oculta que sólo «be» 
él. Pues lo sé, y de mí no ha de salir, porque a mi hi|i 
se lo ha contado su novio.

-¿Y cómo es que tu Paquita tiene la poa 
vergüenza de decir eso, teniendo tanto por qw

PLAC/S

La revista quir 
gón 2000” ha ci 
gladura con la p 
edición en los qi 
lientes de Aragó 
atención prefere

-Sabe lo mucho que te aprecio y te ha pu«m 
como ejemplo, ante mis ojos, diciéndome q« 
también tú estás enamorada de un 9'tanœ

-Pues no me ha hecho ningún favor. Cuando law 
le pegaré una bofetada.

-No hace falta, ya se la he dado yo en tu nom n 
Pues como comprenderás, le he dicho que no 

‘^'^^-Muchas gracias, oye. Yo hubiera hecho lo mism 

por defenderte a tí. ,
-Bien. Le he dicho que no me lo creía, i^ro m 

creo, claro. Y seré una tumba para 
cambio de que te las arregles, como sea, para qw 
Paquita rompa con su gitano; ,
comprenderás, estoy dispuesta a todo antes de qu« 

nietos me huelan a humo.
-¿Qué dices? .
-Que no quiero tener nietos gitanos ni emparefl» 

con los hijos de la Juldana.
-Bueno, bien, yo te comprendo, yo n™e "ago ca^ 

de tu problema, pero ¿cómo me las arreglo para 
el novio de tu hija riña con ella?

—Acostándote con él.
- ¿Pero tú quien te has creído que soy?
-Estoy segura que si mi hija viera que su novio 

traicionaba lo dejaría plantado. r^nípndo'
— iPero qué barbaridad me estas proponieno^ 

Por mí que se casen, ellos que pueden, y que Xhos nietos. Por nade del mundo hana una 

así. Si tengo algo que ver con el Santos « P ™ 
quiero V su cuerpo me tira mucho pero de eso 
acceda a lo que me propones, ni hablar, que 

una tirada. 'j^niiaes-Entonces todo el mundo se enterara de q 
liada con el Santos. Hasta tus hijos, que ya 
teniendo conocimiento.

-Esto es un chantaje asqueroso. J
-Llámalo como te de la gana, P«ro esa J 

condición que te pongo para que nadie se

El sisteme

También compte 

SI

que haces vida marital con un gitano. mdwa

Santos, de 29 años, soltero, «itanojl res^^ 
un barrio periférico de la ciudad, 
casada, de 36 años, al tener conocimiento de^^ 
pretendía que su amante, Ana Mana, i
y separada del marido, tuviera contactos i 
un sobrino de este que, al parecer es novio de 1 
de la agredida. Asunción fue obrada ¿¡4 
asistencial desde donde se cursó el correspo |

bruníÍ
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ando la*s

lo lo misi"
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e su novio'*

ha puest 
dome qui

e hago ca’ 
glo pata

tu nombrt 
e no me b

mulos. A 
ir con un 
ada de la 
Y máseí
ibre y no 
3 no ose

lie sangres 
e sólo b 
ntira. iLo

I igual. Sir 
que cómo 
¡abéis tút 
e a mi hi¡i

, pero mu 
litármelo, 
para que 
que, co 
!S de que I

a

estamn

s hacer?

larte uní

3 la p 
» por qui

ue lien 
eras... 
) cuenti 
sí. Pero, 
rme una

á de que es 
que ya

3ué mi) 
taño del

da! Lo 
Jcionat, 
9S hasta

a, pero 
pino y

ero esa djl

PUNTA 
de LANZA

Con el entrecejo 
arrugado

A derecha más derecha de Zara- 
goza continúa sin desarrugar el 

■entrecejo. No oculta su preocupación 
por el hoy, y no tiene ninguna fe en el 

ana. Poco menos que sólo un mila- 
'¿0 puede aventar los nubarrones que 

mbrecen el panorama nacional 
isto desde la óptica de los '"últimos 

¡^románticos’', o los ""últimos leales”, 
in se mire, del inmediato ayer.
Nos dicen que no irán a las eleccio- 

;nes y que no hay preparado ningún 
equipo para la contienda electoral. Por 
'Supuesto, que tampoco irán a las urnas 
' rque no tienen fe en la verdad de lo
que salgs.

Añaden que el 70 por ciento de los 
zaragozanos piensan como ellos.

La cifra es preocupante. El tiempo 
dirá. 

ittttttttttttt

Dos en el mercado y otros dos a punto de aparecer

Los cien títulos
de la colección

«ARAGON»
Van dirigidos principalmente a cuantos 
sienten y viven la comunidad aragonesa

ARAGON tiene muchas facetas las 

cuales no conocemos, ni los propios 
aragoneses. El libro es el medio por el 

cual se pueden dar a conocer al público, 
todos estos temas. Una editorial privada 
radicada en nuestra ciudad. Librería Ge
neral S.A., es la que se ha propuesto lle
var adelante esta misión tan difícil. Su ge-
rente, don Angel Boya, es la persona que 
tiene la misión de hacer que la Colección 
Aragón triunfe.

—Nuestro objetivo es publicar cien li
bros —aunque depende del interés que 
demuestre la gente— sobre todos aque-
líos temas relacionados

—¿Por ejemplo?
—Economía aragonesa, 

tumbres de vida, etc.
—¿Sobre cuántos libros

con Aragón.

folklore, cos-

se está traba-
jando?

—En estos momentos tenemos contra
tados treinta y cinco títulos, los cuales 
saldrán a un promedro de uno o destitu
ios por mes.

—¿Quiénes serán las personas encarga
das de prepararlos?

A “ARAGON 2000" 
CUMPLE DOS MESES

La revista quincenal aragonesa "Ara
gón 2000" ha cumplido su cuarta sin
gladura con la presencia de una nueva 
edición en los quioscos. Los temas ca
lientes de Aragón deben constituir su 
atención preferente y, en esta línea,la

revista incluye informes, reportajes y 
entrevistas de interés para los lectores 
aragoneses. Vaya nuestra enhorabuena 
por este cuarto paso —importante 
paso — en el difícil caminar del Perio
dismo de opinión.

NO HAY HORAS FRIAS CON

PLACA SOLAR
MURAL Y PORTATIL

—Desde luego todos son los mejores es
pecialistas en la materia, la mayor parte 
aragoneses, aunque puede darse la paradoja 
de que sean autores extranjeros los que 
los traten.

ESTA COLECCION SUPONE 
UN GRAN RIESGO

—¿No cree que lanzar esta colección 
en estos momentos supone un gran riesgo?

—Sí, todo lanzamiento tiene un riesgo 
económico, etc., que hay que afrontar y 
con el cual ya se cuenta.

—¿Que difusión va a tener en España?

—Como empresa comercial tenemos 
nuestra propia organización de ventas en 
todo el país. A través de ella canalizare
mos todos nuestros esfuerzos y de erta 
manera esperamos que en todos los rin
cones, el lector pueda encontrar un libro 
de esta colección. Sin embargo va dirigida 
principalmente a todos los que.forman la 
Comunidad de Aragón, viviendo en ella o 
fuera de ella.

—¿Es ameno el contenido?
—En principio están hechos a nivel de 

divulgación, aunque con un gran rigor 
científico, pudiéndolo asimilar cualquier 
persona con un nivel cultural medio.

—¿Los originales son inéditos?

—Los trabajos que presentan los auto
res pueden ser exclusivamente inéditos o 
bien aprovechados y actualizando los ori
ginales anteriores.

OTROS DOS LIBROS A PUNTO 
DE APARECER EN EL MERCADO

roponiendu' 
y que te 
iría una 
es porqu® 

) de eso a <1 
r, que no*

ymu

El sistema de calefacción más 
comodo y practico. ' 

También complemento indispensable
SI ya tiene calefacción.

RADIADORES

COMPAÑERO PARA UN INVERNO AGRADABLE

En estos momentos tenemos en el mer
cado dos libros —nos dice el señor Boya- 
uno de Jesús Lalinde “Los Fueros de Ara
gón" y el segundo de Isabel Alvaro, el 
cual versa sobre "La Cerámica Aragonesa’’

—¿Existen otros titulos próximos a 
aparecer?

—Dentro de unos días estará a la venta 
"Pintura y Arte Aragonesa, 1874-1951” 
de Manuel García Guatas y otro que cons
tará de dos tomos sobre los "Castillos en 
Aragón" de Cristobal Guitart.

—¿Cuál ha sido la acogida que ha teni
do esta "Colección Aragón" en el merca
do?

—Muy buena. El-público se ha interesa
do por ellos y esto me llena de satisfación

Sin duda alguna esto es un buen sínto
ma. Aragón debe ser conocido en todas 
sus facetas por todos los españoles y en 
primer lugar por los propios aragoneses.

Andy LOPE

De los detenidos por su 
vinculación al P. T.

¡SOLDADURA
y residei’^ j 
dio a Asum*’]
‘'° ** 
ambién 
js erótico’2 
vio de

orrespondf"

MODERNA marfel

FEUX MARUGAN
brunu LAGASCA. 17 - TELEFONOS 220150-229423

SEIS PERSONAS, EN 
PRISION

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/exprés).— 
De la veintena de personas detenidas por 
la policía el dia 26 de octubre por 
supuesta vinculación con el Partido del 
Trabajo, anoche permanecían en la 
prisión de Torrero, seis, acusados del 
delito de asociación ilícita. Los restantes 
detenidos en aquella ocasión^ han sido 
puestos en libertad por decisicMi judicial.

Entre los detenidos que permanecen 
en prisión figuran Lucia Marco y Pedro 
Pibernat, destacados militantes del 
Partido del Trabajo en Zaragoza.

En la actualidad ios abogados 
defensores de los seis encarcelados están 
realizando intensas gestiones al objeto de 
que, dentro de la institución penitenciaria 
de Torrero, sus detenidos reciban el trato 
correspondiente a los reclusos políticos,y 
no sean incluidos en las dependencias 
destinadas a los presos comunes.

^orje^ Li^ERCI|XA^

PEQUEÑA HISTORIA 
DE UN CRISTAL

SE lo ha contado con cierta 
indignación y con un lógico 
enfado el dueño de un 

establecimiento. Se le rompió, o se lo 
rompieron, que para el caso es lo 
mismo, un cristal de la puerta de 
entrada y como es natural tuvo que 
llamar en seguida a que le colocaran 
uno nuevo. La cosa aunque parezca así 
de sencilla no es fácil, pues en estos 
tiempos todos sabemos que resulta casi 
problemático requerir la presencia de 
un carpintero, de un fontanero o de un 
albañil. Nadie quiere hacer "chapuzas" 
y la colocación de un cristal, en el 
argot de estos profesionales, parece ser 
que lo es.

Por mediación de un amigo, el 
propietario del aludido 
establecimiento logró que viniese a su 
casa un ‘ cristalero” que parece ser 
reparó la "avería” en una hora 
aproximadamente. Hasta aquí todo 
normal, pero la sorpresa vino a la hora 
de pasar la factura. El cristal, que ni 
era demasiado grande, ni demasiado 
grueso, costó poco menos de 
novecientas pesetas, no se si 
novecientas diecisiete o novecientas 
veinticuatro. Pero no más. El 
‘ cristalero”, sin embargo, cobró o 
pretendió cobrar -y lo escribo así 
porque todavía no sé si le han 
pagado- la cantidad de mil trescientas 
pesetas. Es decir que el susodicho 
cristal, ni demasiado grande, ni 
demasiado grueso, le va a salir al dueño 
del establecimiento nada menos que 
por dos mil doscientas u pico pesetas.

La verdad es que parece desfasado 
el precio de la mano de obra, en un 
trabajo que duró alrededor de una 
hora solamente. Aunque hubiesen sido 
dos o tres... Y encima, cuentan, que el 
cristal está deficientemente colocado. 
Suponemos que para todos estos 
hechos debe de existir un control y 
unas tarifas establecidas. Lo peor es 
que, por lo que nos dijeron el 
‘“cristalero” en cuestión ni siquiera es 
un profesional del ramo. Y esto es lo 
lamentable y contra lo que hay que 
luchar. Porque resulta triste que unos 
trabajadores honrados que pagan su 
contribución correspondiente y que 
pasan sus facturas con arreglo a las 
tarifas establecidas, se vean puestos en 
entredicho por culpa de algunos 
desaprensivos que, además, son 
auténticos intrusos en la profesión 
¿No habría alguna manera de evitar 
estos atropellos?

Alguién apuntó la idea de que todo 
esto se arreglaría pidiendo 
presupuestos antes de requerir un 
trabajo, pero uno piensa que resulta 
absurdo cuando se trata de poner un 
simple cristal y cuando su colocación 
es además urgente por tratarse de un 
establecimiento público. Lo que si 
podría resultar efectivo es que los 
perjudicados denunciasen el caso a los 
organismos competentes. Que por 
fortuna cada vez existen más entidades 
en defensa del consumidor o del 
ciudadano. Cuando es justo, todos 
tenemos derecho a defendernos. 
Aunque hoy todavía falta mucha 
mentaüzación para ello.

MARIANO ARREGUI, 
CAMPEON DE 
CAMPEONES

Mariano Arregui, el gran jotero 
aragonés, campeón de campeones, 
es muy posible que sea objeto de un 

próximo y merecido homenaje. La 
noticia todavía en ciernes, la 
ofrecemos como auténtica primicia, 
pues ni siquiera él sabe nada. La 
captamos, el otro día, en una 
simpática sobremesa, en la que estaban 
presentes, entre otros, Norberto 
Romea, Pedro Arostegui y Julio 
Beitrán, quien también es campeón de 
campeones en cuestión de homenajes.

En fin, que nos perdonen estos 
amigos, por revelar lo que proyectan. 
Lo que si estamos seguros es que el 
homenaje se llevará a cabo y que 
constituirá un exito rotundo, pues 
Mariano Arregui, además de 
excepcional jotero, es una persona que 
va repartiendo simpatía y afectos por 
todas partes.
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economía____________ _________ _
EL HISPANO AMERICANO ABSORBERA 

al MERCANTIL^nroUST^

En contra de lo que se ha 
afirmado últimamente, no existe 
ningún tipo de problema para 
obtener del Ministerio de 
Hacienda las respectivas 
c X c n c i o n e s J is c a le s 
ecfrespondientes y fornializar 
definitivamente la absorción del 
banco Mercantil e Industrial por 
el Hispano Americano.

L os ci n c o meses 
transcurridos desde que se 
aconló realizar la operación, 
forman parte del plazo que la 
Administración toma para el 
estudio V consultas previas del 
expediente presentado antes de 
que el Ministerio de su 
aprobación.

Se da el caso de que en 
espera de la respuesta definitiva 
del Ministerio de Hacienda, ha 
comenzado va el intercambio de 
personal en comisiones de 
servicio del Mercantil e 
I n du s trial al Hispano 
Americano, con objeto de 
preparando a este personal en la 
mecánica de lo que debe ser un 
nuevo banco.

El retraso producido, si es 
que de retraso se. puede hablar 
se debe al cambio efectuado en

Por ulro ladu. en breves 
fe chas se liara piiel Ministerio de Hacienda con la _

sahda del anterior titular señor la fusión por
Villa Mir, y al Periodo ojn 
vacacional que suele congelar absorción^ _ _
todo tipo de proyectos por 
parte de la Administración.

por el Hispano, que ya 
mayoritario en ese banco.

era

En septiembre

aumentan los recursos
AJENOS DE LA BANCA PRIVADA

MADRID, 5 (Logos).- A 
3 779 700 millones de 
pesetas ascendieron los 
recursos ajenos de la banca 
privada en el mes ele 
septiembre, lo que 
representa un incremento oe 
61 700 millones con 
respecto al mes anterior en 
cifras absolutas y un 1^66 
por ciento en cifras 
relativas, según ha 
saber Logos en fuentes 
bancadas.

Por lo que respecta a los 
créditos concedidos, el

La bolsa hoy
LIGERA

BAJA
(Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva pa ra 
ARAGDN/exprés.)

BOLSA de MADRID

bolsa DE DIVISAS

INFORMACION 
FACILITADA POR 

BANCO ZARAGOZANO

aumento ha sido de 
millones de P/^e^s 
situándose en un total de 
1.363.700 millones de 1 
pesetas con ün incremento I 
relativo del 2,11 por ciento.

Tomando co mo 
referencia el mes de 
diciembre pasado el 
porcentaje de crecimiento 
para los recursos ajenos tía 
sido del 7.72 Por ciento y 
para los creditos del 17,oo 
por ciento.

Las únicas partidas que 
han registrado retrocesos en 
el balance de la banca 
privada en el nies de 
septiembre han sido efectos 
comerciales y ñnancieros 

11 que pierde 10.000 millones 
de pesetas y “caja” 
disminución de 2.40U

I millones. . i-
i Los bonos de caja de la 
I banca industrial han crecido 

algo más de seiscientos
I millones de Pesetas 
I situándose en 255.400 
I millones de pesetas.

BILBAO

Final de semana positivo 
con el índice general 
mejorando 0,69 puntos, y 
quedando en la cifra de 
75,82. Hoy son 32 valores 
los que suben, 19 marcan

Cambies para el día 5 de Noviembre de 1976
Por la nueva política 
de la Administración

bajas y 27 repiten cambio. 
Disposición más, 
desfavorable en químicas, 
donde las alzas de 3 en 
Energía y 6 en Faes no 
pueden compensar las 
pérdidas de 13 en Petróleos, 
3 en Explosivos, 2 en 
Papelera Española y 2 en 
Sarrió. El grupo siderúrgico, 
aunque sin diferencias 

i importantes se desarrolla 
favorablemente con 
ganancias de 3 enteros en

I Hornos, 2,5 en DIarra y 2 en 
1 Tubacex y Babmock, 

registrándose recortes de 2

DIVISA

CAMBIO s_______ 1

COMPRADOR vendedor i

68,250 68,450 1
70.291 1

1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés ......

70,017 
13,674

111,629
13,724 1

112,230 1
28,023 1

184,218 1
28,280 1

7.919 1

27,884
100 Francos Belgas (com) 183,187

28,199
7,886 
26,951100 Liras Italianas *........... « 27,084 1

1 Florín Holandés.......... 16,032 
11,510

16,117
11,564 1

1 1 Corona Danesa.......... 12,853 12,915
1 Corona Noruega .... 17,692 17,790

1 -1 Marco Finlandés .... 395',766 399,241
1100 Chelines Austríacos .. 216,646 216,690
|l00 Escudos Portugueses . 23,103 23,210
1100 Yens Japoneses..........
1100 Francos Belgas (fin) .

181,226 182,728

LA INDUSTRIA

del MARMOL

APUNTO

DE QUEBRAR

NECESITAMOS
JEFE DEL DEPARTAMENTO DE 
PUBIIÓDAD Y RELACIONES

PUBLICAS

INGRESOS totales APROXIMADOS 
POR SUELDO Y PORCENTAJES: 
800.000 PESETAS ANUALES

El designado, en dependencia inmediata de la 
dirección de la Empresa, editora de “Aragon/expres 
V “Zaragoza Deportiva", tendrá a su cargo a 
organización del Departamento de Publicidad y la 
formación de un equipo de colaboradores a los que 
habrá de dirigir, así como el desempeño de 
Relacionçs PúWicas de la Empresa en todas 
publicaciones y actividades editoriales.

las
sus

conPrec'isamos una persona culta, activa 
iniciativas personales, espíritu de superación y deseos 
de promocionarse dentro de la misma Empresa. No es 
preciso que sea titulada, pero se consideraran sus 
méritos. Es indispensable la plena dedicación y una 
experiencia profesional en el campo de la publicidad.

Los interesados deben dirigirse por carta a 
"Oficina Empleo, c/ Feo. Vitoria, num », 
Ref. 36/Z-2, incluyendo su "curriculum vitae lo mas 
amplio posible.

La cifra de ingresos que se señala es simplemente 
orientad va, podiendo ser concretada de mutuo 
acuerdo en la entrevista personal que sucederá a todas 
las cartas recibidas.

Reserva absoluta para los colocados.
Solicitudes hasta el 15 de noviembre.

La única ve 
durante el 

so Curt Monsor 
Angeles - es cuai 
teges está pescar 
Uno no tiene qu 
rones. Pero míe 
hay problema.

Cuando Sami 
amenaza de muí 
Monson. Durant 
guarda personal 
tuvo que afrontí 
nazas contra la v 
te y mantuvo a 
peligrosos a dista 
te con su mera pi 
que mide 1,80 r 
experto en kár< 
visto obligado a 
se lleva cuando 
mado de revólve 
que puede pasar
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pectáculo han lli

424
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111 
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BANCOS

EI-ECTRICAS

MINERAS

ALIMENTACION

QUIMICAS'

CONSTRUCCION

VARIOS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

Ponferrada. . 
Duro Felguera

Azucarera 
Ebro .... 
Afilas . .

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

Dragados................  
Urbis.........................  
inmobiliarias Metro 
Vallehermoso . . . .

Banco Zaragozano.........................
Banco Exterior...............................
Banco Central...........  ..............
Banco Español de. Crédito...........  
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander........ e 
Banco Popular Español...........
Banco da Bilbao............................ 
Banco de Vizcaya .........................  
Banco Occidental......................... 
Banco Atlántico................  . . . . 
Banco Ibérico................................. 
Banco Urquijo...........................

Banco Industrial del Sur...........

1 enteros en Aceros y 
I Astilleros. Las eléctricas 

alternan sus signos y en 
bancos hay avances de 20 en 
Central, Banasto y 
Santander y de 10 en

I Vizcaya y Popular.
Telefónica recorta 1 entero 
(14 por 100) aunque 

I termina con demanda y el 
1 cierre tiene ambiente 

tranquilo.

ALMERIA, 5 (Logos).- 
Dada la gravedad por la que I 

í atraviesan el Consejo Provincial I 
de Empresarios ha acordado I 
elevar al consejo nacional el 1 
problema socio-económico que

1 se le plantea a la industria del l 
! mármol de la zona, que necesita I 
I de urgentes medidas que eviten 1 

la catástrofe que se preve.
1 El agravamiento del sector lo 

basan en la descapitalización de 
las empresas de la zona, la nula 
política de la Administración 
por cuanto permite la constante 

[ entrada de mármoles 
extranjeros, y el no tener acceso 
al crédito oficial, lo cual agrava 
más la situación ante el dilema 

1 de que el crédito privado se 
I 1 retrae cada día mas.
I I Esta zona -dicen— jamás se 
I ha beneficiado del crédito 
I oficial, y en gestiones efectuad» 
I \ hace unos años, no se consiguió 
I 1 nada positivo, salvo las 
■ consabidas promesas. Se 
I j considera que el crédito oficial 
I está profundamente politizado y 
I hasta ahora sólo le ha sido 
I posible utilizarlo a la gran 
I I empresa. Por otra parte, no se 
I I puede verificar la renovación de 
I i maquinaria que el mercado 
I I exige, al cerrarse las puertas de 
I I financiación.

MADRID

Hidro Española . . . 
Sevillana 
Cantábrico 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero................ 
E. Reunidas..........  
Unión E. Madrileña 
Penosa.................. 
Pecsa 5.000 .........  
Fecsa 1.000 .........

Cierra la semana con una 
sesión floja debido a la 
salida de oferta con el fin de 
consolidar beneficios 
producidos por las alzas de 
días anteriores. En bancos 
se registran mayoría de 
repeticiones y quedaba 
alguna posición de papel sin 
completar. En comerciales 
Popular avanza 5 y en 
industriales bajan 7 el 
Fomento y 3 el Urquijo.

Hay diferencias de poca 
entidad en eléctricas y en 
alimentación. Aunque al 
balance es repartido, con 
ganancias de 5 en Cristalería
y 4 en Inmob. Metro y 
Valderrivas y recortes de 7,5 
en Dragados, 4 en Alba y 
Vallehermoso y 2 en Urbis. 
El grupo de inversión 
mejora en su índice 1,25 
puntos mentabilizándose 
avances de 10 en general, 7 
en Fibansa y Ceivasa y 3 en 
Española, con pérdidas de 
11 en Fiponsa y 6 en 
Carmosa, En monopolios

Teletónica...........  
Galerías Preciadps 
Campsa................  
Tabacalera . . . , . 
Astill.eTos.............  
Metro................... 
Unión Fénix. . . . 
Seat.....................

"Los problemas citados nos 
conducen —añaden— el 
hundimiento de la única zona 
industrial de Almería, ya que las 

I empresas, al no poder soportar 
i esta situación, se verán en la 
! necesidad de cerrar provocando 
i el paro de mas de cinco mil 
! obreros y la penuria de sus 
i familias, que podemos cifrar en 
Î unas treinta mil personas'.

Campsa cede 3 y en 
siderúrgicas pérdidas de 
5,25 en Echevarría y 305 en 
Hornos. Signos alternativos 
en papeleras y químicas, con 
ganancias de 85, en P.
Reunidas, Petromed dinero 
más 4, Sniace más 2 y 
Energía. Indi ce; 77,90 
menos 0,13.
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AMENAZA DE MUERTE
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William GILOEA

EL SEQUITO DE SINATRA

GALERIAS de ARTE

VENTA POS-SUBASTA 377712

SALA L E O A R D O

arte y subasta
Manifestación, 9

año pasado un joven admi- 
Dylan alargó la mano como

su moto y demostrando cómo enseñaba a 
su perro a ser mulo tirándolo contra la 
pared", dice Evans. ¿Cómo se enfrentó 
Evans con la situación? "Me senté con él y 
hablamos de los hechos de la vida". "Y
— añade — le 
perro".

Cuando el 
rador de Bob

Licenciada QUIMICAS. Cla
ses de Matemáticas, Física y 
Química. E. G. B., B.U.P.,6.^ 
y C.Q.U. (Experiencia). Telé
fono 215278.

EXPONE:

La única vez que puede uno relajarse 
durante el trabajo - dice el musculo

so Curt Monson, guardaespaldas de Los 
Angeles - es cuando la persona a quien pro
teges está pescando en medio del océano. 
Uno no tiene que preocuparse de los tibu
rones. Pero mientras esté entre la gente, 
hay problema.

Cuando Sammy Davis ir. recibió una 
amenaza de muerte por teléfono, llamó a 
Monson. Durante un año y medio como 
guarda personal de Davis, Monson dice que 
tuvo que afrontar de quince a veinte ame
nazas contra la vida o los bienes del cantan
te y mantuvo a otros perseguidores menos 
peligrosos a distancia, a menudo simplemen
te con su mera presencia. Monson (35 años), 
que mide 1,80 metros y pesa 90 kilos y es 
experto en kárate, dice que nunca se ha 
visto obligado a usar la Magnum 0,357 que 
se lleva cuando trabaja, pero siempre va ar
mado de revólver porque "nunca se sabe lo 
que puede pasar

EN ITALIA ESTA PEQR

Más que los hostigamientos o el asesinato 
lo que las celebiidades del mundillo del es
pectáculo han llegado a temer en los últimos

segu
ridad
de los

Mike Evans, uno de los más acreditados guardaespaldas 
norteamericanos. A pesar de su imponente aspecto, 
prefiere arreglar las cosas por la vía diplomática.

(Foto Efe- Fiel)

famosos

tiempos es el secuestro. "Desde el asunto de 
Patty Hearst en 1974, se han registrado toda 
tuerte de incidentes de norte a sur de la 
cotta oeste", dice Damon Zumwalt, quien 
añade que la en tiempos modesta firma con 
base en Los Angeles, Contemporary Secu- 
tity Co., que proporciona protección a estre
llas de Hollywood así como a otras lumina- 
tias menores, ha aunientado hasta contar 
con 299 empleados a jomada completa y 
otros 400 a media jornada.

El sur de Europa, particularmente Italia, 
at aún peor. Sofía Loren, entre las celebri
dades que han abandonado Italia, cogió a 
^t dos hijos y se mudó a París diciendo: 

No puedo seguir viviendo en Italia. Tengo 
Hiedo de que secuestren a mis hijos". Las 
actrices Claudia Cardinale y Audrey Her
burn, que trasladaron su residencia a Suiza, 
también utilizan los servicios de los guar
daespaldas.

El abogado neoyorquino de la Loren, 
a® Steiner, añade que el marido de ésta, el 

Productor cinematográfico Cario Ponti, que 
Quedó en Italia "sólo por mera suerte", 

^•tó ser secuestrado, mientras otros produc- 
ores cinematográficos del país no tuvieron 
anta suerte y otros han abandonado Italia. 

El famoso futbolista Pelé no va a ningún 
^tio sin su amigo cubano Pedro Garay, hom- 

diminuto de sólo 1,60 de estatura y 68 

kilos de peso, pero "dinámico". Garay, vete
rano de la invasión de Bahía Cochinos ade
más de contar en su haber con siete años 
como jefe de "crédito y recaudaciones" en 
varios hoteles neoyorquinos, lo que a menu
do significaba llamar a las puertas de las ha
bitaciones y "muchos puñetazos", efectuó 
un dramático rescate de Pelé en Boston sa
cándole de entre la multitud que se abalan
zaba sobre él.

Un portavoz de Frank Sinatra dice que 
el cantante no cuenta con ningún empleado 
que "ni siquiera la imaginación más calentu
rienta pudiera calificar como guardaespal
das". Pero> Sinatra a menudo viaja con un 
gran séquito. Hollywood ha convertido en 
impopular el llamado "duro".

Quizá el más notorio de todos ellos fuera 
Johnny Stompanato, amante y protector de 
la actriz Lana Turner y en tiempos guarda
espaldas del jefe de gangsters Mickey Cohen. 
Stompanato encontró la muerte prematura
mente en 1958, cuando la hija de Lana Tur
ner, en lo que se decretó judicialmente co
mo homicidio justificado, le metió un cuchi
llo de carnicero en el cuerpo, cayendo 
muerto sobre la alfombra rosa del dormito
rio de la actriz.

Mike Evans, de 25 años, un acreditado 
guardaespaldas, se muestra partidario de la 
acción diplomática. En cierta ocasión, Evans 
hizo frente a un tipo todavía más grande 
que él en el camerino de la cantante Joan 
Baez. "Estaba poniéndose pesado, dicién- 
dole que la iba a secuestrar y llevársela en 

pelo rubio y 1,90 de estatura, 111 kilos de 
peso, y muy visible.

En otras ocasiones, bueno, uno debiera 
estar avisado... Aquella noche en Vermont, 
cuando Dylan estaba intentando pasar por 
entre una muchedumbre después de su 
actuación, un hombre pequeño se lanzó 
hacia adelante en dirección al cantante y 
comenzó a apretar el cuello a un ayudante 
de Bob Dylan que le interceptaba. Evans 
aferró al pequeñajo y éste le pagó por su 
esfuerzo con un enorme mordisco que se 
llevó parte de la muñeca. La muñeca se le 
infectó y necesitó meses de cura. Todavía 
tiene una fea cicatriz.

Fue más serio el caso del cantante rock 
Roger McGuinn. "Recibió una amenaza de 
muerte. Un hombre le llamó en Clearwater 
(Florida) y le dijo: "Voy a matarte si vienes 
a Gainesville (Florida)". En Gainesville el 
hombre incluso se las arregló para burlar 
a los guardaespaldas y a la policía munici
pal y, golpeando la puerta de la habitación 
del hotel de McGuinn, cerrada con llave, 
gritó antes de desaparecer: "Te mataré cuan
do estés en el escenario".

"La siguiente noche me mantuve entre el 
cantante y el público, siempre que era posi

El negocio, 
conoce un auge 

espectacular debido a 
las amenazas de secuestros

Sus servicios son solicitados no sólo 
por estrellas del mundo del espectáculo sino 
también por ejecutivos de grandes empresas

para coger la pluma del sombrero del can
tante, Mike Evans simplemente movió la 
cabeza negativamente. El hombre se alejó 
rápidamente. El tamaño de Evans tuvo algo 
que ver con ello. Es un hombre de mejillas 
sonrosadas, ojos azules, con una mata de

MANIFESTACION/ 9 

TELEFONO 212464

ble. Uno se muere de miedo con estas co
sas", explica Evans.

Aunque la necesidad de protección no es 
nada nuevo — la actriz Mae West recibía 
notas amenazando con desfigurarla con 
ácido en tiempos tan lejanos como 1935 -, 
la imagen del guardaespaldas está cambiando.

— Quiero participar en la toma de deci
siones - dice Evans -. No quiero pasar el 
tiempo sentado en habitaciones de hotel 
hasta que mi cliente salga a la calle. No me 
gusta eso de que se abra una puerta y entre 
por ella un tipo grande y rubio...

CLASES 
PARTICULARES

MARTINEZ TENDERO
DEL 26 DE OCTUBRE AL 9 DE NOVIEMBRE

HORARIO: De 6 a 9 de la tarde 

Perpetuo Socorro 2 - Telefono 37 86 00 Vendo piso. C/Boggiero - 
Barato, 3 habitaciones, te
léfono 393887.
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___¿De verdad se 
bascan reíuerzos?

haciendo qestiones para traer est

Alarma en
la afición

N
O hay noticias de fichajes 
zaragocistas y la afición anda 
aivmada pensando que nos vamos a caer con i 
todo el equipo si nó se le buscan al once llí titular esos hombres que necesita su III linea defensiva que, escríbase lo que 

¡ escriba, es la que más ostentosamente 
está fallando, desde el portero al último 
lateral.

Pues bien, ayer quisimos saber si Jos 
responsables zaragocistas están cruzados 
de brazos a este respecto y podemos 
decirles que, al menos en nuestra 

I opinión, no es así o mucho nos estamos 
equivocando. Y la pregunta se la solté a 

1 Zalba sin, ningún tipo ae 
1 contemplación:
‘ -Presidente, la gente está que ruge 

Dor la pasividad zaragocista ante los 
refuerzos que el equipo necesita y que 
no llegan. ¿Es que debemos resignarnos 
al decenso, que ya se ve venir, a tan lejas 
fechas del final de la Liga?

—Eso de que no se hace nada para 
intentar traer refuerzos de autentica 

i garantía, es totalmente falso. Piense que 
este verano las transaciones fútbolístiMS

1 en Primera División, no han 
más escasas. Repase los trasp^os

1 efectuados y vera como han s,do 
mínimos. Pasa que nadie quiere

1 traspasar, a no ser por C'fr^
i prohibitivas, a jugadores buenos.
1 todos modos le diré que, antes y ahora, 

estamos intentando traer esos dos 
jugadores que el Zaragoza necesita, c

1 clase, con juventud y con fuerza. Se h®" 
/ III hecho gestiones y han resultado fallidas 

»'^111 porque no los quieren traspasar a 
ningún precio. Piense que nos 
interesamos por un defensa del Murcia y 
este equipo ha preferido retenerlo para 
jugar en Tercera antes de traspasólo en 
buen dinero. Creo que esto ya es un 

‘ buen detalle demostrativo de que nadie 
‘ quiere vender la capa ni a buen Precio.

Y con el Cádiz, nos pasa igual. Nos 
‘ hemos interesado repetidamente por su 

central y no quieren ni ponerle precio.
—Y si el mercado español está de esta 

manera ¿por qué no se intenta tracjjj 
I fuera lo que aquí no se puede 

conseguir?
—En Paraguay y en Argentina se

Zalba responde
están haciendo gestiones para traer esos 
hombres. No nos dormimos, se^ lo 
aseguro. Pero es muy difícil conseguirlo

“Nadie quiere vender, 
pero siguen las gestiones

que queremos. |
—Y con el Madrid y el Barcelona, que 

tienen en sus reservas hombres que 
■parecen buenos para esos puestos en la 
titularidad zaragocista, ¿por qué no se 
hacen gestiones?

—Porque esos futbolistas a los que 
alude no interesan, o por su edad o 
porque los técnicos entienden que no 
encajan en esos puestos que necesitama 
cubrir.

—Usted ha hablado de los técnicos 
zaragocistas. Creo que son ocho o 
nueve. ¿No le parecen muchos para tan 
poco como hacen y para tanto como su 
nómina tiene que costarle al club.

—Veo que se reriere a los encargada 
de los equipos regionales o juveniles. Le 
diré que, como técnicos en el prima 
equipo o ayudando al primer equipo, 
están el entrenador. Villanova y Chaves, 
ya que Jugo no anda bien de salud. El 
entrenador tiene bastante con atender al 
equipo. Villanova con atender al Aragón) 
y con ayudar a Muller cuando necesibi 
de él. Así pues, únicamente Chaves 
queda para ver los partidos de nuestra 
rivales el domingo anterior y para ver 
algún jugador. No son tantos los 
técnicos que el Zaragoza tiene, y le diré 
que restando a estos tres, todos la 
demás juntos, no llegan a cobrar las 
cincuenta mil pesetas mensuales y están 

de doscientosal cuidado 
futbolistas.

— Lo que

de más

quiere

SERIGRAFIA 
MONTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA 
ADHESIVOS - CALCOMANIAS - CAMISETAS 
PUBLICITARIAS - ESCUDOS SKAI - ESTUCHES 
DE ACETATO - ETIQUETAS - PLASTICOS, ETC.

C/. Logo, 68 {Avda. América) Teléfono 37 78 43

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DELA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado, número 256, de 

fecha 25 de octubre del año 1976, se publica anuncio 
de convocatoria de subasta para contratar la insta a- 
ción de servicios y pavimentación parci^ de la semi- 
calzada inferior de la calle Doctor Galan Bergua.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de inani- 
fiesto en la Sección de Propiedades de 
General, durante el plazo de VEINTE 
a partir del siguiente al de la publicación arriba m^- 
cionada, admitiéndose proposiciones para tomar parte 
en la subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas 
del día 18-XI-76.

I n que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza. 27 de octubre de 1976.
El secretario general, Xavier de Pedro y San Gil,

decir que, sin 
suficientes panojeadores, sin técnicos 

detectar futbolistas, no vamos a tenei 
fichajes que elocasión de hacer los 

equipo necesita para 
primera.

El levan tad(

Los
mantenerse en

por todos la 
medios traer los jugadores necesaria.

—No, se intentará

No puedo decirle más.

La alarma está en la calle y hemos 
querido llevarla, por si no la conocía,« 
presidente del Zaragoza. Sus palabrasyi 
las conocen. Ahora deduzcan, juzgueny¡ 
esperen.

M.A. BRUNES

MOMENTO PREOCUPANTE

También la culpa es nuesb
A he tratado de culpar de la situación zaragocista a 
los técnicos y directivos, esperando poder hacerlo 

con los jugadores durante la próxima semana, 
considerando que son los protagonistas más directos y, 
por lo tanto, los culpables más directos. Pero también 
nosotros, los medios informativos, en ocasiones nos 
llevamos la palma. Nuestro pecado más grave, 
particular opinión, es el de regirnos por los resultados, 
como cualquier “forofo” sin efectuar el más ligero 
estudio sobre Jas causas y consecuencias de Jos mismos. 
Me explicaré...

Hace un par de años, que yo sepa. Ja plantilla 
zaragocista adolecía de los mismos defectos que en Ja 
actuaJidad, podía presumir de Jas mismas virtudes que en 
Ja actuaJidad, poco más o menos. Pero resuJta que nos 
clasificamos sub-campeones en Ja Liga y semi-finahsta 
en la Copa de la mano de “Carriega”, por cuyo 
pienso yo durante el verano nos dedicamos a ensalzar Jas 
Ses de nuestro favorito y a ignorar Jos defectos; nos 
dedicamos, casi en plan masivo y sin preocuparnos de 
analizar el más mínimo detalle, a entonar muy fuerte eJ 
¡Viva Cartagena! . ,

Pero nuesto delito fue mayor en vísperas de la 
presente campana, cuando Ja situación se había ^Q^ava^^ 
considerablemente. En Ja Liga Jas pasamos maJ, pero aJ 
final y a duras penas conseguimos Ja saJvacion por

centésimas, por ciertas carambolas de resuJtád^J 
porque nos acompañó la buena suerte. Pero 
ventilando las eliminatorias de la Copa de Espana 
equipos muy modestos (íbiza, Tenerife y Betis, si J 
recordamos)^ estuvimos a un paso del titulo, 
escribir que a un gol del titulo, olvidándonos en 1 
de Jos malos tragos que nos deparó el torneo de big J

Algunos callaron por aquel entonces por 1 
permanente de “jabonar” a Ja directiva; otros, Joy 
por no conocer con exactitud los proyectos con 
de futuro, una vez traspasado “Lobo” Diarte (oí^ . 
rentable este traspaso, pese a quien pese), / 
todos, o casi todos, llegamos a pensar 
fichajes de Flanelles y Jordao, la prob^^^^,

I
 AS autoridi 

ignoran <
I juegos d 

I participantes 
I mientos a bast 
I que no estaba 
I Además de 
I existe el siste 
I siones de su 
I que recurriere 
I entre otros los 
I los Juegos de 
I Sin embargo, 
I toes poco utili 
¡ te de los traste 
I lares que pue 
I es de una gr. 
I mayoría de lo; 
I En todos los 
I surgen nuevo* 
I los médicos d 
I 00 internación 
I En efecto, fi 
I oe aparecieror
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i ^unich se uti 
pusiones de sí 
I P'inipicas.
I Durante les 
I yeal se habló 

producto 
regularizar el 
I febejaj. las pul: 
|’’’•nución del ri 
I hiite una mayo 

fichajes ae rianenes y r-— jeRp^^ulos.
reincorporación de Javier Planas y la llega a « Estas «beta: 
elemento de amarre, bien volante o defensa, quer R dablemente d¡ 

----------- ......

¡"’•■on ya su e 
liil^ ^^•’ipeticic 

médicos d<

I IV*
E niismo tii

no ha llegado, el Zaragoza marcharía viento en
Conste, además, que si ganásemos con no¡g\ 

Salamanca, que si la suerte nos acompaña de urü 1 
dos o tres partidos, que si restamos negativos a 
casillero, volveremos a olvidarnos de renovad 
rejuvenecimientos de plantilla, colocando de nu 
peana a los actuales protagonistas. He aquí 
cuJpas.

Gloris
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HARTE, la pesadilla
de MœUEU

BRUNEI

EL ATLETA IDEAL
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Antonio SARRIA

EL PAN NUESTRO Y BIEN NUESTRO

Î ti

M. MABAL 
(FIEL - Servicios 

especiales de Efe)

Martín Vences firmó por el 
Róblense, al no considerar 
interesantes las condiciones 
económicas del Lérida. Los 
proyectos de Martín son de 
mayor altura, pero de 
momento...

Hoy viernes ha salido 
hacia las islas Martín 
Vences, dejándonos como 
despedida una entrevista 
que ya publicaremos. 
Ochocientas mil pesetas por 
lo que resta de temporada y 
doscientas cincuenta mil 
más, si coloca al Róblense 
entre los diez primeros.

De momento se hace 
cargo del Atlético de 
Monzón el jugador Mora, 
catalán de nacimiento y con 
el carnet de entrenador en el 
bolsillo. Hay tres candidatos

en lista de espera, pero si 
todo marcha bien con Mora, 
seguirán esperando.

Un jugador del Almazán, 
a las órdenes de Eduardo 
Marquina, i nteresa 
concretamente al Castellón, 
con uno de cuyos directivos 
hemos establecido contacto 
directo. Nos ha rogado no 
publicar su nombre por 
ahora. Misión cumplida.

Cloris

Como ya les 
anunciábamos en la anterior 
semana, un día por lo 
menos, ac^so alguno más, 
dedicaremos nuestro espacio 
al fútbol de casa, al fútbol 
regional, al fútbol chico de 
la tierra aragonesa, además 
con la mayor complacencia 
del mundo.

Anunciábamos antes de 
conocerse la noticia, los 
contactos a escala nacional 
nos han servido de mucho 
en este caso, que Félix 
Ichaso sería el nuevo 
Rresidente del Colegio 
Regional de Arbitros. Rues 
bien, ahí lo tienen ustedes. 
Suerte y éxitos.

El Atlético de Monzón, 
como estaba previsto, se ha 
quedado sin entrenador.

Tenemos ya un rosario 
de noticias en cartera, 
relacionadas con nuestro 
fútbol chico, pero el 
espacio... Y ademas, quede 
ésto bien claro, todas ellas 
de primera mano recien 
escudilladas. Hasta pronto.

Enrique REY ROÑA

El leifantador de pesos ofrece una imagen de asombrosa potencia. (Foto Efe Fiel)
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I
 AS autoridades del C.O.I. no 

ignoran que en los últimos 
I juegos de invierno varios 
participantes siguier o n trata

mientos a base de anabolizantes 
que no estaban aún prohibidos. 

Además de los anabolizantes, 
existe el sistema de las transfu
siones de su propia sangre, al 
que recurrieron ciertos atletas, 
entre otros los escandinavos, en 
los Juegos de Munich de 1972. 
Sin embargo, este procedimien
to es poco utilizado porque, apar
te de los trastornos cardiovascu- 
la^es que pueden provocar, no 

de una gran eficacia en la 
oiayoría de los individuos.

En todos los Juegos Olímpicos 
surgen nuevos problemas para 
os médicos del Comité Olímpi

co Internacional.
En efecto, fue en Méjico don- 

0 aparecieron por primera vez 
jnabelizantes, mientras que en 

unich se utilizaron las trans- 
osiones de sangre en pruebas 

Ql'oipicas.
Durante les Juegos de Mon- 

^oa| se habló de «betas blocan- 
P5®ductos utilizados para 

fluido cardiaco y 
sjarjas pulsaciones. Esta dis- 

^•nución del ritmo cardiaco per- 
0 una mayor irrigación de los 

'i^usculos. 
baU^^^ blocantes», pro- 
en peligrosas también 
trai. cardiovascular, mos- 
tfis ya su eficacia en recien- 
Loe ®®5¡P®t>ciones importantes. 
Pues •’«“a"’ 
d!fí,»-'i í”*® nuevo enemigo 

A,'’ í® eliminar. 
mismo tiempo que los mé-

dicos del C.O.I. aumentan sus 
conocimientos y amplían su ar
senal «represivo», sus colegas, 
situados en la otra orilla, en
cuentran también nuevas técni
cas y nuevos productos, pero 
necesitan un cierto tiempo para 
descubrirlos y prohibirlos.

En esta lucha, el principal ac
tor, el atleta, es el que resulta 
iperjudicado a la larga, pues se 
ha descubierto que muchos de 
los productos que utilizan por 
recomendación de sus entrena
dores y médicos, los perjudican 
a largo plazo.

Sometidos a muchas presio
nes ios atletas, tanto del lado 
occidental como del oriental, 
aceptan utilizar ios productos 
que les recomiendan, con tal de 
mejorar sus actuaciones.

Y es que resulta que el prin
cipio básico de noble limpieza 
que guio el propósito de las 
competiciones: «Lo importante 
es participar.,.», por mor de los 
entresijos de la sucia política 
que pretende llevar al conven
cimiento de que los mejores son 
siempre los que pertenecen a 
países de una u otra ideología, 
han enturbiado de forma tal los 
honestos propósitos de crista
lina limpieza que han terminado, 
indudablemente, por convertir 
las competiciones en una nau- 
seaburida superchería que tiene 
más de «guerra fría» que de con
frontación deportiva.

Pero vienen después las con
secuencias.

^JABEMDS que hay equipos que no les van 
^^determinados conjuntos. Aunque sean 
mucho más modestos. Pero les tienen tomada 
de tal forma la medida que su moral se 
resquebraja en cuanto los tienen por 
enemigos. Eso le pasaba al Zaragoza hace 
muchos años con el Celta y aun ahora, pienso 
que aún quedan reminiscencias de aquellos 
tiempos ya lejanos. ! Que viene el Celta! Y al 
conjuro de dicha frase, poco menos que nos 
poníamos a temblar los zaragocistas de 
entonces.

Dtro tanto le está ocurriendo al Barcelona 
con el Hércules. Le tiene ganada la moral de 
tal manera que desconcierta a los 
barcelonistas el solo hecho de que se tienen 
que enfrentar a los alicantinos a fecha fija. 
Eso ai menos se desprendía de las 
contestaciones de Michels antes del último 
encuentro jugado en'el Nou Camp.

Le preguntaban en la pequeña pantalla, si 
le temía al Hércules más que a otros equipos 
por aquello de que esos duendecillos invisibles 
que están siempre al acecho pudieran repetir 
su trabajo demoledor del año pasado. En fin, 
el entrevistador le planteó claramente al 
entrenador barcelonista si tenía previsto 
también un nuevo tropiezo del Barcelona ante 
el Hércules como ocurrió la temporada 
anterior

El señor Michels, intentó pero no pudo dar 
la impresión de que descartaba tal 
eventualidad. Sus palabras pretendían ser 
optimistas pero dejaban escapar una especie 
de temor ante lo que pudiera pasar. Hablaba

sin convicción el entrenador azulgrana. Ya 
vieron ustedes lo que ocurrió; que el 
Barcelona se volvió a dejar otro punto 
enganchado en las camisetas herculinas. Y lo 
peor del caso es, que ese inoportuno empate 
ha descompuesto la rectoría barcelonista 
provocando dimisiones y haciendo cada vez 
más difícil la posición presidencial. Como se 
vé, en todas partes cuecen habas, y en el 
equipo blau-grana a calderadas. En fin, ojalá 
se trate solamente de una pequeña tormenta 
otoñal, pero está a la vista de lo que son 
capaces de desencadenar estos equipos 
modestos cuando les pierden el respeto a los 
de élite.

Entre los jugadores pasa tres cuartos de lo 
mismo. Al jugador que no le va, el par, el 
hombre destinado para marcarle, acaba 
soñando con él. Al parecer, eso es lo que le 
pasa a Miguel! el internacional barcelonista 
con respecto a Diarte. Son muchos los goles 
que ha marcado "El Lobo" escapándosele del 
mareaje a Miguel!. En Barcelona y en 
Zaragoza. Y eso tratándose de un gran jugador 
duro y con oficio como es el barcelonista, 
siempre tiene que dolerle.

Natural, pues a estas alturas, habiendo 
entrado ya en el mes en que Miguel! va a tener 
el duelo liguero con Lobo Diarte en 
Barcelona, duerma con un ojo en la capital 
catalana y el otro en Valencia. Lo dicho, hay 
jugadores que por lo que sea quitan el sueño.

SGCB2021



PAG. 20 / 5-1 1-76

mviERñKJ Y AUTOMOVIL
tienen porqué cambiar en PARA LA VISlBil 

“ " * esta época, sobre todo si se DAD, tema de actualidad
trata de los “20—50” o un invierno, hay produj 

diversos. Unos atacan! 
vaho, tras la limpieza del 
cristales. Otros luc|| 
contra el hielo, el barroJ 
suciedad en g en el 
Conviene disponer de J 
rasqueta adecúa! 
asimismo, para rompel 
hielo o quitar la nieve, 
casos más graves.

En este capítulo de 
visibilidad, bueno J 
recordar la utilidad del 
faros antiniebla, útiles' 
cualquier momento y 
casi todas las regig 
españolas.

• Pequeños consejos «30—40"’ Ahora interesa un 
lubricante con mayor 
buidez, para no verse 
afectado excesivamente por 
el frío, lo que anularía en 
partes sus propiedades de 
lubricación. Por eso en el 
caso de los monogrado es 
necesario pasar a un tipo 
SAE 30, que permitirá una 
nnejor lubricación a motor 
frío.

accesorios para
EL INVIERNO

La palabra “accesorio” 
esta' algo desprestigiada. En 
relación con el coche, hay 
accesorios de los que se 
puede prescindir. Pero otros 
resultan poco menos que 
imprescindibles, según las 
condiciones de utilización^ 
del vehículo. He aquí 
algunos de ellos:

para el equipo 
ELECTRICO, especialmente 
para las baterías, existen 
líquidos en el mercado que 
impiden la sulfatación. En 
forma de “spray”, son 
sorprendentes en sus 
resultados, y perrniten un 
arranque en frío muy 
satisfactorio. Todo el 
equipo ele'ctrico, por lo 
demas, agradece algunos 
productos que eliminan 
totalmente el frío y la 
humedad, cosa importante 
en esta época del año.

LAS CADENAS cJ 
la nieve son en mua 
casos imprescindibles. I 
“leyenda negra” en tonl 
los problemas que piJ 
su montaje ha pasado! 
historia con los nuevosi 
de aros. Tampoco conn 
olvidar otros disposii 
que desempeñan el mil 
cometido que las cadtl 
aunque de mayor predi 
gran facilidad de moil 
puede hacerlos interesal

Por supuesto, eij 
mercado existen otros! 
de accesorios, pero I 
entran ya en la categoríi 
“accesorios”, de al?:l 
margen, no Imp rescind 
y, a veces, totalmente in 
Segifn las necesidades I 
cada cual, se compran 
no, y uno mismo lo sabe.

Del olvido, al abuso

En el país, las 
temperaturas se 
aproximan ya a los cero 

grados. Todavía vendrán 
días mejores, aunque solo 
sea por no dejar en mal 
lugar al calendario 
zaragozano y aj “veryico 
de San Martin" Pero, 
definitivamente, vamos

hacia el invierno, y hay que 
prevenir.

Para-esta época del ano, 
se recomienda una serie de 
cosas y de cuidados, de 
forma que el ^coche resista 
mejor no solo las bajas 
temperaturas, sino también 
algunas circunstancias 
atmosféricas o físicas que

modifican sustancialmente 
el comportamiento del 
vehículo y la conducción. 
Recordaremos el hielo, el 
agua, la niebla, el barro, la 
nieve, etec....

Los remedios contra el 
frío y sus derivados 
invernales se encuentran, en 
unos casos, en el comercio

Drásticas rebajas en diinensiones y peso

Ú.S.A. LUCHA POR 
REDUCIR EL CONSUMQ 
DE SUS AUTOMOVILES

• En precios, aumento constante

de accesorios y, en otros, 
son ocupación del propio 
automovilista. Pero, en 
cualquier caso, 
imprescindibles.

LOS anticongelantes

Cada día son mas 
abundantes en el mercado. 
En aquellas regiones de 
España situadas mas al 
Norte, hay que procurarse 
un buen liquido 
anticongelante para el agua 
del sistema de refrigeración. 
Su precio compensa, 
eficazmente, las ventajas de 
su utilización. Y no es razón 
suficiente para acudir a los 
modos tradicionales, como 
la utilización de alcohol, 
que protege hasta los 15 
grados bajo cero. El uso de 
un anticongelante adecuado 
admite temperaturas de 
hasta 40 grados bajo cero 
sin daño alguno para el 
motor.

I al automovilista europeo le ofreciesen 
como principal novedad para 1977 un 

modelo que "se conformase" en el mejor de 
los casos con IS litros de gasolina a los 1UU 
kilómetros, no parece muy aventurado decir 
que dicho modelo permanecería engrosando el 
stock del fabricante. Y es que, aunque la 
gasolina esté más barata en la mayoría de los 
países de Europa que en España, esas cifras 
son francamente astronómicas a nivel de viejo 
continente. Pero una campaña publicitaria 
también puede tener como argumento de 
venta cifras como las indicadas. Para ello basta 
con que los modelos de la competencia 

1 consuman mas. Este es el caso de General 
f Motors, que en Estados Unidos va, por ahora, 
[■.en la cabeza de lo que a "parquedad de 
\ consumo se refiere.
I La lucha por consumos más moderados se 
I ha desencadenado en USA Para que no siga la 
I trayectoria del coche americano, puede 
I resudar asombroso que a estas alturas sea 
I cuando comienza a plantearse la cuestión del 
I excesivo consr^mo de unos modelos que están 
I resultando anacrónicos incluso en su país de 
I origen. Las causas fundamentales que han 
I permitido al fabricante USA no modificar 
I estilos durante tantos años son, sin duda, de 
I ttpo fiscal. La Administración norteamericana 
I a la hora de recaudar impuestos contempla la 
I situación desde un ángulo mucho más amplio 
I que el de otros países. Así sucede que la 
I gasolina es uno de tantos factores -y no el

único, como sucede en otros países— por lo 
que pese a la crisis, se mantiene en unos 
envidiables precios. Es un auténtico motivo de 
envidia el saber que en aquel país por nueve 
pesetas, e incluso menos, se puede comprar un 
litro de gasolina, y no creemos que este precio 
implique pérdidas para las compañías 
petrolíferas. .

Pese a este precio, no existe desequilibrio 
energético alguno, dada la limitada 
repercusión de la gasolina en el consumo de 
petróleo. El automovilista es respetado y la 
potente industria estadounidense no se ve 
frenada Por unos impuestos excesivos sobre 
los combustibles.

Estas circunstancias han permitido 
mantener un estilo muy "sui ge'neris" en la 
industria americana, ya que para el usuario no 
resulta demasiado oneroso mantener un 
automc)vil con un consumo a nivel americano. 
No obstante, y pese al "chauvinismo" 
norteamericano, un buen sector de la 
población no podía dejar de prestar atencic)n a 
modelos procedentes de otros países, que 
ofrecen un mismo nivel de potencia y confort, 
pero con una superioridad manifiesta en
capítulos tan importantes como 
manejabilidad, la seguridad activa, V

Un buen anticongelante, 
además, permite evitar la 
oxidación y la corrosión de 
las partes del circuito. 
Dispone de aditivos con la 
misión de formar películas 
protectoras que impiden el 
desprendimiento de los 
óxidos que pudieran haberse 
producido V que, de quedar 
libres, o r i g i n a ri a n 
obstrucciones o dejar ai 
descubierto goteras en^ las 
que el mismo óxido hacia de 
tapón.

El an ti congelante que 
estí a la venta (siempre el 
recomendado por el 
constructor del vehículo 
para mayor seguridad) 
cuesta, sin duda, un poco de 
dinero. Pero creemos que M 
ofrece con mayor garantía 
que cualquier otro 
procedimiento artesano.

LOS ACEITES

UNA PALANCA 
MAL MANEJADA

LA DE 
INTERMITENTES

PUEDE pensarse que el tema es sabido de ¡os autontovi^- 
y que no es menester insistir en ello. Pero la reahaif^ 
demuestra que existen muchas infracciones, bien por olvtac.- 

por incorrecta aplicación de la ley. Hay conductores qut ' 
veces utilizan los intermitentes; otros, y esto puede sei 
grave, se sirven muy mal de ellos.

El Artículo 27 del Código de ¡a Circulación regula a vs 
los indicadores de dirección, y dice que cuantas veco^ 
conductor haya de ejecutar alguna acción o maniobra que^^ 
por objeto modificar la situación del vehículo, para conoi- 
intención c(^ el brazo hacia afuera o con los intermiten■

Esto, efectivamente, ¡o sabe hasta él mas descuidaao 
automovilistas. Pero no quiere decir que lo haga siempre 
lo haga correctamente. .

De acuerdo con que usted se conoce el Código,, 
permítanos recordarle que: .

-Debe utilizar los intermitentes siempre, pero soto o» 
haga falta. .

-No despiste a los demas usuarios,^ con 
distracciones. Un intermitente engañoso o inútil constin 
peligro permanente. n,^

-El intermitente es un avisador de sus intenciones, rip» 
los demás al utilizarlo. i,

-El indicador de dirección es solo un aviso previo 
maniobra. Nunca un derecho contra el derecho de ¡os 
maniobra, aun avisada, sólo se hará cuando E> permitan 
y las normas de circulación.

no
digamos ya el consumo.

Pero las importaciones de modelos 
europeos y japoneses pesan, y de qué modo, y 
el coche americano se encuentra ante un 
dilema: actualizarse o morir.

La viscosidad de los 
aceites aumenta en invierno 
como consecuencia de las 
bajas temperaturas. 
Aquellos que utilizan en su 
coche aceite multigrado, no

ATENCION
menos consumo
MENOS CONTAMINACION 
MAS RENDIMIENTO

INSTALANDO
UN

...OTORES Di 
Y gasolina

distribuidor en ESPAÑA

PASCUAL ESGUIN
Piteo DAMAS. 15 - Teléfono 234582 - ZAR^
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jEooifer jooES

JENNIFER Jones: “Mi hija ha muerto, 

pero yo estoy muerta en vida que es la 
peor forma de morir”.

Hace muy pocos días que el mundo 
recibió una noticia amarga y difícil de 
aceptar: Mary Jennifer Selznick, de 
veintidós años, se había lanzado de un piso 
veintidós, en Los Angeles.

Si esta joven bella, sencilla y poseedora 
de una personalidad envidiable, hubiese 
Eertenecido a una familia comiín, no 

ubiese impresionado tanto —humanamente 
todos los seres del mundo tienen el mismo 
valor— ni interesado a la prensa. Pero se 
trata de la hija de una mujer famosa, 
creadora de un estilo de actuación y de una 
de las fundadoras de la mejor época de 
nuestro cine: Jennifer Jones.

Jennifer Jones está desesperada, enferma, 
y ha tenido que ser recluida dos semanas en 
un hospital para alimentarla a base de sueros 
porque se ha resistido a tomar alimento 
alguno. Ha bajado quince kilos en menos de 
catorce días.

primera ENTREVISTA 
ÜESPl ES DEL TRAGICO 
momento

Jennifer es una de las mujeres más 
ídmiradas y queridas de Hollywood. Ella ha 
estado considerada como una de las grandes 
aanias del cine. Jamás se le ha negado el 
puesto que conquistó desde que se lanzó a la 

aquella película titulada “Duelo al 
“Ol . Y por eso, su pena es la pena de todos 
I®® 9ue forman la inmensa familia 

había recibido a nin^n 
^nodista hasta que llegué a su lujosa 

ansion. No quería recibir a nadie y mucho 
^®hlar de su hija. Hoy me he 

terado de que todos estos días aelaaha 
I _ o con una foto de su hija entre los 

y besándola constantemente.
9*^*’ habla en voz alta con ella... 

Un hubiese perdido la razón. Esa fue 
I cau^ por tas que su actual 

’’wíiúió ingresarla para que le 
P una atención debida.

no recibió estaba vestida de gris, 
estât '’’A* ntaquillaje alguno. Sus uñas 
nisn hlancas... sin pintura —para ella las 
feme***' k*’*" sentido en la belleza 
puesto”*”’ y R'^vaba ni 8iqui<‘ra un anillo

Piern^*^* /V"***^* sillón y tenía las 
cubiertas por una manta: Tenía frío, 

salón*?' estaba depositada en el piso de su 
lentam' ***”*^^ levantó la cabeza 
extenr****! '"•’’ándome comenzó a llorar 
niña '* i” brazos hacia mfeomo una 

'^defensa..., [lerdida. No expresé

con el abrazo quepalabra alguna. Creo que
le di le demostré mi pena y mi angustia 
gigantesca. Pero ¿cómo comenzar una 
entrevista con Jennifer Jones precisamente 
cuando sólo han pasado unos días de la 
muerte de su hija? ¿Qué pregunta hacerle 
primero? Un nudo me bajo por la garganta 
y pensé en mi misión periodística..., misión 
que me resultó demasiado responsable en 
aquel instante.

—Sra. Jones.. , ¿cómo fue todo?
—Se fue reponiendo lentamente. Se secó 

las lágrimas que corrían por sus mejillas y 
respondió pausadamente.

"M/ft i/a ha muerto, pero yo estoy 
muerta en vida, que es peor forma 
de morir" — — “

Era hija del productor cinematográfico, 
Dayid 0. Selznick y tenía 22 años 
de edad.

“No sé, Robert.. , no lo sé. No sé que 
causa la llevó a tomar tan dramática 
decisión.

MI HIJA NO TOMABA DROGAS

Los jueces de Los Angeles ordenaron que 
se efectuara la autopsia y un examen 
toxicológico para saber si se había lanzado 
al vacío bajo los efectos de alguna dorga.

— ¿Sabe usted que se pensó que estaba 
drogada?

—Sí, sé que lo piensan, pero mi hija no 
tomaba drogas.. , jamás la vi en nada de eso. 
Sus amigos eran muchachos “normales”. Y 
aunque (tso parezca increíble actualmente, 
es la realidad..

Por fin se comprobó qu<- la muchaclia no 
había tomado drogas y que fue un acto 
suicida.

;Por qué una criatura de veintidós años 
s<‘ lanza desde el piso veintidéxs de un 
rascacielos d»* Los Angeli’s? Era una 
muchacha <{ue lo tenía todo materialmente. 
Estaba estudiando en Los Angeles y, según 
su propia ma<lre, tenía lib<‘rta(l para moverse 
y hacer lo ijue quisiera. “Nunca me dio un 
disgusto..., jamás. Era una niña adorable”, 

dijo la propia madre con voz dolida y 
angustiosa.

— /Podría estar falta de cariño?
—Jennifer Jones meditó unos segundos. 

Luego dijo:
—Yo siempre le he dado de todo.
Pero ese es el peor error de los astros de 

Hollywood: creer que con el dinero todo 
está resuelto. ¿Tenía Mary Jennifer el amor 
familiar que en realidad necesita toda 
criatura?

ERA HIJA DEL PRODUCTOR 
CINEMATOGRAFICO 
DAVID O. SELZNICK

No podemos negar de que el mundo de 
Hollywood es muy absorvente. Y todo aquel 
que sea algo débil, tiende a perecer o a 
perder su verdadera personalidad. No sé en 
el caso que ha estado la insigne actriz 
Jennifer Jones, pero sí puedo asegurar que 
“ha vivido muy entregada a su profesión”. 
Y, quizá eso, sin ella darse cuenta, la fue 
llevando a un plan de ignorancia hacia su 
pequeña. Quizá no supo darle todo el amor 
que necesitaba, aunque ella creía que sí, que 
se lo daba todo.

Ese es el precio de la fama en alonas 
ocasiones. Es triste, pero es una realidad 
latente en el mundo cinematográfico: Lo 
estamos palpando aún en este terrible y 
penoso caso.

Mary Jennifer Selznick era hija del 
productor cinematográfico David. 
Selznick, uno de los hombres a quien 
Hollywood le debe más y fallecido en junio 
de 1965. Mary solía pasar más tiempo con 
su padre que con su madre. El le facilitaba 
todo tipo de caprichos, cosa que, su madre, 
por tener que aprenderse los guiones y 
demás, se veia incapacitada para 
complacerla.

La policía comprobó que pegada a la 
ventana de la habitación había una escalera 

de mano apoyada lo que demuestra que 
todo fue un suicidio y premeditado.

— ¿Veía a su hija con frecuencia, Sra. 
J ones :

—Sí, ella solía venir a verme todaS las 
semanas, comía conmigo todos los 
sábados...

— ¿Cree usted que es suficiente tiempo 
para estar una madre y su hija?

—No, no lo es, pero ella tenía sus 
actividades.., sus estudios y sus amistades a 
las cuales se debía. Yo tengo mi marido, mi 
trabajo y mi vida tuda relacionada con el 
cine, la televisión y mis negocios.

“ERA ALGO INTROVERTIDA 
Y NO LE GUSTABA SER 
ACTRIZ”

I4i propia Jennifer Jones dice: “Desde 
que murió su padr<*, yo noté que Mary 
cambié) mucho. Desde entonce.s se volvió 
una niña introvertida y como ausente 
siempre. Guando yo le comunicaba mis 
deseos de que fuera actriz, artista, se 
molestaba mucho: No le gustaba s«‘r actriz, 
(;s más, creo «jiie odiaba mi prob'sión”.

¿Qué asimiló Mary Jennifer Selznick desde 

niña en su hogar? ¿Cuántas mujeres 
cuidaban de ella; ¿Cuántas noches se 
despertó llamando a su madre y ante ella se 
aparecía un rostro de otra mujer que no era 
el de su madre? Quizá todo eso fue creando 
en la niña cierto trauma hasta convertirla en 
un ser introvertido. , solitario y alejado del 
mundo que le rodeaba.

-¿Qué era lo que le gustaba a la niña, 
Sra. Jones?

—Además de sus estudios quería ser 
pintora. Una vez me llegó a decir que 
deseaba que yo le presentara a los 
encargados del departamento de 
escenografía porque ella quería aprenderla. 
Le dije que sí, que con eso me daba una 
gran alegría, ya que podríamos estar más 
tiempo juntas..., ¿usted volvió a 
mencionármelo? ¡Ella tampoco!

—;.Era cariñosa con usted?
—Mucho, y con todo el mundo, aunque 

tenía su carácter y su forma de ser que era 
muy especial. No le gustaba llegar a la gente. 
Había que llegar a ella.

—¿Orgullosa, pues?
—Sí, pero sin proponérselo., era algo 

que hacia sin pensarlo. Jamás asistió a 
ninguna fiesta de las que yo acostumbro a 
hacer en mi casa.. , fiestas que no tienen 
otro objetivo que mantener las relaciones 
públicas de una actriz.

JENNIFER (MADRE) TAMBIEN 
INTENTO SUICIDARSE

Hace algunos años, Jennifer Jones 
también intentó suicidarse lanzándose desde 
unos arrecifes de la playa Malibú, California.

Hoy no quiere hablar de eso. , trata de 
no recordarlo, quizá para no llegar a 
comprender a su desaparecida hija.

— ¿Ha aplazado su trabajo?
—Sí, no puedo trabajar., me siento muy 

débil y sin ánimo para nada.
Cuando Jennifer Jones se lanzó de una 

altura de 100 metros, tratando de 
desaparecer para siempre, no pensó que 
dejaba a una hija pequeña. Se dejó atrapar 
por la histeria producida por el mundo ( i-l 
cine y por la fama. Su foto, mientras era 
conducida al quirófano, le dio la vuelta al 
mundo. Entonces su pequeña preguntaba: 
¿Dónde está mi mamá? Y nadie le podía 
decir la realidad, pero ella en su mundo de 
adolescente, comprendía que a su alrededor 
sucedían cosas extrañas. . ¡muy extrañas!
Quizá por eso siempre detestó ser actriz y 
jamás asistió a una de las fiestas ofrecidas 
por su famosa madre a la cual solían asistir 
las luminarias de nuestro Hollywood.

“Quiero aprovechar que estás aquí, 
Robert, para enviarle mi agradecimiento a 
todos los compañeros y amigos que me han 
acompañado en este 
desgraciado en mi vida’”

Todos los actores se 
funeraria donde estuvo 

momento tan

dieron cita en la 
el cadáver de la

joven Mary Jennifer Selznick asi como un 
inmenso número de personas^ que 
acompañaron a los dolientes hasta el último 
momento.

Pero después de tal desgracia (jue ha 
conmovido a toda la familia de Hollywood, 
todos nos preguntamos: ¿Volverá a sonreír 
Jennifer Jones? ¿Volverá a ofrecernos 
actuaciones sublimes a través del cine? Yo, 
que la pude ver y oirle, puedo asegurar que 
nuestra insigne actriz, jamás volverá a s<*r la 
misma porque el dolor más grande para una 
madre, la ha ahogado para siempre. ;Y una 
actriz tiene que estar viva..., muy viva!

No quise molestarla más ni hacerle 
preguntas porque puella mujer, a la cual 
parecía haiH'rle caido veinte años en una 
si'mana, me dolió en lo más profundo de mi 
alma. Entonces fui más hombre que 
periodista y me marché de su casa.

Robert HILL 
(Una exclusiva para Efe-Fiel 

IlollywotHl. Prohibida la 
reproducción)
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Juan 
Poch

CARTELERA I 2 3 4 5 6

CRUCIGRAMA

Un film de

IBN)

DOCTOR CERRADA, 30

Silenck

PACOPACO
PACIFICO

iguanaPARSIFAL

"EL PAPAGAYO"

5-7-9-10'45 — (Mayores de 18 ano5Í|t;^

Ambiente tranquilo para parejas 
exclusivamente. Música 
seleccionada. San Miguel, 5, 
bajo. Frente a G. Preciados. 
Sesión de 6 a 10. Telf. 211137.

-’I

La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6. Teléfono , 379200

Juventud, ritmos, 
Precios jóvenes. U J 
Vedmna, 11. Telefono: 4)

8
9

TEATROS
CHAL-CHAL. Teatr "hih - 

Tarde: Pepe Ras y .luán M. 
L»bórdela. Noche: *Esa rosa 
que se llama casa», por el 
Grupo Grifo.

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). - Compañía 
Lírica Española 7 y 10 4.-». 
•Luisa Fernanda.. Manana 
7 V 10’45: «El huésped del 
sevillano*. Domingo ¡despe
dida! Dirección, Antonio 
Amengual.

VICTORIA - 5-7-9 v 10 45 
(Mayores 18) DI gangster 
Technicolor. Richard Bur
ton Tan McShane

( ISES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-10'4.5 (Ma- 

vore.s 18) Hoy estreno: El 
silencio. Un film de Jngmar 
Bergman, con Ingrid Thu
lin, Gunnel Lindblom.

HORIZONTALES:

1, Renacuajo.- 2. 
Instrumento para desbastar. 
Así sea.- 3. Mazorca tierna de 
maíz .- 4. símbolo del 
tántalo. Altar. Preposición 
inseparable.- 5. Labrad la 
tierra. Plano, sin estorbos.- 6. 
Diese voces lastimeras.-/. 
Personaje bíblico, Flanco de 
un ejército.- 8. Esclavas del 
harén de los antiguos turcos.- 
9. Cestón para guardar el pan. 
Medida, regla.

10'45 
Mu-

CINES DE ESTRENO 
actualidades. - 5-7-9 y 

10’45 (May 18). 2.“ sema
na Adiós, muñeca. Robert 
Mitchum Charlotte Ram
pling. Mañana, a las o tar
de. gran programa infantil. 
En cada puerto un terror, 
de Laurel y Hardy, .v el lar
gometraje de dibujos anima
dos en color: Continuaban 
llamándole... «El gato con 
botas». Precios populares.

AROENSOLA. - 5-7-9-10 45 
(May. 18) El in...moraL I^ 
hermanos Calatrava. Mirta 
Miller.

avenida. —5-7-9-10 45 (M^ 
vores 18). El desencanto. Un 
■film de Jaime Chávarn, œn 
Felicidad Blanc, Mitzi Pa
nero. ,

CERVANTES. Sala especlal.--
4’45-7’15 y 10’30 (May 18).
17.* semana: La naranja 
mecánica. Technicolor. Un 
film de Stanley Kubrick, con 
Malcolm Mr Dowell. Patrick 

CO^USEÓ. — 4’45-7’15 y 10’^ 
(May. 18). 3.“ serena: Al
guien voló sobre el nido de) 
cuco. Jack Nicholson, Louise 
Fletcher

COSO. - 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Fin de semana^ 
desnudo. Eastmancolor. Li
na Morgan. Alfredo

DON QUIJOTE. — 5-7’15 y 
10’30 (May 18) Los aventu
reros del Lucky Lady. Tech
nicolor Liza Minnelli. Gene 
Hpr.kman. Burt Reynolds

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Mano de hacha 
(El hacha del dragón). 
Wang Yu.

FLETA. — 4’45 - 7’30 y 10’15 
(May. 18 y 14 acompaña
dos). El hombre que sapo 
amar. Technicolor. ’Timothy 
Dalton. Ai.tonlo Ferrandis.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Confidencias de una 
esposa alegre. Ménica Vlttl. 
Clpodine Auger.

MOLA. - 5-7-9-10*45 (Todos 
públicas) Estoy hecho nn 
chaval. 5.* semana. Paco 
Martínez Soria Queta Cla- 
ver Technicolor.

PALAFOX. - 5-7’15 y 10*30 
(May. de 14 años y meno
res acompañados) Todos les 
hombres d e 1 presidente. 
Technicolor Rnher' Redford 
Dustin Hoffman

««•T. - 5-7-9-10’45 (May 18) 
5* semana: La oetlHén. 
Eastmancolor Ana* Belén. 
Frederick de Pascuale. Emi
lio O Caba

PALACIO. — 4’45-7’15 V
(May. 18). flimjeres enamoradas. Un film 
de Ken Russel, con Alan 
Bates, Oliver Reed. ¡3 
mos días. Lunes estreno. Ei 
desprecio. Brigitte Bardot.

últi-

VERTICALES:

1. Diminutivo de ala. 
Preposición.- 2. Forma de 
pronombre personal. 
Movimiento violento de 
estómago, excitador del 
vómito.- 3. Nombre de letra- 
Animas.- 4. Materia que se

5

V

CINES DE reestreno 
arlequín. - 4’45-7-9 y W’45 

(May. 18). El Rolls-Royce 
amarillo. Cincmasc^- 
Technicolor. Ingrid Berg 
man, Rex Harrison.

DUX. - 4’45-T16-W (Todo.'- 
públicos) Kartnm. Charlton 
Heston. Lawrence Olivier 
Technicolor.

GRAN VIA. - 4’45-7-9-10'45 
(May de 18 años y de 14 
acompañados). La mujer es 
an buen negocio. Eastman
color. Manolo Escobar. Iris 
Chacón.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La gobernante. 
Turi Perro, Agostina Belli

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 
y 10’45 (May. 18). La bo
fetada, • Eastmañcolor. Lino 
Ventura, Annie Girardot.
SALA 2: Tarde 5 (Todos pú
blicos). Heidl (Tremas do
radas. Eastmancolor. 7-9 y 
10’45 (May. 18). Sol rojo 
Eastmancolor. Charles Bron
son, Alain Delon.

norte. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Emilia, parada y 
fonda. * Ana Belén, • María 
Luisa San José.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La nueva Marilyn. 
Agata Lys, Silvia SOlar.

PARIS. - 5-7’15 y 10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana: El 
exorciste. Technicolor. Ellen 
Burstyn. Max Von Sidow.

PAX. —'5-7-9-11 (Mayores 14 
años). La marca del escor
pión. Joachln Fuchsberger, 
Siv Mattson. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Libertad provisio- 
lud. Concha Velasco. Patxi 
Andión.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Insólita aventura de 
verano. Technicolor. Gian
carlo Giannini, Mariangela 
Melato.

SALAMANCA. — 1-7-9-10’45 
(May. 18). La amante p«- 
feet^ Arturo Pernándex. Na- 
diusKa.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). El alegre di
vorciado. Paco Martinez So
ria, Florinda Chica

PALACIO DEL HIELO
BL IBON. — Seslanes de pa

tinaje. Matinal de 11 a 1*30 
Tarde continua ' desde las 4 
hasta las 12^5. Cafeteri» 
Formlra) Hiela

CADA TARDC.

CADA NOCHE
SAN JORGE 
sala DE JUVENTUD

recoge de una vez con una 
Nota musical.- 5. En 

lueqo, pues. Mil 
uno.- 6.

pala, 
francés,
cincuenta , *
Examinará un manjar. Letras 

7. Estime.consecutivas.-
Saca, inventa.- 8. Infusion.. 
Tuéstelas.- 9. Diminuto. Parte 
que sobresale en las vasijas y 
írve para asirlas.

6

8
9

•BSV 'OUBUl '6 -'SBpcV '31 
BOBSV 'aiuv S ÇJBIBq
niól'JO'O 'S -•Bl 'BpBIBd 

p -SBIUIV '31113 '8 -'BPBOJV
•II '2 -'UO3 -Biaiv '1 ’A

EN EL AIRE 
Y PARA ARAGON

CON INFORMACION, 
MUSICA, 

entretenimiento, 
D E PORTES, VARIÉDADES...

Db 7 de la mañana a 
una de la madrugada

¡UN ESTILO EN RADIO!

icor

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

SOLUCION

CINE DI

Elegante, Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3 Teléfono: 
214836.

CANCtLA

Sala de fiestas, Royo, .5. 
Teléfono 2II2.S9. Siempre las
mejores

L A
CANCELA DE ORO MUSICAL.

grawerclub
Cómodo, personal y diferente.
C/Moncayo. CASE! AS.

■BSBl "BSBN '6 -'SBOSIIBPO 
'8 •■B|V1 'tUBO Y -'asBUJBio 
•g --osBa -pBJV ’S -’UV 
BJV«i’fV«10l3*3 ■£ -'uauJV 
•Biun ’2 --atBoodatv '1 'H

SALA ESPECl

LA PELICULA MAS ESCANDALOSA 
BERGMAN

INGMAR 
BERGMAN 
con

Ingrid Thulin 
Gunnel Lindólo

Noche’ de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
joven. Tel. 25.5184.

La discoteca Que prefiere la 
juventud para la tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96

CHARLESTON 
AÑOS 20

STORK - CLUB

Tarde: e^|»ecial-|>arcjas. Noche 
discoteca-club ha?*a las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 1*1- I «‘L 
2I48Ô4.

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 396952

ASTORG'S
1 a nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 inadnigada, vuelve a su 
ambiente.

MUSICA 
MUCH/ 

"CAR Cl

i Lo tuerte de Teievisi 
la noche. Con anter 

t' I del corte habitual, s 
ien laj siga y' le agrad 

jos llega la presencia 
■ente, el esperado pr 
te hoy tiene mayor c 
|c galardonado este añ 
Svai de Montecarlo.

8—------------

PAGO-PAGO JAZZ
EN VIVO

ínter 
trenci

SENECA GALLERY 2

es Séneca 
RIPA, .S.

N U E V A- D ISTl NT A-ACTU AL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto

y su ambiente”. LA

Recientemente inaugurado: en

Reunión 
a m b i e

y juventud, en un 
nte distinto.

1800

Si busca 
reservado ambiente,^ * o/de 
que Ud. desea, tiñan, «^1, 
telefónica. S. Vicen 
Tlfno. 291166

mirlo 1
Recuerde los éxitos de a^'| 
los actuales y cono^J 
futuros viajando a fa

^RLTTC
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1,45

■ ríí/S/í^/A CON
2.00 6J0

6312,30 PRE-

635
231 TELEDIARIO

CRIA BUITRES Y
de las 15 horas.TENDRAS NINFAS

COLOR COLOR

COLOR

COLOR

CARTA DE AJUSTE.
«La Serva Padrona*, 
Pargolesi.

APERTURA 
SENTACION.

AVANCE 
1.» 
Anticipo 
cias del

PROGRAMA REGia 
NAL SIMULTANEO. 
«19 provincias».

LBERU

programas
I PRIMER PROGRAMA |

MUCHA j "GAfíC/A

LA MUSICA de esa serie tan formal como es LA SEÑORA 
GARCIA SE CONFIESA, la ha hecho Luis Eduardo Auté, que 
acaba de poner chufla a las cachondas letras de Forgesound. 
Un contrasentido, digo. Que igual se toma a risa los cultura- 
zos de Marsillach este tal Auté. ¿Auté, qué le parece, jefe?...

740

GENTE.235Poco más de importancia veremos hoy, puesto que UHF

3,00

830

MUSICAL.335
5,15 LA’ECl ¿QUIEN ES...?345

buitres

4,00

9,45

ULTIMA HORA.1135

1140 TELEDEPORTE.

1130 ORACION.

DESPEDIDA Y CIERRE.530 DESPEDIDA Y CIERRE.1134

I SEGUNDO PROGRAMA t

7.30

8x00

8,01
930

10,00

J años) 1045 ULTIMA IMAGEN.

COLOR
COLOR

CONTRASTE

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR
COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

TELE/RISARIO

de las noti- 
Informativo

Dirigida en 
Lucille Ball 
por razones 
rodando de 
lándose en

PRESENTACION Y 
AVANCES.

de Europa» (I).
Dirección y presenta
ción: Félix Rodríguez 
de la Fuente.

REDACCION DE Na 
CHE.

TELEDIARIO.
Primera edición.

430
5,15

UN. DOS, TRES....
Programa concurso.

HPPO 
eiUBi3
-•uv 

uaiuv
•H

TELEDIARIO.
Segunda edición.

EL HOMBRE 
TIERRA.
«Los últimos

1954 por Vicente Minelli„ con interpretación de 
y Desi Arnaz, cuenta cómo un ingeniero que, 
de trabajo, ha de ir de un lado* a otro del país, 
hotel en hotel, soluciona estos trastornosi insta- 
un remolque donde, además, podrá ir acompa

«El idiota», de Fedor 
M. Dostoyevski.

UN REMOLQUE LARGUISIMO es la película de la tarde.

nado de su prometida.
UHF comenzará, ya se ha dicho que a las 16, y su primer 

espacio será DIBUJOS ANIMADOS. A las 17 VOLEIBOL, 
copa de Europa, entre el Real Madrid y el Hamburgo. Se^ 
guirán otras interesantes filmaciones, muchas de ellas) nuevas 
en la programación de TVE. CARTA DE AJUSTE.

«Ciclo; Música para 
cine».

NOVELA (capítulo nú-

^OERA UN

Lo fuerte de Televisión llega hoy a partir de las nueve 
la noche. Con anterioridad a este horario, los espacios 
del corte habitual, sin más alicientes que NOVELA, para 

ien laj siga y' le agrade. Ya en la recta final de la noche, 
s llega la presencia renovada de Félix Rodríguez de la 
ente, el esperado programa de los curiosos animalitos, 
c hoy tiene mayor calidad por ofrecernoa el guión que

ranq****'')¿

tiñan, 8
Vicente f

]SA

cen la variación de sus espacios ha perdido cierto interés.
NOVELA presenta hoy dos capítulos, el IX y el X, de 

EL IDIOTA. Casi una hora, para seguir las desventuras del 
príncipe Liov que llegan ya a la mitad justa de su desarrollo.

LA PRENSA EN EL DEBATE se incluye en la segunda 
edición de TELEDIARIO. Puede resultar una novedad impor
tante, según el tratamiento que se le dé al espacio.

EL HOMBRE Y LA' TIERRA nos trae de nuevo a Félix 
Rodríguez de la Fuente. Esta noche presenta su excelente 
documental sobre LOS ULTIMOS BUITRES DE EUROPA, 
en su primer episodio.

RUPERTA, la calabaza fatídica de UN, DOS, TRES... 
RESPONDA OTRA VEZ, danzará un viernes más entre la 
ambición de los concursantes en la tradicional subasta.

LA CULTURA tiene su espacio en UHF. Hoy llega con 
ENCUENTROS CON LAS ARTES Y LAS LETRAS, analizando 
temas y personajes de interés y* actualidad.

JAZZ VIVO trae la segunda actuación del grupo Nice’s 
all Stars, que recientemente participó en el Festival de Sitges.

ËL SABADO tiene novedades y variaciones. La segunda 
cadena inicia su amplio horario del los fines de semana,* a 
partir de las 4 de la tarde. Anticiparemos algo de loi qua 
puede verse hasta mediada la tarde, en ambos canales.

LA GUAGUA, a las 12 con su diversidad de espacios 
y pasatiempos. PAPA, QUERIDO PAPA, a las 14 con el 
episodio «Hermano, querido hermano». PORTAVOZ nos 
hablará de «Volcanes y terremotos» a partir de las 14'35. 
DiSNEYLANDIA seguirá ofreciendo las andanzas por París 
de la familia norteamericana metida en «Viajes y problemas».

e galardonado este año con la Ninfa de Plata en el Fe«- 
lal de Montecarlo.

lie
ENCUENTRO CON 
LAS ARTES Y LAS 
LETRAS.
Dirección: Carlos Vê
lez. 
Realiz.: Mario Abad.
Present.; Roberto Lla
mas.
Esoacio de Televisión 
Española en el que

INTER- 
'ERENCIAS

^RLOEL
citos de

V cono^J 
lo a través *1 

10.

\^EirrON

MIL DUROS al mes cobraban solamente cada uno de 
los acompañantes de Ismael en -«La banda del mirliton». 
Aquello no era un mirlo blanco. Por eso se fueron, además 
de que no les convencía el aire que el serio cantante le daba 
al programa. Y los cuatro desertores retirados a tiempo, 
antes de que los echaran como a su dirigente, han formado 
un conjunto: «Los Neocantes». Se llaman Sol, Germán, Rosa 
y Miguel Angel. Bueno es saberlo.

LOS PREMIOS internacionales que en 1976 lleva ganados 
RTVE, los pasarán por la pequeña pantalla. Ya salen LOS 
ULTIMOS BUITRES DE EUROPA. Después vendrá el RITO 
Y GEOGRAFIA DEL CANTE. Esto del folklore pega en la 
«tele». Porque FLAMENCO ya ha llegado al número 100. 
Bien le v¿i a la Telepandereta Española y olé.

RTVE ES NOTICIA, en los domingos, pone a una chica 
diferente para anunciar los programas de cada día de la 
semana. Pero ocurre que una guapa ha de presentar dos 
o más días. Eso es que no encuentran mozas anunciantes o 
que se equivocan al contarlas, cuando las contratan. Porque 
¿es posible que TVE no pueda encontrar siete chicas, una 
vez a la semana? Vamos.,, ¡hasta gratis irían muchas!

CARTA DE AJUSTE.6,15
<EI juego de 
ca>, Claudio

la músi- 
Prieto.

Y PRE-APERTURA 
SENTACION.

AVANCE TELEDIARIO 
2.«.

UN GLOBC. 
GLOBOS, TRES 
BOS.

La semana».

DOS 
GLO-

revísta de toros. 
Guión; Manuel F. Mo
les.
Presentación: Mariví 
Romero.
Espacio de actualidad, 
con comentarios y en
trevistas sobre temas 
del momento.
HOY POR HOY.
BARCAROLA. Chopin.
Pianista: Alicia de 
Larrocha.

se analizan aquellos 
temas y personajes, 
relacionados con las 
Artes y las Letras, 
mediante entrevistas, 
coloquios, reportajes, 
etcétera.
JAZZ VIVO.
«Nice’s all stars» (II). 
Realiz.: José Carlos 
Garrido.

YA RESPIRAN 
ENTACAÑON

SE DEBIÓ llegar a un arreglo con los hermanos de Lugo. 
Eso sospechan los malpensados que siguen en plan forofo 
lo del UN, DOS, TRES... No; no les decepcionó el fallo; 
creen que los traspasaron a Galicia por medio millón de 
pesetas. Aun así, TVE hizo negocio; pue.s si les dejan con
tinuar, dejan limpia la caja fuerte y el programa se hubiera 
tenido que llamar; LUGO, DOS,. TRES...
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Objetivo del PSOE

garantizar la pureza
M hastaconsequirun

de las elecciones
hasta conseguir

MADRID, 5 (Europa Press).— Fuentes del equipo demócrata cristiano del Estado 
español (E.D.C.E.E.) han señalado a Europa Press que desconocen “oficialmente” --las 
noticias las han conocido a través de la prensa— la decisión del Partido Socialista 
Obrero Español (PSOE) de no asistir a las reuniones que, por iniciativa del “equipo , 
se han celebrado entre las principales fuerzas de la oposición democrática de cara a la 
negociación conjunta con el Gobierno de la Ley y las condiciones generales de las
próximas elecciones.

“No obstante --añaden 
las citadas fuentes- al no 
haber sido convocada aún 
por el “equipo” en una 
nueva reunión, el PSOE no 
ha tenido . ocasión de 
manifestarnos su negativa a 
asistir.

demócrata cristiano 
consideran que lo primero 
lo más importante en estos 
momentos es conseguir las 
condiciones mínimas para 
que las elecciones a la 
ásamblea constituyente —o

alsafise^
últimas noticias últimas notici

POSTURA DEL POSE
La postura del PSOE, 

según informan fuentes de 
este partido, es la de 
establecer un “compromiso 
constitucional” de las 
fuerzas de la oposición que 
llegará incluso más alia de 
las próximas elecciones 
hasta que la constitución 
hubiera sido elaborada por 
el Parlamento. En este 
sentido, consideraría que la 
proposición de los dirigentes 
del “equipo” es un mero 
pacto electoral.

Por su parte, las fuentes 
consultadas del equipo

parlamento — sean 
auténticamente libres y 
garantías de igualdad 
oportunidades de todos 
candidatos de acceso a
medios de difusión, y

las 
de 
los 
los 
de 
sefinanciación que 

establezcan. Se considera 
que lo importante es lograr 
que las elecciones de las que 
saldrá el parlamento que 
elaborará la constitución 
gocen de todas las garantías 
democráticas.

Por otra parte, en medios 
políticos se interpreta que la 
postura del PSOE de no 
asistir a las reuniones del 
“equipo ” se debe al de^o 
de no adoptar ningún tipo 
de compromiso hasta la

Sorteo de Copa 
de la UEFA

ZURICH, 5 (Alfil).— Feyenoord de Rotter
dam, Oesters Vaxjoe de Suecia y A.C. Milan 
serán los rivales de los equipos Español de Barce
lona, C.F. Barcelona y Athletic de Bilbao, respe
tivamente, en la tercera ronda de la Copa de 
Europa de la UEFA. - . u e

El el sorteo celebrado hoy en Zurich, los equi
pos han quedado emparejados de la siguiente 
forma:

RWD Molebeek-F.C. Schalke
Español de Barcelona-Feyenoord de Rotter

dam.
F.C. Magdeburgo-Videoton S.C.
Queenu Park Rangers-F.C. Colonia
AEK Atenas-Red Star de Belgrado.
Oesters Vaxjoe-C.F. Barcelona
Athletic de Bilbao-A.C. Milán
Juventus Turín-Shakther Donetsk.
Los partidos de ida, en los campos de los 

equipos citados en primer lugar, se iugai^n el 
24 de noviembre y los de vuelta el día ocho de 
diciembre.

celebración de su Congreso, 
previsto para los días 5, 6, 7 
y 8 de diciembre

Tanto las fuentes del 
PSOE como del equipo no 
descartan la posibilidad de 
que en los próximos días se 
establezcan contactos entre 
ambas formaciones para 
tratar de solventar las 
cuestiones que han decidido 
al PSOE a adoptar esta 
postura. “En cualquier^caso 
-ha dicho un líder 
democristiano— no creo que 
llegue la sangre al río”.

LA POSTURA DEL 
PSOE EN “EL 
SOCIALISTA”

Precisamente, “El 
Socialista”, órgano de 
prensa del PSOE, publica en 
su último número un 
editorial titulado^ ”el 
compromiso constitucional” 
en el que, tras señalar que se 
está operando un 
desplazamiento de la 
“derecha civilizada”, incluso 
liberal, de aproximación al 
proyecto reformista del 
Gobierno y que este pacto 
para el reparto del poder en 
los próximos cuatro años 
podría afectar también a 

‘ algún sector considerado 
democrático, afirma que

compromiso que consista en 
la formación de unas Cortes 
que elaboren una 
constitución democrática y 
abierta, dotando a las 
nacionalidades y regiones de 
instituciones provisionales 
de representación y 
negociación para alcanzar 
una estabilidad democrática 
real y duradera.

“Esta alternativa política 
—añade “El Socialista”— 
debe completarse con una 
alternativa económica de 
urgencia para la transición, 
capaz de combatir el paro y 
la inflación y de equilibrar 
la balanza de pagos. Para 
todo el proyecto, el 
compromiso constitucional, 
no hay que crear nuevos 
organismos de la oposición, 
sino saber instrumentalizar 
el existente:

INAUGURACION DE 
LA INTERNACIONAL 
SOCIALISTA

AMSTERDAM, 5 
(Efe).— “La paz y la 
seguridad” es el tenia 
genérico de la conferencia' 
de la Internacional socialista 
que se inauguró hoy aquí 
con asistencia de 
representantes de 15 países 
de Europa Occidental.

I n a u g u r a d a
por

I a 
elconferencia 

presidente del partido
olandés del Trabajo

“PVDA” len van Den
Heuvel, comenzaron los 
debates con la parti ci pací ¿m 
de d i versos I íderes
socialistas europeos, entre 

Brandt,ellos Willy 
Fredmulley tministro 

iefensa).británico de Defensa), 
Felipe Gonzalez, Knut 
Frydenlud (ministro 
noruego de Asuntos 
Exteriores), y Kenk 
Fedeling (ministro holandés 
de Defensa).

La Universidad, esta manana

I FUE QUEMADA UNA 
CRUZ GAMADA

ZARAGOZA, 5 
(ARAGON/exprés).— A 
las doce del mediodía se 
han reunido en las 
escaleras de la Facultad 
de Filosofía y Letras 
varios cientos de

AMENAZAS DEIJWPOANTIÇORRUPÇW

BOMBAS EN LOS 
CAMPOS DE FUTBOL

• QUIEREN QUE NO SE CELEBREN LOS 
PARTIDOS NOCTURNOS

MADRID, 5 (Logos).— “Si se llevan a 
cabo los partidos de fútbol con luz 
artificial, en uno de los campos el primer 
domingo y después en los que sean, se 
producirán atentados que irán: desde los 
automóviles (por acudir sus 
ocupantes-propietarios al fútbol d^e 
noche), hasta dentro del campo , 
comienza diciendo una ^extraña nota 

I recibida en “El Pals”, bajo la firma de 
I “UJ. Grupo An ti corrupción’ en la que 
i advierte de la próxima colocación de 
' explosivos en los campos donde se 
’ dispute fútbol nocturno.
. “Una hora después de comenzado el 
' partido que sea añade el curioso 

anónimo— empezarán las explosiones y 
una hora antes, se avisará, en evitación de 

‘ víctimas, en donde es posible que esten 
; colocados los artefactos”.

“Ustedes, —termina diciendo 
• ref i riéndose • a “El País” desde este 
l momento, si hoy no sale el aviso publico

de suspensión de partidos de noche, serán 
responsables si en el diario del domingo 
no publican el aviso”.

Aparte de la nota, añade el ( 
conviene puntualizar, que el gasto de 
energía eléctrica que supone un paitido 
nocturno no llega a los dos mil kilovatios, 
que al precio actual del kilovatio-hora no 
supone ni cinco mil pesetas por partido. 
Por su parte, para ios clubs y la 
Federación Nacional no hay motivo 
aparente para economizar. Los 
espectadores consumirían más energía en 
sus hogares que la que se gasta en el curso 
del partido.

N. de la R.- De ningún modo podemos 
estar conformes con la amenaza terrorista 
que es monstruosa e inadmisible.

Pero u estamos absolutamente de acuer
do en que no se fueguen partidos de-fútbol 
nocturnos que, casi siempre, lo son por puro 
capricho de unos y otros.

estudiantes que han 
presenciado la quema de 
una cruz gamada, pintada 
en negro sobre una 
cartulina blanca. Una 
hoguera encendida en el 
campus, para destruir los 
arbustos que van siendo 
arrancados en la limpieza 
del recinto, har servido 
para tal fin. Acto seguido 
los estudiantes se han 
dispersado. Previamente 
se comunicó a las 
distintas aulas que la 
concentración se 
efectuaría en Filosofía y 
no frente al Rectorado 
como se había notificado 
en un principio. Muy 
pocos estudiantes han 
acudido a la llamada.

El motivo del acto ha 
sido que hoy se cumple 
el primer aniversario de 
la entrada en la Facultad 
de Filosofía de un grupo
de “incontrolados" que 
fueron identificados más 
tarde como Guerrilleros 
de Cristo Rey, los cuales 
golpearon con cadenas y 
guantes a varios 
estudiantes que se 
hallaban en el hall de la 
Facultad.

Han proliferado los 
carteles pidiendo la 
detención de estos 
grupos "incontrolados" 
que siembran el pánico y 
que actúan libremente.

Málaga
• Tiroteada la delegación 

de una agencia de 1 
viajes marroquí

MALAGA, 5 (Europa Press).— Ayer fue 
tiroteado el escaparate de la delegación de li 
agencia de líneas marítimas marroquíes “Lima. 
det'Ferry”, que administra los viajes del barco 
“Ibn Batouta". En el escaparate se aprecian sebE 
impactos de bala. Los proyectiles penetraron en K 
el interior del establecimiento, sin que causaran k 
grandes desperfectos. Los disparos parecen pro E 
ceder de una metralleta y posiblemente fueron E 
hechos desde el interior de un coche. E

Directoi
Eduardo FUEMBU

f/ffl
Intento de evasión 
en la cárcel de Basauri

BILBAO, 5 (Cifra).— Un intento de evasión ha sido 
desbaratado en la prisión provincial de Basauri (Vizcaya) 
según informa hoy, en su primera página, “La Gaceta 
del Norte”.

En la mañana del miérceJes — señala el citado perió
dico — se descubrió en la citada prisión una galería dt 
ocho metros que, al parecer, había sido excavada desdi 
la zona de los presos políticos. La galería no había sal
vado todavía el interior del recinto penitenciario.

Parece ser ^e el número de presos implicados es dt 
unos veinte. El caso ha pasado .al juzgado de guarda 
como delito de tentativa de evasión.

Vitoria
• Otra joven atacada 

en plena calle

eji

¡m
SEGUN LA AGI 
PYRESA OTRO 
CUATRO PESC 
ESPAÑOLES Hi 
SIDO APRESA! 
LANCHAS PAT 
DEMARRUECtVITORIA, 5 (Cifra).— Personas no IdentificadaslU 

carón en plena calle a una muchacha de 15 años di 
edad, a la que produjeron rasguños en los senos. B 
hecho, según se ha sabido ahora, ocurrió en la tarda M 
miércoles último, en la calle Coronación, de Vltorii. M ~

Este ha sido el sexto ataque a mujeres que se han- rreSS).— Ivianai
ghtrado, en el espacio de mes y medio, en las calles 4 
torianas. En los dos primeros casos parece que hubo mo
tivaciones políticas.

Convenio de la Construcción 
de Zaragoza

Si^ue sin 
haber acuerdo

Bbíí

MADRID, <

tarde llegará a 
ministro de 
Exteriores de 
señor Laraki, pre 
Rabat. El sei 
permanecerá 
hasta el lunes, 
primera hora di 
emprenderá v

-dirección a NueviZARAGOZA, 5 (ARAGON/exprés).— ----------------
mañana han continuado las negociaciones (M| g- medios nr 
convenio provincial de la Construcción • • • L,
Casa Sindical. En esta segunda sesión la ofertiws t-mo^ada de Mj 
la patronal ha consistido en un aumento lineilfc Madrid no ha 

 para todas las c.^^gorías (excepto aprendices j -
pinches) de 3.900 pesetas al mes con relación«í conocer detaik 
al convenio exis' nte hasta ahora.- DescontadiHf visita del mi 
incidencia sob este aumento del IRTP y p .
guridad el aumento ofrecido quedaríe Extenoi
unas__ 00 pesetas mensuales. En la primera r 
gociación, celebrada ayer, la patronal había ofru -
cido aumentos, que, incluido él plus de trans^ Al
tes, iban de 3.670 pesetas a 3:910según lasca»

La representación de los trabajadores, al 19^** inform
que hizo ayer, ha manifestado su desacuerdo cor Pyresa” la ma> 
la oferta de los empresarios puesto que j. .un salario mínimo de 24.000 pesetas al mes pin 1^■■feos de la fio 
el peón. Por unanimidad ha quedado hoy ti"; con base en el 
bién rechazada la oferta, puesto que está

debido a la apn 
cuatro buques 

lanchas 
n»arroquíes.

R-eina gran pi 
el puerto 

donde la notic 
d¿ I

lejos de sus peticiones. ,
Por otra parte, ha sido autorizada la asambie 

prevista para esta tarde en la que ios delegad!»® 
obra y los trabajadores de la construcción podo 
debatir la marcha de las negociaciones. La 
nión tendrá lugar en la Escuela de

del camino de Miralbueno en la tir®Profesional 
de hoy.

París
La Compañía
General ae j.’iproducía
destruida en un incendié, aprehensión.

^contentarlos, ya 
) '^®*‘io8 meses

PARIS, 5 (Efe).- Un violento incendio declaraÿ^ 
■de de aver continúa destruyendo una planta inflj» 'CITtarde de ayer continúa destruyendo una uwi**» 

de la “Compañía General de Electncida 
Massy-Palaiseau, en el cinturón industrial parisiense, 
a 1 intenso esfuerzo de los bomberos.

Los locales de la industria -de unos ocho ni» 
cuadrados— fueron alcanzados en su casi totalidaa 
por las llamas ya que los bomberos tuvieron que c 
sus j>o8Íciones adelantadas por emanación de

Siete bomberos y dos civiles resultaron 
efecto de los gases que emite la combustión de m 
plásticas y han tenido que ser hospitalizados.

La hi(H)tesis de un acto criminal no esta 
descartada en la investigación que se 
otros incendios tuvieron lugar en las últimas sem 
«juc Iludieran saberse las causas en ningún caso,, c , 
se declaró fuego en la “Compañía tiene
Electricidad”.
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